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Дело Федотова 

 

"Все пытаются нас за что-то укусить, но правда восторжествует". Буцаев 

- об угрозе лишения России членства в IIHF (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Хоккейный тренер Вячеслав Буцаев в разговоре с "Матч ТВ" заявил, что в 
конфликте с Международной федерации хоккея (IIHF) из-за "дела Федотова" 
правда на стороне России. 

перейти к статье 

Щитов: нам давно не по пути с ИИХФ. В этих реалиях они нам не указ 
(Чемпионат.com) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов оценил отказ в апелляции 
вратарю ЦСКА Ивана Федотова Международной федерацией хоккея. 

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Щитов: пауза в КХЛ не нужна, делайте гибкий календарь (Чемпионат.com) 
Бывший защитник клубов Континентальной хоккейной лиги Никита Щитов 
высказался за отмену паузы в КХЛ на игры сборной России. 

перейти к статье 

"Все эти турниры давно себя изжили!" Экс-защитник КХЛ - о Кубке 
Первого канала (Чемпионат.com) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов поставил под сомнение 
необходимость проведения Кубка Первого канала и длительной паузы в 
чемпионате КХЛ. 

перейти к статье 

"Давайте делать паузы в словах". КХЛ нужен календарь с перерывом 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Автор AllHockey.Ru объясняет, почему нынешний календарь КХЛ является 
максимально близким к идеальному.  

перейти к статье 

Ларионов рассказал, чем чреваты для команд большие паузы в сезонах 
НХЛ и КХЛ (ТАСС) 
Во вторник "Торпедо" проиграло "Спартаку" в первом матче после паузы, 
связанной с проведением Матча звезд КХЛ и Кубка Первого канала 

перейти к статье 



 

 

В условиях отстранения от международных игр можно заканчивать сезон 
КХЛ позже, считает главный тренер "Динамо" Кудашов (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
В условиях отстранения от международных игр можно заканчивать сезон КХЛ 
позже, считает главный тренер "Динамо" Кудашов  

перейти к статье 

Ткачев остановился в шаге от повторения рекорда КХЛ по длительности 
результативной серии (Чемпионат.com) 
Результативная серия нападающего "Авангарда" Владимира Ткачева 
остановилась на отметке в 16 матчей.  

перейти к статье 

Пилипенко забил 22-й гол за "Северсталь" в этом сезоне и повторил 
рекорд Шипачева (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Форвард "Северстали" Кирилл Пилипенко забросил шайбу в ворота 
"Локомотива" в матче ФОНБЕТ чемпионата КХЛ.   

перейти к статье 

Якушев о возвращении Ковальчука в "Спартак": "Он поможет не только 
команде, но и популяризации хоккея в стране" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Александр Якушев в комментарии 
для "СЭ" отреагировал на решение Ильи Ковальчука возобновить карьеру. 

перейти к статье 

Геннадий Орлов произвел символическое вбрасывание на матче КХЛ 
между СКА и "Сочи" (Чемпионат.com) 
Футбольный эксперт и комментатор Геннадий Орлов поучаствовал в стартовом 
вбрасывании на матче КХЛ между СКА и "Сочи".  

перейти к статье 

Бывший вратарь "Салавата Юлаева" оценил возможный Матч Звезд 
между сборными КХЛ и ВХЛ (Чемпионат.com) 
Бывший вратарь "Сочи" и "Салавата Юлаева" Андрей Гаврилов высказался о 
возможном проведении Матча Звезд между лучшими игроками КХЛ и ВХЛ и 
вспомнил матчи звездных игроков Национальной хоккейной лиги, когда все 
старались победить, а не просто устраивали шоу на льду. 

перейти к статье 

Федоров не пришел на флэш-интервью после поражения от "Динамо". 
ЦСКА могут оштрафовать на 300 тысяч рублей (Sports.ru) 
Сергей Федоров не пришел на флэш-интервью после поражения ЦСКА.  

перейти к статье 

СКА установил новый рекорд КХЛ и также повторил достижение, 
принадлежавшее ХК "Сочи" (Чемпионат.com) 
19 декабря в Санкт-Петербурге на стадионе "Ледовый дворец" прошел 
очередной матч регулярного Фонбет чемпионата Континентальной хоккейной 
лиги между СКА и "Сочи". Армейцы одержали разгромную победу со счетом 7:2. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 



 

 

 
Омск или "Магнитка" выиграют на Востоке, а "Ак Барс" "упадет" еще ниже. 
Ожидания от финиша чемпионата КХЛ (Allhockey (allhockey.ru)) 
Вполне возможно, что в борьбу за первое место Востока "вклинится" "Салават 
Юлаев", а "Ак Барс", "Трактор" и "Лада" поспорят за 4-6 позиции.  

перейти к статье 

"Спартак" или московское "Динамо" выиграют на Западе. Ожидания от 
финиша регулярного чемпионата КХЛ (Allhockey (allhockey.ru)) 
Скорее всего, восьмерка лучших в этой конференции уже определена. А вот 
борьба за лидерство и право начать плей-офф дома вступает в самый разгар. 

перейти к статье 

"С Радуловым не побежит только мертвый". Итоги первой половины 
регулярки КХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Интервью с Никитой Квартальновым.  

перейти к статье 

Экс-тренер молодежной сборной России Филатов покинул штаб 

"Авангарда" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Экс-тренер молодежной сборной России Филатов покинул штаб "Авангарда"  

перейти к статье 

"Авангард" представил новогоднюю форму на домашние матчи в декабре 
(Чемпионат.com) 
Омский "Авангард" представил новогоднюю форму на домашние матчи в 
декабре. В этой форме клуб сыграет сегодня, 19 декабря, с "Ак Барсом", 21 
декабря - с ХК "Сочи" и 24 декабря - с магнитогорским "Металлургом". 

перейти к статье 

Радулов хочет продлить контракт с "Ак Барсом" на два года (Бизнес 
Online (business-gazeta.ru)) 
Как стало известно "БИЗНЕС Online", нападающий "Ак Барса" Александр 
Радулов хочет продолжить карьеру в казанском клубе. 

перейти к статье 

Агент Радулова ответил на вопрос о желании игрока заключить новый 
контракт с "Ак Барсом" (Чемпионат.com) 
Хоккейный агент Юрий Николаев представляющий интересы нападающего "Ак 
Барса" Александра Радулова прокомментировал информацию о желании игрока 
заключить новый контракт с казанским клубом. 

перейти к статье 

Билялетдинов - о Жафярове: "Давайте не будем обсуждать, что у нас там 
происходит" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов после сегодняшней победы 
в гостевом матче регулярного чемпионата КХЛ против "Авангарда" (4:0) 
прокомментировал игру своей команды.  

перейти к статье 

Шарипзянов: не зря Билялов на Олимпиаду ездил. Но и мы не сделали, 
чтобы ему было трудно (Чемпионат.com) 



 

 

Капитан "Авангарда" Дамир Шарипзянов прокомментировал поражение в матче 
с "Ак Барсом" (0:4) и оценил игру голкипера казанцев Тимура Билялова 
оформившего шат-аут. 

перейти к статье 

Кравец: нужно забивать в пустые ворота и выходы "один в ноль". И не 
придется отыгрываться (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец прокомментировал две 
пропущенные шайбы в пустые ворота в матче с "Ак Барсом" (0:4). 

перейти к статье 

Кравец: не хватает пока у "Авангарда" силенок победить "Ак Барс". Не 
справляемся (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец прокомментировал поражение в 
матче с "Ак Барсом" (0:4). 

перейти к статье 

Козлов - Хмелевском и Самонове в ЦСКА: "Я нервничал, это ключевые 
игроки. Надеюсь, они останутся с нами" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов прокомментировал 
сегодняшнюю победу над "Барысом" (5:4) в домашнем матче регулярного 
чемпионата КХЛ.  

перейти к статье 

Козлов по праву нервничал из-за слухов о Самонове в ЦСКА. Без него 
"Салават" с трудом обыграл "Барыс" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Уфимцы тяжело вкатываются после паузы, зато Шмелев спасает свой сезон.  

перейти к статье 

Капитан "Адмирала": в Америке я узнал, что есть другой хоккейный путь 
(Чемпионат.com) 
Капитан "Адмирала" Алексей Соловьев рассказал о своем отъезде в Северную 
Америку в раннем возрасте. 

перейти к статье 

"Самое главное - выиграть Кубок Гагарина". Лучший вратарь сезона в КХЛ 
Никита Серебряков - об адаптации в СКА и задачах на сезон (Российская 
газета (rg.ru)) 
Одним из героев Кубка Первого канала, завершившегося победой команды 
"Россия 25", стал ее голкипер Никита Серебряков.  

перейти к статье 

"Тренер может подколоть игроков, а игроки - тренера". Карпухин - об 
атмосфере в "Тракторе" (Чемпионат.com) 
Защитник "Трактора" Илья Карпухин поделился ожиданиями от второй части 
регулярки Континентальной хоккейной лиги и рассказал про атмосферу в 
команде с приходом Алексея Заварухина на пост главного тренера клуба. 

перейти к статье 

Форвард "Трактора" Шабанов: очень круто, что тренеры вышли на 
раскатку в костюмах из "Брата-2" (Meta Ratings (metaratings.ru)) 



 

 

Нападающий "Трактора" Максим Шабанов в интервью Metaratings.ru поделился 
эмоциями после победы над "Автомобилистом" в матче регулярного чемпионата 
FONBET КХЛ.  

перейти к статье 

Ларионов рассказал о здоровье Атанасова после Кубка Первого канала по 
хоккею (ТАСС) 
Хоккеист получил сотрясение мозга в матче за команду "Россия 25" 

перейти к статье 

"Будем делать из Мальцева нашего Макдэвида!" Алексей Ковалев - о 
новичке "Спартака" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Тренер московского "Спартака" Алексей Ковалев в интервью "Матч ТВ" 
высказался о новобранце клуба Михаиле Мальцеве, который пришел к "красно-
белым" из системы "Лос-Анджелеса", а также дал совет Александру Овечкину.  

перейти к статье 

Не Принс, а король. Ларионов снова оказался бессилен против "Спартака" 
(Советский спорт) 
Кажется, перерыв в регулярке пошел красно-белым на пользу.  

перейти к статье 

"Спартак" усилился, набрал мастеров, назначил грамотного тренера. 
Отсюда и результат" - Коваленко (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Олимпийский чемпион Андрей Коваленко сказал "Матч ТВ", что "Спартак" 

добивается хороших результатов в регулярном чемпионате КХЛ в сезоне‑
2023/24 благодаря усилению состава. 

перейти к статье 

"Когда приходил в "Ладу", даже не думал, что мы будем внизу". 
Подъяпольский - о КХЛ и "Слове пацана" (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Путь Владислава Подъяпольского в КХЛ достаточно тернист. Он начинал 
карьеру в Новокузнецке и даже успел отыграть два сезона за местный 
"Металлург" до того, как его исключили из состава лиги. Потом были год в "Ак 
Барсе", три сезона в "Северстали" и, казалось, уход на повышение в СКА. 

перейти к статье 

Алексей Шевченко: "ЦСКА возьмет того хоккеиста "Салавата", которого 
захочет - так устроен российский хоккей" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Хоккейный инсайдер Алексей Шевченко объяснил, как могли появиться слухи о 
возможном переходе нападающего Александра Хмелевского и вратаря 
Александра Самонова из "Салавата Юлаева" в ЦСКА. 

перейти к статье 

Удар в пах по-канадски. ЦСКА уступил "Динамо" из-за хамства защитника 
(Аргументы и Факты (aif.ru)) 
После почти двухнедельной паузы, связанной с проведением звездного уик-энда 
и матчей сборной "России-25", возобновилось первенство Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ). И сразу болельщики смогли окунуться в атмосферу 
столичного дерби "Динамо" - ЦСКА, которое оправдало ожидания и получилось 
огненным. 

перейти к статье 



 

 

Алексей Кудашов: "Наши тренеры не хуже, а многие - лучше коллег из 
НХЛ" (Спорт-экспресс) 
Большое интервью главного тренера московского "Динамо" 

перейти к статье 

Ротенберг - о победе СКА над "Сочи": Это была "ленинградская тики-
така". (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал победу петербургской 
команды в матче регулярного чемпионата КХЛ против "Сочи". 

перейти к статье 

"Лучший игрок в составе "Сочи", однозначно". Ротенберг похвалил внука 
Третьяка после победы над сочинцами (Sport24.ru) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал победу над "Сочи" 
(7:2) в матче регулярного чемпионата КХЛ .  

перейти к статье 

Пауза в КХЛ пошла на пользу хоккеистам СКА, считает Глотов (Р-Спорт) 
Форвард СКА Глотов считает, что пауза в КХЛ пошла на пользу хоккеистам СКА 

перейти к статье 

"К русской классике приходят после 35 лет, в школе меня ничего не 
зацепило" - форвард СКА Грицюк (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий СКА Арсений Грицюк признался, что в школе его не цепляла 
классическая русская литература и до нее нужно созреть. 

перейти к статье 

Внук Третьяка выдал исторический период против СКА. Но все 
завершилось кошмарным разгромом его команды (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Лишь за первый период петербуржцы бросили в створ 33 раза. 

перейти к статье 

Великое доминирование СКА над "Сочи" - 66 бросков за матч: вратарь 
почти установил рекорд КХЛ по сэйвам (Sports.ru/tribuna) 
"Когда в воротах Третьяк, сложно забить".  

перейти к статье 

"Рынок тихий, даже скучный". Спортивный директор московского ХК 
"Динамо" об укреплении состава (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Спортивный директор московского " Динамо " Алексей Сопин в эфире "Матч ТВ" 
рассказал о планах по усилению состава команды. 

перейти к статье 

Алексей Колосов - о победе над "Витязем", ретро-джерси и игре против 
Ильи Ковальчука (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Вратарь минского "Динамо" Алексей Колосов в интервью корреспонденту "БХ" 
Александру Морозову подвел итоги матча регулярного чемпионата КХЛ против 
"Витязя" (4:1). 

перейти к статье 

Джереми Рой - о поражении от минского "Динамо" и атмосфере на "Минск-
Арене" (Belarushockey (belarushockey.com)) 



 

 

Защитник "Витязя" Джереми Рой в интервью корреспонденту "БХ" Александру 
Морозову подвел итоги матча регулярного чемпионата КХЛ против минского 
"Динамо" (1:4). 

перейти к статье 

Андрей Стась - о победе над "Витязем", ретро-матче и чувствах 
ностальгии (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Капитан минского "Динамо" Андрей Стась в интервью корреспонденту "БХ" 
Степану Воронкову подвел итоги домашнего матча чемпионата КХЛ против 
подмосковного "Витязя" (4:1). 

перейти к статье 

"Лезут на льду из кожи вон": Плющев - о взлете "Спартака", спадах СКА и 
ЦСКА, работе Ларионова и возвращении Федотова (RT (russian.rt.com)) 
"Спартак" добился успеха в новом сезоне КХЛ благодаря уникальному 
психологическому настрою, заявил в интервью RT бывший главный тренер 
молодежной сборной России Владимир Плющев.  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Арбитры в КХЛ больше не будут покидать лед во время тренерских 
запросов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Арбитры в КХЛ больше не будут покидать лед во время тренерских запросов  

перейти к статье 

Главный арбитр КХЛ Анисимов рассказал о новшестве при тренерских 
запросах (Чемпионат.com) 
Главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов заявил, что во второй части регулярного 
чемпионата будет протестировано следующее новшество - во время тренерских 
запросов арбитры не будут проходить за судейский столик, оставаясь на льду и 
получая всю необходимую информацию от "видеогол-арбитра". 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Мы понимали, что шансы ограничены, нужно было забивать за десять 
секунд". Никита Гусев - лучший бомбардир в истории "Красной Армии" и 
МХЛ (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
В рамках серии интервью для mhl.khl.ru, посвященной 15 сезону Лиги, 
продолжаем общаться с чемпионами МХЛ разных лет.  

перейти к статье 

Юрий Наваренко - исполняющий обязанности главного тренера "Крыльев 
Советов" на матче против МХК "Спартак" (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Исполнять обязанности главного тренера "Крыльев Советов" на матче 
OLIMPBET регулярного чемпионата МХЛ против МХК "Спартак" будет Юрий 
Наваренко. Анатолий Степанов не сможет присутствовать на игре по семейным 
обстоятельствам.  

перейти к статье 



 

 

КХЛ: партнеры 
 

"Доброфура" вышла на финишную прямую (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Сегодня, 19 декабря, возобновляются игры регулярного розыгрыша Фонбет 
чемпионата КХЛ.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Владислав Третьяк выступил на Первом канале и рассказал о НППХ 
"Красная Машина" (Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
Президент ФХР в прямом эфире рассказал о работе Федерации по развитию 
детского-юношеского хоккея в России, а также рассказал о сильных сторонах и 
эффективных принципах обучения юных игроков, заложенных в Национальную 
программу подготовки хоккеистов "Красная Машина".  

перейти к статье 

Защитник "Трактора" высказался о договоре сотрудничества ФХР с 
Индией (Чемпионат.com) 
Защитник "Трактора" Илья Карпухин прокомментировал договор о 
сотрудничестве между ФХР и холдингом из Индии, занимающимся развитием 
инфраструктуры и спорта. 

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Путин поручил принять дополнительные меры, регулирующие действия 
спортивных агентов (Чемпионат.com) 
Президент РФ Владимир Путин утвердил поручение принять дополнительные 
меры, направленные на совершенствование деятельности спортивных агентов.  

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

The Athletic представил вариант возможного состава сборной России на 
МЧМ-2024 (Чемпионат.com) 
Журналисты Скотт Уиллер и Кори Пронман в статье на сайте The Athletic 
представили вариант возможного состава сборной России на МЧМ-2024, в 
случае если бы национальная команда была допущена до турнира. 

перейти к статье 

Николай Воеводин: было бы интересно, если бы идею команды ВХЛ 
развивали и дальше (Allhockey (allhockey.ru)) 
Главный тренер команды "Звезды и ВХЛ" Николай Воеводин поделился 
впечатлениями от выступления на Кубке Первого канала и оценил дальнейшие 
перспективы экспериментальной идеи. 

перейти к статье 

Игры сборной - всегда событие и праздник. Даже в непростое время 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
"Россия 25" красиво выиграла Кубок Первого канала, забросив 15 шайб в трех 
играх. Помимо самого хоккея, зрители увидели качественное шоу. 



 

 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Иван Просветов: в "Колорадо" у нас своя русская банда - Интервью ТАСС 
(ТАСС) 
О ценах в Денвере и причинах переезда в Северную Америку - в интервью ТАСС 

перейти к статье 

"Что это значит? Спаси меня, пожалуйста!" Воронков, Панарин и другие 
россияне, страдающие в НХЛ из-за проблем с английским (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Артемий считает, что виноваты гаджеты. 

перейти к статье 

Русского танка будет тренировать 71-летний пенсионер. "Оттава" без 
Тарасенко скатилась на дно и сменила тренера (Sport24.ru) 
Два последних матча он пропустил по семейным обстоятельствам.  

перейти к статье 

Кулемин считает, что Малкин долго играет в НХЛ благодаря своему 
профессионализму (ТАСС) 
Россиянин выступает за "Питтсбург" с 2006 года 

перейти к статье 

Первые хоккейные матчи на "Хартвалл Арене" могут состояться осенью 
2024 года (Чемпионат.com) 
"Хартвалл Арена" может принять первые хоккейные матчи осенью 2024 года, 
сообщает Helsingin Sanomat со ссылкой на источник в финском правительстве. 

перейти к статье 

"Предложения из России поступали, но я не был готов". Интервью 
русского тренера из НХЛ Брылина (Sport24.ru) 
Большой разговор с российским тренером "Нью-Джерси".  

перейти к статье 

Круче только Овечкин и Малкин, но на родине о нем ничего не знают. 
Куликов провел 900 матчей в НХЛ (Sport24.ru) 
Большое достижение 33-летнего защитника.  

перейти к статье 

Кто такой Павел Минтюков, статистика россиянина в НХЛ, перспективы на 
"Колдер Трофи", сравнение с Коннором Бедардом (Чемпионат.com) 
В другой сезон Павел Минтюков мог бы претендовать даже на "Колдер Трофи", 
но в этом уж слишком хорош Коннор Бедард. 

перейти к статье 

"Вашингтон" вызвал российского хоккеиста из фарм-клуба (Р-Спорт) 
"Вашингтон" вызвал российского хоккеиста Мирошниченко из фарм-клуба в АХЛ 

перейти к статье 

Мирошниченко признался, что всю жизнь готовился к дебюту в НХЛ (Р-
Спорт) 



 

 

Российский хоккеист Мирошниченко заявил, что всю жизнь готовился к дебюту в 
НХЛ 

перейти к статье 

Бывший защитник "Спартака" назвал возможные причины антирекордной 
серии Овечкина (Чемпионат.com) 
Бывший защитник "Спартака" Никита Щитов назвал возможные причины 
антирекордной серии капитана "Вашингтона" Александра Овечкина который не 
забивает уже в 13 матчах подряд. 

перейти к статье 

Демидов - 5-й в рейтинге драфта НХЛ-2024 от The Hockey News, Артамонов 
- 14-й, Силаев - 15-й (Sports.ru) 
Иван Демидов занял 5-е место в рейтинге драфта-2024 по версии The Hockey 
News.  

перейти к статье 

Пока Овечкин страдает без голов, в Америке проснулся другой русский 
герой! Капризов дублем прибил мощный "Бостон" (Sport24.ru) 
Наконец-то! 

перейти к статье 

В Америке царит невероятный русский гений! Кучеров штампует голы и 
убежал ото всех в гонке бомбардиров (Sport24.ru) 
"Сент-Луис" тоже не справился с Никитой. 

перейти к статье 

Над ним издевались в Америке, а теперь не могут остановить! 
Невероятный Ничушкин мчится к личному рекорду (Sport24.ru) 
Он стал королем пятака. 

перейти к статье 

Это фантастика - Америку восхитил гол года от русского таланта! 
Марченко исполнил шедевр и тут же оформил хет-трик (Sport24.ru) 
Невероятный гол и три шайбы подряд.  

перейти к статье 

Валерий Белов: "Надеемся, что после Нового года Люлько вернется в 
строй" (Russia-hockey.ru) 
О последних событиях в новокузнецком "Металлурге" и итогах Кубка Первого 
канала - главный тренер Кузни, экс-тренер сборной России, "Ак Барса", 
московского "Динамо", "Витязя" и "Лады", для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Разное 
 

Кто возглавил СКА Арену (Dp.ru) 
На стадионе "СКА Арена" после первой игры сменили руководство, следует из 
данных компании. 

перейти к статье 

В Омске прошел Матч звезд хоккейной студенческой лиги (Вечерний Омск. 
Неделя (omskgazzeta.ru)) 



 

 

Сегодня студенческий хоккей набирает популярность - иметь свою команду 
стремится каждый вуз.  

перейти к статье 

В Уфе для любителей хоккея открылся бесплатный каток (ИА 
Башинформ) 
 ХК "Салават Юлаев" и один из партнеров клуба ГК "Садовое Кольцо" открыли в 
Уфе бесплатный ледовый каток.  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Дело Федотова 
 

"Все пытаются нас за что-то укусить, но правда восторжествует". Буцаев - 
об угрозе лишения России членства в IIHF (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
19 декабря 2023) 
Хоккейный тренер Вячеслав Буцаев в разговоре с "Матч ТВ" заявил, что в 
конфликте с Международной федерации хоккея (IIHF) из-за "дела Федотова" 
правда на стороне России. 
В августе IIHF отказала ЦСКА в регистрации контракта с вратарем Иваном 
Федотовым из-за действующего соглашения с клубом НХЛ "Филадельфия 
Флайерз". Российский вратарь с 1 сентября был дисквалифицирован на четыре 
месяца, а на ЦСКА был наложен запрет на международные трансферы сроком 
на год. 
В субботу дисциплинарный совет IIHF отклонил апелляции Федотова и ЦСКА. 
Голкипер продолжает в составе команды выходить на лед в матчах Фонбет 
Чемпионата КХЛ, несмотря на запрет со стороны IIHF. Глава организации Люк 
Тардиф заявил "Матч ТВ", что если Федерация хоккея России (ФХР) хочет 
остаться в международной семье, то должна заставить ЦСКА и Федотова 
следовать санкциям. 
 - IIHF угрожает лишить Россию членства в международной федерации из-за 
"дела Федотова". Как вы относитесь к такой угрозе?  
 - Мы понимаем, в какое время живем. Все пытаются нас за что-то укусить, что-
то притянуть. Но, я думаю, что правда восторжествует, и она будет на нашей 
стороне, - заявил "Матч ТВ" Буцаев. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1996348_Vse_pytajutsa_nas_za_chtoto_u
kusit_no_pravda_vostorzhestvujet_Bucajev__ob_ugroze_lishenija_Rossii_chlenstva
_v_IIHF 

К заголовкам сообщений 

Щитов: нам давно не по пути с ИИХФ. В этих реалиях они нам не указ 
(Чемпионат.com, Москва, 19 декабря 2023) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов оценил отказ в апелляции 
вратарю ЦСКА Ивана Федотова Международной федерацией хоккея. 
"Международная Федерация хоккея отклонила апелляцию по делу Ивана 
Федотова? А что ИИХФ может сделать? Ну лишимся мы членства - давно надо 
было уйти из федерации. Что она для нас сделала? ИИХФ отстранила нас от 
международных турниров, даже молодежь. Ребята не будут участвовать в 
молодежных турнирах на высшем уровне, не смогут проверить себя против 
других национальных команд. ИИХФ подключилась к тем политическим санкциям 
против нас. А чем виноваты дети, которые с пяти-шести лет занимаются 
хоккеем? Они что сделали? Они ни в чем не виноваты. А Международная 
Федерация хоккея так себя ведет... 
Я считаю, что нам давно с ними не по пути. Давно нужно было от них уйти, а не 
ждать, когда у нас заберут членство. Они только деньги хотят, они не вправе нам 
указывать. Мы должны делать так, как считаем нужным. В этих реалиях они нам 
не указ", - сказал Щитов в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Владимиром 
Лаевским.  

https://www.championat.com/hockey/news-5364626-schitov-nam-davno-ne-po-puti-
s-iihf-v-etih-realiyah-oni-nam-ne-ukaz.html 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1996348_Vse_pytajutsa_nas_za_chtoto_ukusit_no_pravda_vostorzhestvujet_Bucajev__ob_ugroze_lishenija_Rossii_chlenstva_v_IIHF
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1996348_Vse_pytajutsa_nas_za_chtoto_ukusit_no_pravda_vostorzhestvujet_Bucajev__ob_ugroze_lishenija_Rossii_chlenstva_v_IIHF
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1996348_Vse_pytajutsa_nas_za_chtoto_ukusit_no_pravda_vostorzhestvujet_Bucajev__ob_ugroze_lishenija_Rossii_chlenstva_v_IIHF
https://www.championat.com/hockey/news-5364626-schitov-nam-davno-ne-po-puti-s-iihf-v-etih-realiyah-oni-nam-ne-ukaz.html
https://www.championat.com/hockey/news-5364626-schitov-nam-davno-ne-po-puti-s-iihf-v-etih-realiyah-oni-nam-ne-ukaz.html


 

 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

Щитов: пауза в КХЛ не нужна, делайте гибкий календарь (Чемпионат.com, 
Москва, 19 декабря 2023) 
Бывший защитник клубов Континентальной хоккейной лиги Никита Щитов 
высказался за отмену паузы в КХЛ на игры сборной России. 
"Если учитывать плотный график нынешнего сезона из 68 матчей, то пауза 
нужна. Но если следующий регулярный чемпионат будут проводить с 5 сентября 
по май, как руководство планирует, то можно обойтись без перерыва. С более 
гибким графиком будет меньше травм у хоккеистов. Следующий сезон может 
стать хорошим прорывом. Кубок Первого канала надо оставить как дань 
традициям. 
Должно быть по принципу НХЛ. Все трактуют, что это бизнес. Какой бизнес с 
паузами? Готовьте себя летом, делайте гибкий календарь, и все будет 
нормально". 

https://www.championat.com/hockey/news-5364270-schitov-pauza-v-khl-ne-nuzhna-
delajte-gibkij-kalendar.html 

К заголовкам сообщений 

"Все эти турниры давно себя изжили!" Экс-защитник КХЛ - о Кубке 
Первого канала (Чемпионат.com, Москва, 19 декабря 2023) 
Бывший защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов поставил под сомнение 
необходимость проведения Кубка Первого канала и длительной паузы в 
чемпионате КХЛ. 
"Нужен ли Кубок Первого канала? Если только как дань памяти турниру 
"Известий", как то, что традиционно проводится. Но все эти турниры, в том числе 
и Евротур, - они уже давно себя изжили! Вы посмотрите, в НХЛ так не делают. У 
них есть лига, и они играют там. Так же должно быть и в КХЛ. Есть турнир, он 
должен идти без остановки. Может быть, на следующий год сделают турнир до 
мая. И болельщикам в каждом городе будет интересно смотреть за своими 
командами, посещать матчи. Так гораздо интереснее. А такая длинная пауза, 
почти на две недели, нужна только для того, чтобы игроки передохнули. Слишком 
большой пробел в чемпионате", - сказал Щитов в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Владимиром Лаевским.  

https://www.championat.com/hockey/news-5364616-vse-eti-turniry-davno-sebya-
izzhili-eks-zaschitnik-khl-o-kubke-pervogo-kanala.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 19 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Давайте делать паузы в словах". КХЛ нужен календарь с перерывом 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 декабря 2023) 
Автор AllHockey.Ru объясняет, почему нынешний календарь КХЛ является 
максимально близким к идеальному.  
Календарь и результаты матчей команд КХЛ 

https://allhockey.ru/news/show/500728-Schitov_nam_davno_ne_po_puti_s_IIHF_oni_tol_ko_den_gi_hotyat
https://www.championat.com/hockey/news-5364270-schitov-pauza-v-khl-ne-nuzhna-delajte-gibkij-kalendar.html
https://www.championat.com/hockey/news-5364270-schitov-pauza-v-khl-ne-nuzhna-delajte-gibkij-kalendar.html
https://www.championat.com/hockey/news-5364616-vse-eti-turniry-davno-sebya-izzhili-eks-zaschitnik-khl-o-kubke-pervogo-kanala.html
https://www.championat.com/hockey/news-5364616-vse-eti-turniry-davno-sebya-izzhili-eks-zaschitnik-khl-o-kubke-pervogo-kanala.html
https://www.sports.ru/hockey/1115718780-shhitov-o-kubke-pervogo-kanala-vse-eti-turniry-uzhe-davno-sebya-izzhil.html


 

 

КХЛ вернулась к жизни спустя почти две недели. Уже сыграны первые матчи, в 
них определены победители и проигравшие. А болельщики в перерыве, в 
свободное время от просмотра Матча Звезд КХЛ и Кубка Первого канала, 
дискутировали между собой на тему того, нужна ли нам пауза в декабре или нет. 
Вставлю и я свои пять копеек по теме. 
Пауза однозначно нужна. Давайте разберемся, почему. Во-первых, давайте 
признаемся честно: мы все соскучились по КХЛ за последние две недели. Матч 
Звезд - это шоу. Оно в этом году было организовано великолепно, за что еще раз 
стоит отблагодарить лигу. Но эта история - не про хоккей. Мы скучали по 
настоящей игре, ее драйву и интриге. И это здорово, что мы заскучали по этим 
вещам, ведь хоккей в режиме нон-стоп к началу декабря начал потихоньку 
приедаться. Как болельщикам, так и самим командам. И не надо сейчас взывать 
к профессионализму хоккеистов и тренеров, дескать, они за это деньги получают. 
Ребята, те люди, которые радуют нас зрелищем на хоккейных аренах, как бы это 
банально и тафталогично ни прозвучало, - они тоже люди. Люди со своими 
эмоциями, которых через несколько месяцев работы в бешеном ритме начинает 
не хватать. Этот запас нуждается в восполнении.  
Во-вторых, в восполнении нуждается и запас физических кондиций. Многие 
команды после позапрошлого четверга ушли на несколько выходных. Физика 
часто идет рука об руку с эмоциями. Человек может выдавать хороший результат 
в своей деятельности только в том случае, когда оба этих топливных бака 
прилично заполнены. Если хотя бы в одном из них бензина меньше половины, 
ничего хорошего не будет. У тренеров появилось время на то, чтобы дать 
командам передохнуть и влить в них запас новых сил и идей. И уже сейчас мы 
видим, что перерыв некоторым пошел на пользу. "Ак Барс", к игре которого перед 
паузой у многих из нас были вопросы, в первой игре после паузы хлопнул в гостях 
"Авангард".  
В-третьих, хоккей после паузы всегда привлекает к себе больше внимания. 
Болельщикам и специалистам интересно, как команды провели данное им на 
отдых время. А у генеральных менеджеров есть возможность, не отвлекаясь на 
матчи, подумать о реформах состава перед грядущим дедлайном, позвонить 
коллегам и постараться договориться о потенциальном обмене.  
С позиции хоккейного журналиста перерыв тоже выглядит достаточно выгодной 
вещью. Он делит чемпионат на две части, предоставляя таким образом 
возможность поразмыслить над тем, как команды провели первую часть сезона, 
что им нужно поменять в течение десяти относительно свободных дней, и с чем 
они подходят к финальному рывку длиной в два с половиной месяца. Как 
правило, на все эти вышеперечисленные вещи в режиме игр нон-стоп времени 
не хватает. В свою очередь, смею надеяться на то, что мысли, порождаемые в 
течение этого благостного периода, хоть сколько-нибудь интересны думающей 
части хоккейной аудитории.  
Как минимум, с учетом всех этих факторов перерыв в КХЛ отменять не стоит. 
Сейчас мы пришли к более-менее сбалансированному календарю, который 
точно лучше того, что был еще несколько лет назад, с тремя (!) паузами на 
Евротур и МВЗ. Ныне в нем есть определенная доля монолитности, но при этом 
есть место для определенной рефлексии и отдыха. На мой взгляд, именно такая 
формула календаря в текущих условиях является идеальной. 

https://allhockey.ru/article/show/500733-
Davajte_delat_pauzy_v_slovah_KHL_nuzhen_kalendar_s_pereryvom 

К заголовкам сообщений 

https://allhockey.ru/article/show/500733-Davajte_delat_pauzy_v_slovah_KHL_nuzhen_kalendar_s_pereryvom
https://allhockey.ru/article/show/500733-Davajte_delat_pauzy_v_slovah_KHL_nuzhen_kalendar_s_pereryvom


 

 

Ларионов рассказал, чем чреваты для команд большие паузы в сезонах 
НХЛ и КХЛ (ТАСС, Москва, 19 декабря 2023) 
Внушительные паузы в регулярных сезонах Национальной хоккейной лиги (НХЛ) 
и Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) могут обернуться потерей 
ритма и излишним желанием проявить себя перед домашней публикой. Такое 
мнение журналистам высказал главный тренер "Торпедо", двукратный 
олимпийский чемпион и трехкратный обладатель Кубка Стэнли Игорь Ларионов.  
Во вторник "Торпедо" дома уступило "Спартаку" со счетом 2:5 в первой игре КХЛ 
после паузы, связанной с проведением Матча звезд КХЛ и Кубка Первого канала.  
"Теряется ритм, это первое. Были матчи разные, и мы проигрывали. Мы 
выиграли выдающийся матч после Рождества у "Вашингтона" дома (26 декабря 
1996 года - прим. ТАСС), когда Сергей Федоров забил пять голов, при очень 
плохой игре, скажу честно, - сказал Ларионов. - У нас было практически три дня 
выходных, а по правилам НХЛ ты не имеешь права тренироваться с командой. 
После Олимпиады в Нагано в 1998 году мы провели хороший мини-кэмп с 
"Детройтом", у нас было 11 человек, во Флориде, как я помню. И в первом матче 
с "Флоридой" на выезде выиграли тогда ("Детройт" победил соперника со счетом 
3:1 - прим. ТАСС). Наверное, на выезде играть проще, чем дома".  
"Я ребят предупредил сегодня: наверное, люди соскучились, не нужно делать 
ничего лишнего, нужно играть более рационально и правильно подойти к игре. 
Но очень трудно это вселить в голову Антону Силаеву, которому 17 лет. Тут 
коллектив не такой еще сформированный в плане менталитета, как в Северной 
Америке в опытной команде. Даже мы в той команде порой по непонятной 
причине проигрывали матчи. Помню, дома крупно проиграли, когда [Доминик] 
Гашек остался в форме ночевать в раздевалке, ему было стыдно, он лежал на 
кушетке в комнате докторов. Здесь этот фактор присутствует 100%", - добавил 
специалист.  

https://tass.ru/sport/19585115 

К заголовкам сообщений 

В условиях отстранения от международных игр можно заканчивать сезон 
КХЛ позже, считает главный тренер "Динамо" Кудашов (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 19 декабря 2023) 
В условиях отстранения от международных игр можно заканчивать сезон КХЛ 
позже, считает главный тренер "Динамо" Кудашов  
Главный тренер московского " Динамо " Алексей Кудашов после победы над 
столичным ЦСКА заявил, что вариант с продлением сезона КХЛ до мая 
жизнеспособен в условиях отстранения российских команд от международных 
матчей. 
Во вторник "Динамо" на своем льду обыграло ЦСКА со счетом 4:1 в матче Фонбет 

Чемпионата КХЛ. Это первая игра команды после 11‑дневного перерыва на игры 

сборных и Матч звезд КХЛ. 
 - Игра получилась хорошая, по содержанию и движению, спецбригады 
сработали хорошо. 
 - Не играл Уил. Почему в этом матче внесли изменения сразу в две тройки?  
 - Мы три дня так тренировались, готовили разные варианты. Когда Уил выпал, 
обратились к этим вариантам. 
 - Чернышов вышел в первом звене, это аванс?  
 - Мы его и Римашевского готовим. Они начиная с детского хоккея играют в 
первых звеньях. Надеюсь, тут они тоже выйдут на ведущие роли. 
 - В чем секрет такого большинства?  

https://tass.ru/sport/19585115


 

 

 - Мастерство игроков, занимается большинством Вячеслав Анатольевич Козлов. 
Исполнителей на льду вы сами видите, мы смотрим на их мастерство. 
 - Насколько серьезную роль играет в большинстве Гусев?  
 - Роль Гусева велика. Мозгов у всех много, а исполнение - в дефиците. 
 - Как оцените атмосферу? Соскучились по играм?  
 - Атмосфера отличная! Нам нужен был перерыв, мы много летали. Вздохнули 
немного, потренировались, пауза нам помогла. 
 - Как считаете, нужна ли пауза в чемпионате?  
 - Посмотрим, как все пройдет. Такой опыт у нас впервые. 
 - Сейчас в прессе много разговоров о необходимости паузы, как вы к этому 
относитесь?  
 - Спокойно. Не будет пауз - значит, так и будем играть. 
 - Обсуждается вариант с продлением КХЛ до мая. Ваше мнение на этот счет?  
 - Пока мы не играем на международном уровне, можно позже заканчивать 
чемпионат. В финале все равно только две команды играют, - передает слова 
Кудашова корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1996700_V_uslovijah_otstranenija_ot_me
zhdunarodnyh_igr_mozhno_zakanchivat_sezon_KKhL_pozzhe_schitajet_glavnyj_tre
ner_Dinamo_Kudashov 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 декабря 2023 

• Р-Спорт, Москва, 19 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Ткачев остановился в шаге от повторения рекорда КХЛ по длительности 
результативной серии (Чемпионат.com, Москва, 19 декабря 2023) 
Результативная серия нападающего "Авангарда" Владимира Ткачева 
остановилась на отметке в 16 матчей. Форвард не смог отличиться в матче с "Ак 
Барсом" (0:4). 
Это пятый случай в истории КХЛ, когда игрок набирал очки 16+ матчей подряд. 
Рекорд по продолжительности серий делят нападающие Александр Радулов и 
Рид Буше на счету которых 17 матчей подряд с набранными очками. 
Ткачев является лучшим бомбардиром КХЛ в текущем сезоне. На счету 
нападающего 55 очков в 39 матчах - забил 15 голов и отдал 40 результативных 
передач. 
Напомним, в Омске на стадионе "Джи-Драйв-Арена" прошел очередной матч 
регулярного ФОнбет чемпионата Континентальной хоккейной лиги между 
"Авангардом" и "Ак Барсом". Сухую победу в матче одержали казанцы со счетом 
4:0.  

https://www.championat.com/hockey/news-5364800-tkachyov-ostanovilsya-v-shage-
ot-povtoreniya-rekorda-khl-po-dlitelnosti-rezultativnoj-serii.html 

К заголовкам сообщений 

Пилипенко забил 22-й гол за "Северсталь" в этом сезоне и повторил 
рекорд Шипачева (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 декабря 
2023) 
Форвард "Северстали" Кирилл Пилипенко забросил шайбу в ворота 
"Локомотива" в матче ФОНБЕТ чемпионата КХЛ. Гол стал для нападающего 22-
м в этом сезоне.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1996700_V_uslovijah_otstranenija_ot_mezhdunarodnyh_igr_mozhno_zakanchivat_sezon_KKhL_pozzhe_schitajet_glavnyj_trener_Dinamo_Kudashov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1996700_V_uslovijah_otstranenija_ot_mezhdunarodnyh_igr_mozhno_zakanchivat_sezon_KKhL_pozzhe_schitajet_glavnyj_trener_Dinamo_Kudashov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1996700_V_uslovijah_otstranenija_ot_mezhdunarodnyh_igr_mozhno_zakanchivat_sezon_KKhL_pozzhe_schitajet_glavnyj_trener_Dinamo_Kudashov
https://allhockey.ru/news/show/500761-Kudashov_o_bol_shinstve_Dinamo_rol_Guseva_velika
https://rsport.ria.ru/20231219/kkhl-1916832885.html
https://www.championat.com/hockey/news-5364800-tkachyov-ostanovilsya-v-shage-ot-povtoreniya-rekorda-khl-po-dlitelnosti-rezultativnoj-serii.html
https://www.championat.com/hockey/news-5364800-tkachyov-ostanovilsya-v-shage-ot-povtoreniya-rekorda-khl-po-dlitelnosti-rezultativnoj-serii.html


 

 

Пилипенко повторил рекорд экс-игрока череповецкого клуба Вадима Шипачева, 
который он установил в сезоне-2011/12.  
На счету 27-летнего Пилипенко в этом сезоне 37 (22+15) очков в 37 матчах.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/pilipenko-zabil-22-y-gol-za-severstal-v-
etom-sezone-i-povtoril-rekord-shipacheva-2159470/ 

К заголовкам сообщений 

Якушев о возвращении Ковальчука в "Спартак": "Он поможет не только 
команде, но и популяризации хоккея в стране" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 19 декабря 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Александр Якушев в комментарии 
для "СЭ" отреагировал на решение Ильи Ковальчука возобновить карьеру. 
5 декабря "Спартак" объявил о заключении контракта с 40-летним россиянином 
до конца сезона-2023/24. 
"С большой радостью воспринял эту новость, потому что Илья Ковальчук - это 
великий игрок. Он принесет огромную пользу не только на льду, но и в 
раздевалке. Илья - коммуникабельный человек, а хоккеисты его уважают. Думаю, 
что его игра за "Спартак" поможет не только команде, но и популяризации хоккея 
в стране", - сказал Якушев "СЭ". 
40-летний Ковальчук является воспитанником "Спартака". С 2021 года хоккеист 
был без команды после ухода из "Авангарда". 
Ранее форвард также играл за "Ак Барс", "Химик" и СКА, в НХЛ он выступал за 
"Атланту" (сейчас "Виннипег"), "Нью-Джерси", "Лос-Анджелес", "Монреаль" и 
"Вашингтон".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/yakushev-uveren-chto-vozvraschenie-
kovalchuka-pomozhet-spartaku-2159461/ 

К заголовкам сообщений 

Геннадий Орлов произвел символическое вбрасывание на матче КХЛ 
между СКА и "Сочи" (Чемпионат.com, Москва, 19 декабря 2023) 
Футбольный эксперт и комментатор Геннадий Орлов поучаствовал в стартовом 
вбрасывании на матче КХЛ между СКА и "Сочи". Матч проходит в Санкт-
Петербурге на стадионе "Ледовый дворец". 
Опытный комментатор произвел символическое вбрасывание перед началом 
матча, на котором присутствовали капитаны Глеб Корягин и Александр Никишин. 
Петербургский клуб одержал 12 побед в последних 13 матчах. СКА 
расположился на пятом месте в турнирной таблице Западной конференции КХЛ 
после 39 игр. 
"Сочи" одержал лишь одну победу в последних восьми матчах и расположился 
на 10-м месте в таблице Западной конференции Континентальной хоккейной 
лиги после 40 матчей.  

https://www.championat.com/hockey/news-5364852-gennadij-orlov-proizvyol-
simvolicheskoe-vbrasyvanie-na-matche-khl-mezhdu-ska-i-sochi.html 

К заголовкам сообщений 

Бывший вратарь "Салавата Юлаева" оценил возможный Матч Звезд 
между сборными КХЛ и ВХЛ (Чемпионат.com, Москва, 19 декабря 2023) 
Бывший вратарь "Сочи" и "Салавата Юлаева" Андрей Гаврилов высказался о 
возможном проведении Матча Звезд между лучшими игроками КХЛ и ВХЛ и 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/pilipenko-zabil-22-y-gol-za-severstal-v-etom-sezone-i-povtoril-rekord-shipacheva-2159470/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/pilipenko-zabil-22-y-gol-za-severstal-v-etom-sezone-i-povtoril-rekord-shipacheva-2159470/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/yakushev-uveren-chto-vozvraschenie-kovalchuka-pomozhet-spartaku-2159461/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/yakushev-uveren-chto-vozvraschenie-kovalchuka-pomozhet-spartaku-2159461/
https://www.championat.com/hockey/news-5364852-gennadij-orlov-proizvyol-simvolicheskoe-vbrasyvanie-na-matche-khl-mezhdu-ska-i-sochi.html
https://www.championat.com/hockey/news-5364852-gennadij-orlov-proizvyol-simvolicheskoe-vbrasyvanie-na-matche-khl-mezhdu-ska-i-sochi.html


 

 

вспомнил матчи звездных игроков Национальной хоккейной лиги, когда все 
старались победить, а не просто устраивали шоу на льду. 
"Я на самом деле скучаю по тем временам Национальной хоккейной лиги, когда 
в Матчах всех звезд рубились на полную: кто больше забьет, кто получит звание 
лучшего игрока Матча Звезд. Очень крутые матчи, и было престижно получить 
эту награду. 
Если задуматься о проведении игры между лучшими хоккеистами ВХЛ и КХЛ - 
это кайфовая история. Хоккеисты из ВХЛ будут выходить на такую игру с 
горящими глазами. Сопротивление смогут оказывать какое-то время, будут 
выходить с мыслью: сейчас мы ребятам из "Авангарда", СКА с миллионными 
контрактами покажем (смеется) ". 

https://www.championat.com/hockey/news-5364840-byvshij-vratar-salavata-yulaeva-
ocenil-vozmozhnyj-match-zvyozd-mezhdu-sbornymi-khl-i-vhl.html 

К заголовкам сообщений 

Федоров не пришел на флэш-интервью после поражения от "Динамо". 
ЦСКА могут оштрафовать на 300 тысяч рублей (Sports.ru, Москва, 19 
декабря 2023) 
Сергей Федоров не пришел на флэш-интервью после поражения ЦСКА.  
Армейцы проиграли "Динамо" со счетом 1:4 в матче регулярного сезона Фонбет 
Чемпионата КХЛ.  
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров не пришел на флэш-интервью после 
игры, сообщает Legalbet. За нарушение регламента КХЛ по маркетингу и 
коммуникациям клуб может быть наложен штраф в размере 300 тысяч рублей. 
ЦСКА занимает 6-е место в турнирной таблице Западной конференции КХЛ, 
набрав 46 очков после 40 матчей.  

https://www.sports.ru/hockey/1115719575-fedorov-ne-prishel-na-flesh-intervyu-
posle-porazheniya-ot-dinamo-czska.html 

К заголовкам сообщений 

СКА установил новый рекорд КХЛ и также повторил достижение, 
принадлежавшее ХК "Сочи" (Чемпионат.com  , Москва, 20 декабря 2023) 
19 декабря в Санкт-Петербурге на стадионе "Ледовый дворец" прошел 
очередной матч регулярного Фонбет чемпионата Континентальной хоккейной 
лиги между СКА и "Сочи". Армейцы одержали разгромную победу со счетом 7:2. 
В этот матче команда Романа Ротенберга установил рекорд по общему числу 
бросков в створ от одной команды в матче регулярного чемпионата КХЛ, нанеся 
66 бросков. Об этом сообщает пресс-служба КХЛ. 
Предыдущий рекорд принадлежал "Авангарду" - в матче с "Салаватом 
Юлаевым" (09.10.2018) "ястребы" нанесли 64 броска, а финский голкипер 
уфимцев Юха Метсола отразил 62 броска и установил рекорд по сейвам за один 
матч регулярного чемпионата КХЛ. 
Помимо этого, 33 броска в первом периоде со стороны СКА стали повторением 
рекорда КХЛ. 29 сентября 2016 года ХК "Сочи" нанес 33 броска в створ ворот 
"Югры" во втором периоде матча.  

https://www.championat.com/hockey/news-5365338-ska-ustanovil-novyj-rekord-khl-i-
takzhe-povtoril-dostizhenie-prinadlezhavshee-hk-sochi.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
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Омск или "Магнитка" выиграют на Востоке, а "Ак Барс" "упадет" еще ниже. 
Ожидания от финиша чемпионата КХЛ (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 
декабря 2023) 
Вполне возможно, что в борьбу за первое место Востока "вклинится" "Салават 
Юлаев", а "Ак Барс", "Трактор" и "Лада" поспорят за 4-6 позиции. При этом вне 
гонки за попадание в игры на выбывание будет только "Барыс". 
Таблица конференций КХЛ 
Пауза в чемпионате КХЛ была необходима. Интересных матчей в нынешнем 
сезоне полно, но за три месяца они успели временами превратиться в рутину. 
Ощущения от старта чемпионата и тех же игр в ноябре были разными. 
Болельщикам, игрокам и тренерам нужна была перезагрузка, чтобы вернуть, так 
сказать, прежний интерес к сезону. После паузы чемпионат будто бы начинается 
с новым импульсом, так как его не видели практически весь декабрь. Однако это 
исключительно психологический момент. На деле клубы провели уже больше 
половины от первого этапа сезона, осталось чуть меньше 1/3 регулярного 
чемпионата. Но тем интересней будет смотреть за оставшейся частью. Что 
ждать от клубов Востока? 
 "Спартак" или московское "Динамо" выиграют на Западе. Ожидания от финиша 
регулярного чемпионата КХЛ 
 "Металлург" 
"Магнитка" будет сражаться за первое место на Востоке. По потерянным очкам 
клуб Разина идет на втором месте, уступая "Авангарду". Время, чтобы догнать и 
обогнать омичей по этому показателю, есть. "Металлург" усилился Даниилом 
Вовченко. Возможно, стоит ждать еще один трансфер. Хотя обмен Гераськина 
скорее не состоится, чем состоится. В любом случае, отсутствие Игоря в обойме 
игроков Разина вряд ли сильно скажется на результатах. И без него "Магнитка" 
хороша.  
 Жафяров - в Омск, а Гераськин - обратно к Разину. Рассказываем о самом 
ожидаемом обмене до дедлайна 
 "Авангард" 
Команда Кравца - главный претендент на победу в своей конференции. Есть 
четкая тройка лидеров, а остальные играют строго по заданию. Многие 
предполагали, что "Авангарду" в нынешнем сезоне будет тяжело из-за того, что 
команду покинул ряд важных игроков. Безусловно, второе звено сейчас 
проседает. Поэтому менеджмент омичей ищет варианты усилений. Если 
получится, то к плей-офф команда станет еще мастеровитей. Вратарский вопрос 
тоже открыт, но на рынке сейчас никого и не найти, поэтому, скорее всего, будут 
полагаться на тех, кто уже есть. Вряд ли результаты "Ястребов" ухудшатся после 
выхода с паузы. 
 "Салават Юлаев" 
Судя по заявлениям от ЦСКА, Уфа может спать спокойно. Хмелевски и Самонова 
в "Армейском" клубе не будет. Как минимум до конца чемпионата. 
Следовательно, у Уфы есть все шансы пошуметь. Команда играет неплохо, 
Козлов очень сильно вырос, как тренер, он идеально чувствует своих 
подчиненных: кого выпускать, когда нужно снимать вратаря. Скорее всего, 
"Салават Юлаев" будет не просто бороться за топ-4 Востока, но и может 
поспорить за первое место в конференции.  
 "Салават Юлаев" не боится рисковать. Козлов вернул команде философию 
атакующего хоккея 
 ЦСКА отреагировал на инсайды об интересе к Хмелевски и Самонову 
 "Лада" 



 

 

Кто бы мог подумать, что клуб из Тольятти, после своего возвращения в КХЛ, 
будет располагаться в топ-4 Востока? Команду собрали практически с чистого 
листа, но она заявила о себе. Показывает прагматичный хоккей, который 
оборонительным назвать нельзя. В Тольятти угадали с легионерами и со 
многими подписаниями из пула россиян. Но самое главное - с тренерским 
штабом. Возможно, прогноз будет выглядеть рискованным, но "Лада" удержится 
в топ-5 Востока и оттуда не уйдет. Потому что даже в самые сложные времена, 
когда травмировались лидеры, команда продолжала  
 давать результат. 
 Браташ - самый скромный тренер в КХЛ. Он приложил руку к главной сенсации 
сезона 
 "Ак Барс" 
Команда из Казани начала здорово, а затем пошел кризис. "Ак Барс" 
перестроился из активного и силового хоккея на оборонительный. Причем 
непонятно зачем и почему, так как спады были у всех клубов в нынешнем сезоне. 
Клуб из Татарстана может как улучшить свои турнирные достижения, так их и 
ухудшить. Если все останется так, как было в ноябре, то "Трактор" их обгонит. 
Если нет, то попадут в топ-4. 
 "Ак Барс" далек от звания претендента на Кубок Гагарина: устаревшая схема 
игры и просадка ряда игроков 
 "Трактор" 
С Челябинском все понятно. Все понятно - в плане того, что они попадут в плей-
офф. Никаких причин для ухудшения результатов у них нет. Команда с приходом 
Заварухина раскрепостилась. Возможно, не все игроки близки к своему 
максимуму, но даже без этого "Трактору" должно хватить сил, чтобы закончить 
сезон в топ-6. Скорее всего, на 4-6 позиции. 
 "Автомобилист"  
Вот по кому есть сомнения, так это по команде из Екатеринбурга. Хороший 
тренер, отличные игроки, солидный бюджет. Вроде все у команды есть, но нет 
на данный момент менталитета победителей. Вспоминается прошлый сезон, 
когда после ударной части до перерыва, последовал регресс. Если тренерский 
штаб проделал работу над ошибками в плане подготовки команды, то 
"Автомобилист" останется в зоне плей-офф, но на большее вряд ли способен. 
 "Сибирь" 
Команда из Новосибирска продолжит борьбу за плей-офф. Сейчас у них есть 
небольшой запас очков от "Амура" и "Нефтехимика". Смогут ли продержаться? 
Если учитывать финансы команды, более благоприятный логистический и 
селекционный запас, сравнивая с главными соперниками, то "Сибирь" не должны 
выбить с восьмого места. Однако команду недавно возглавил новый главный 
тренер. Всегда в первых играх идет импульс, а затем результаты 
стабилизируются. И вот многое будет зависеть от этой "стабилизации". 
 Увольнение Немировски - показатель того, что менеджеры не готовы терпеть 
 "Амур" 
"Тигры" точно будут бороться до последнего за попадание в восьмерку. 
Отставание в четыре очка на данный момент - это не проблема. К тому же, после 
травмы восстановился лидер "Амура" Броадхерст. Команда Мартемьянова точно 
провела паузу в правильном ключе. При удачных раскладах могут рассчитывать 
не только на восьмое, но и на седьмое место Востока. 
 "Нефтехимик"  
Для "Волков" ситуация напоминает прошлый год. Тогда плей-офф у команды, 
можно сказать, начался в январе. И "Нефтехимик" вырвал место в топ-8, а затем 



 

 

еще пошумел в играх на выбывание. Команда Леонтьева - это про характер. Так 
что из гонки они либо выйдут победителями, либо в самый последний момент. 
 "Адмирал" 
"Моряков" тоже рано списывать, команда Тамбиева продолжает борьбу за плей-
офф. Но оставшуюся часть регулярного чемпионата нужно проводить на 
пределе. Плохой старт заметно снизил шансы на участие "Адмирала" в играх на 
выбывание, но не свел их к нулю. Если получится - честь и хвала. Не выйдет - 
есть костяк на следующий сезон. 
 Мы рано списываем "Адмирал". Команда поборется за плей-офф 
 "Барыс" 
Команда из Казахстана, скорее всего, закончит турнир на последнем месте в 
своей конференции. Какой-то положительной динамики ждать не стоит. Пришел 
второй тренер за сезон. Местные игроки на данный момент далеки от уровня 
КХЛ. А на одних иностранцах далеко не уедешь. Не верится, что "Барысу" 
удастся попасть в топ-8 Востока за оставшиеся матчи. 

https://allhockey.ru/article/show/500699-
Omsk_ili_Magnitka_vyigrajut_na_Vostoke_a_Ak_Bars_upadet_esche_nizhe_Ozhida
niya_ot_finisha_chempionata_KHL 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" или московское "Динамо" выиграют на Западе. Ожидания от 
финиша регулярного чемпионата КХЛ (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 
декабря 2023) 
Скорее всего, восьмерка лучших в этой конференции уже определена. А вот 
борьба за лидерство и право начать плей-офф дома вступает в самый разгар. 
Коньков: "Спартак" и московское "Динамо" наиболее стабильно проходят 
чемпионат 
Таблица конференций КХЛ 
"Спартак" 
Начнем с традиционного: "Если бы кто-нибудь до начала сезона сказал мне, что 
"Спартак" в конце декабря будет лидером КХЛ, то...". А что после "то...", друзья? 
Хватит уже говорить о лидерстве красно-белых в сослагательном наклонении. 
Оно здесь, оно с нами. За сорок игр команда Алексея Жамнова преодолела путь 
с не самым удачным стартом через обретение незаслуженного реноме команды 
одного звена до статуса одного из фаворитов Кубка Гагарина. Собственно, 
теперь от нее глупо ожидать чего-то еще кроме обретения высокого посева в 
первом раунде. У красно-белых есть достаточно интересный и глубокий состав 
практически на всех позициях, в том числе и на вратарской. Андрей Кареев в 
декабре доказал, что может быть равноправным партнером Патрика Рибара, 
показывая вдохновенную игру В особенности запомнился его недавние матчи 
против "Салавата Юлаева", "Автомобилиста" и "Металлурга", где он отражал, в 
среднем, по 95% бросков. Правда, подвести и его, и всю команду в целом может 
оборона. "Спартак", находясь на первом месте, очень много пропускает - в его 
воротах побывало 115 шайб. Больше сотни голов в первой восьмерке Запада 
пропустили только красно-белые и "Северсталь". Очень интересно будет 
посмотреть на то, какое влияние на команду окажет приход Ильи Ковальчука. 
Пока что это решение видится достаточно спорным. Впрочем, лишь время 
способно рассудить, прав я или нет.  
 "Динамо" (Москва) 
Бело-голубые в плане игры в обороне выглядят несколько более монолитной 
командой. Правда, как показал недавний чудо-поединок со "Спартаком", эта 
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система может сбоить. Возобновление чемпионата у них ожидается довольно-
таки бодрым. Уже сегодня, во вторник, они примут на своем льду ЦСКА. Через 
два подопечные Кудашова сыграют в Москве с "Трактором". Затем им предстоит 
слетать на одну игру в Нижнекамск, вернуться в Москву на матч со СКА и 
отправиться под Новый год в Тольятти. В общем, ни одного матча, который хоть 
в какой-то мере мог бы показаться простым. Динамовский клуб не так давно 
назывался в числе претендентов на Николая Прохоркина, которого вроде как 
собираются обменивать из "Сибири". Но пока что это не более, чем слухи.  
 "Локомотив" 
У ярославцев ожидаемо лучшая оборона на всем Диком Западе. Команда 
пропустила лишь 74 шайбы. При всем этом нельзя сказать, что у Игоря Никитина 
сугубо оборонительная модель. Например, "Локомотив" является пятой 
командой в лиге по количеству нанесенных бросков. Ярославцы в среднем 
наносят по 35,13 выстрела за матч. Как-то, согласитесь, не похоже на команду, 
которая мыслит только об обороне. При этом хотелось бы обратить внимание на 
то, что при Никитине у "Локомотива" все время идет достаточно равномерное 
распределение очков. Десять нападающих набрали по десять и более очков за 
сезон. Кроме того, отличный сезон проводят вратари Бочаров и Исаев. Растет 
молодой и крайне перспективный Мурашов. На мой взгляд, "Локомотив" должен 
заканчивать регулярный чемпионат в первой четверке. Любой другой результат 
для меня будет необъяснимым. 
 "Торпедо" 
Ларионовский коллектив в этом году стал более системным. В атаке ребята 
играют в примерно тот же самый хоккей, что и в прошлом году, но при этом 
торпедовцы стали менее бесшабашными. В общем-то, это вполне логичная 
перемена, которая должна была произойти после вылета от СКА во втором 
раунде прошлого плей-офф со счетом 0-4. Сколь бы красивым и приятным глазу 
ни был ларионовский хоккей, успеха в матчах на вылет можно достичь только 
будучи организованной и системной командой. Ею "Торпедо" и пытается стать. 
Судя по результату, получается неплохо, причем не в ущерб атаке. У команды 
есть все для того, чтобы занять место в четверке и пошуметь в плей-офф: 
стабильная игра, новые имена и сильный тренерский штаб. Рискну 
предположить, что именно нижегородцы, имеющие сейчас равное со СКА 
количество очков, окажутся сильнее петербуржцев в борьбе за четвертую 
позицию.  
 СКА 
Команда Романа Ротенберга провела лучший в своей кэхаэловской истории 
ноябрь, одержав в этом месяце десять побед в двенадцати сыгранных матчах. 
Всего же у "армейцев" на том удачном отрезке было одиннадцать матчей подряд, 
по итогам которых именно они уходили со льда победителями. Так они сумели 
ликвидировать последствия своего плохого старта. Что будет дальше? У СКА 
сильный состав, это бесспорно. В плане мастерства он ничуть не уступает 
лидерам Западной конференции. Есть определенность с первым номером - им 
является Никита Серебряков. На этом ледовая дружина Ротенберга способна 
доехать до приличной позиции перед стартом плей-офф. А что будет дальше - 
поговорим в конце февраля. 
 ЦСКА  
Совсем рядышком с питерскими "армейцами" идут их московские побратимы. 
Лицо команды меняется на глазах. Сергей Федоров не боится активно 
задействовать молодежь. В одном из ноябрьских домашних матчей, например, 
на лед под его руководством вышли девять игроков, рожденных в XXI веке. ЦСКА 
сейчас является одним из лучших клубов лиги в плане задействования 



 

 

собственных кадров. Спрашивал как-то Федорова на пресс-конференции о том, 
является ли это шагом к постепенному замещению поколения, выигравшего для 
клуба три Кубка Гагарина. Тот сказал, что это была временная мера, вызванная 
болезнью некоторых лидеров. Впрочем, эти парни здорово себя показали. У 
красно-синих, как пелось в песне одного замечательного автора, признанного 
нынче иноагентом, есть молодая шпана, "что сотрет нас с лица Земли". Что же 
касается текущего положения команды, то она на пять очков отстает от идущего 
четвертым "Торпедо". Побороться за попадание в четверку - вполне реальная 
задача. Все-таки лучше начинать плей-офф в родных стенах.  
 "Северсталь" 
У Андрея Козырева крайне симпатичная команда. Совершенно очевидны в ней 
торпедовские контуры прошлого сезона. Но, боюсь, выше седьмого места ей не 
прыгнуть. Слишком уж сильны соперники, которые идут выше. Об этом же 
говорит и двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков. "Северсталь" 
- очень серьезный коллектив. Да, в самом начале чемпионата череповчане 
раздали очков. Но к ребятам пришел новый тренер, они принимали его 
требования. Сейчас команда играет достаточно стабильно. Не думаю, что она 
упустит свое место в плей-офф. Думаю, что на Западе восьмерка уже 
определена. В то же время "Северстали" и минскому "Динамо" тяжело будет 
подняться выше седьмого места", - соглашусь с Коньковым. В то же время эта 
команда обязательно создаст кучу проблем любому сопернику в первом раунде 
плей-офф. 
 "Динамо" (Минск) 
По составу и тренерским кадрам эта команда не должна занимать восьмое 
место. Наоборот, она должна быть гораздо выше. У нее есть хорошие легионеры. 
Здорово проявляют себя молодые белорусы - Виталий Пинчук и вовсе стал 
одним из открытий сезона КХЛ. Но у команды нет главного - стабильности. В 
плей-офф она, скорее всего, попадет - у "зубров" есть гандикап в несколько очков 
перед идущими вслед коллективами. Кроме того, "зубры" провели на 2-3 матча 
больше, чем "Куньлунь", ХК "Сочи" и "Витязь". Но, боюсь, на первом раунде для 
них все и закончится.  
 "Куньлунь Ред Стар" 
Совершенно очевидно, что главным соревнованием для большинства игроков 
этой команды станет олимпийская квалификация к Играм 2026 года, которая 
пройдет в феврале. У "Куньлуня" в начале сезона был невероятно плотный 
календарь. Просто вдумайтесь: за два первых месяца "драконы" сыграли 28 
матчей! При этом они еще умудряются сохранять шансы на попадание в плей-
офф. Подопечные Виктора Игнатьева отстают от минского "Динамо" на три очка, 
но при этом у них сыграно на три матча больше. Неотыгрываемым этот отрыв не 
выглядит. 
 ХК "Сочи" 
Команда Дмитрия Кокорева прекрасно выглядела в первые полтора месяца 
чемпионата, но ее надломил уход Борны Рендулича в СКА. К перерыву 
"леопарды" подошли с неприятной серией из четырех поражений подряд. 
Отставание от "Динамо" в шесть очков (потенциально - в десять, потому что у 
"зубров" две игры в запасе) пока что не дает повода говорить о том, что южане 
смогут вклиниться в борьбу за плей-офф. Впрочем, ключевое слово здесь - "пока 
что".  
 "Витязь" 
То же самое касается и хоккеистов из Балашихи, которые сегодня, к слову 
говоря, могут поправить свое турнирное положение, если переиграют 
динамовцев на выезде. Коллектив Дмитрия Рябыкина выглядит бодрее, чем на 



 

 

старте сезона, которые при Александре Завьялове был завален. У команды 
впереди еще 28 матчей. Сдаваться рано, но если бело-красные в этом году 
останутся без матчей на вылет, ничего удивительного в этом не будет. 
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К заголовкам сообщений 

"С Радуловым не побежит только мертвый". Итоги первой половины 
регулярки КХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 декабря 2023) 
Интервью с Никитой Квартальновым.  
Сегодня возобновляется регулярный чемпионат КХЛ. Итоги первой его половины 
мы подвели с агентом Никитой Квартальновым. Его клиент Никита Дыняк стал 
лучшим чеккером лиги согласно результатам анонимного опроса руководителей 
клубов КХЛ, который провел "СЭ". Об успехах Дыняка и других своих клиентах, 
главных сюрпризах и разочарованиях сезона Квартальнов рассказал в интервью 
"СЭ".  
- Первая часть регулярки позади. Что вас больше всего удивило?  
 - Из игроков приятно удивил нападающий "Торпедо" Василий Атанасов, 
несколько лет назад парень приходил в качестве игрока из высшей лиги. За 
несколько лет превратился в восходящую звезду нашего хоккея. У парня хорошо 
получается, у него развязаны руки, психологически устойчив к определенным 
ситуациям.  
Что касается команд, наверное, удивило то же "Торпедо". В том году они начали 
пропагандировать что-то новое для нашего хоккея, у них это получалось. И по 
сей день у них это получается. Обычно команда, когда выстреливает первый год, 
на второй год проседает. Это нормальное явление, а у "Торпедо" есть 
определенная стабильность.  
Удивил длительный отрезок спада у СКА при таком количестве игроков. Я не 
удивлен, что у них сейчас все нормализовалось. Я был уверен, что СКА выправит 
ситуацию, просто долго это происходило. ЦСКА, я думаю, играет уже в своем 
новом стиле. Не как раньше, когда они вечно были на первом месте. Сейчас они 
находятся в зоне плей-офф, стабильны, нащупывают свою игру и к плей-офф 
будут, как всегда, в оптимальной форме.  
И удивил, наверное, "Адмирал". Понятно, там и Серебряков ушел, и игроки 
определенные поменялись. Но я все-таки думал, что с их системой игры как 
минимум в зоне плей-офф они будут, думаю, еще есть время исправить 
ситуацию, уверен, они приложат все усилия.  
 - Может ли состояться встреча ЦСКА и СКА уже в первом раунде плей-офф?  
 - Многие хотят этого, потому что это происходит каждый год, что они играют 
полуфинал и кто-то из них в финале. На самом деле, если это будет серия 
первого раунда, лига потеряет одну из тех команд, которая может сыграть и во 
втором раунде, и в третьем.  
 - Можно ли сказать, что главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов задал тренд 
и в этом сезоне еще больше команд играет в яркий хоккей и стремится играть от 
атаки?  
 - Большую роль играет очень сильный психологический момент. Ребята в этой 
команде, если совершают определенную ошибку, им, так сказать, "не отрезают 
руки".  
Получается это, потому что психологически все ребята спокойны, за ошибки их 
не порвут на части. Есть тренеры, которые после ошибок вводят какие-то санкции 
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к игроку. У Ларионова реально советский стиль, который успешен. И многие 
команды начинают его пропагандировать, потому что это дает плоды. 
"Северсталь" играет в таком же ключе, "Нефтехимик". В принципе, сейчас такой 
хоккей, в зоне атаки можно делать все, что ты хочешь, импровизировать.  
 - Насколько "Лада" удивила?  
 - Они получили неплохой десант из питерского СКА в качестве обмена. Ребята, 
которые остались с прошлого года, получили реальный шанс в КХЛ. И те ребята, 
которые сейчас лидеры, у них есть определенный опыт в лиге, им есть что 
доказывать. Именно лидеры поняли, что от них много что зависит, поверили в 
себя в первую очередь и поверили в тренера. У них получается.  
Олега Владимировича Браташа давно знаю. Я знаю, что там дисциплина на 
первом месте. Тот же Червоненко получил определенный шанс и играет 
практически каждый матч, забивает, выходя в четвертом звене. Коля Демидов 
перезагрузил карьеру. Вратарская линия у них тоже очень неплохая.  
- "Спартак" вас удивил? Тот же Голдобин столько очков никогда не набирал.  
 - История Голдобина - это снова про психологию. Я не думаю, что в "Магнитке" 
его зажимали в какие-то рамки, но он очень хотел в Москву, он это получил. 
Голдобин играет как свободный художник. Мастерство у парня есть, он в НХЛ 
играл несколько лет, а там посторонние люди не играют.  
"Спартак" не совсем удивил, если честно. Я ожидал, что они будут как минимум 
в середине таблицы. И тренерская рука видна, и вратари где-то вытаскивают, и 
ребята, кто в том году играл то в вышке, то в КХЛ, стали игроками основного 
состава. Клуб купил Беляева из "Ижстали". Как я всегда говорил, в любой лиге 
надо уметь забивать. И Беляев в том году настрелял очень много голов в вышке, 
в принципе, у него получается забивать и здесь.  
 - Кареев в последних матчах играл очень удачно. Чего ему не хватало в начале 
сезона?  
 - С точки зрения не агента даже, а с точки зрения бывшего хоккеиста хочу 
сказать, что любому вратарю нужна игровая практика. Наверное, не хватало 
стабильной игры в начале сезона, у вратарей есть такая вещь. Так получилось, 
что тренерский штаб стал больше ставить другого вратаря, вопросов никаких нет 
здесь. Соответственно, он выходил после длительных пауз, это, конечно же, 
тяжеловато. Любому игроку будет тяжело, не только вратарю. В последних играх 
он стал играть, я не знаю, что случилось с Рыбаром. При Карееве команда стала 
больше выигрывать, были и проигрышные игры, но Андрей всегда держал 
команду в игре, это было видно, его статистика вернулась к прошлогодним 
показателям, это хороший знак. Дальше он будет только набирать обороты.  
 - Насколько было приятно увидеть, что генменеджеры признали лучшим 
чеккером КХЛ вашего клиента Никиту Дыняка?  
 - Он играет в "Ак Барсе" уже давно, получает стабильное игровое время, у них 
очень здорово играет тройка. Наверное, одна из самых неприятных троек в лиге. 
Эти люди - важная боевая единица в любой команде. Дыняк вырос в хорошего 
хоккеиста, его стали ценить. Не просто так его вызвали в сборную. Такой путь он 
прошел, про него можно фильм снять документальный.  
- Ведутся ли переговоры о продлении его контракта с "Ак Барсом"?  
 - Переговоры мы ведем около трех-чытырех месяцев, это началось с лета. Мы 
в хорошем диалоге, никто не торопится, все идет на позитивной ноте. Не могу 
сказать сроки, пока все идет хорошо.  
 - Контракт не на один сезон?  
 - Я не думаю, что это будет годичный контракт. Заинтересованность в игроке 
есть, меня она не удивляет. Как я уже сказал, игрок стоит этого внимания. 



 

 

Главное, чтобы он продолжал играть в том же духе, набирал также очки - и все 
будет более чем хорошо.  
 - Есть ли у него потенциал подняться из четвертого звена и играть условно в 
тройке с Радуловым?  
 - У каждого хоккеиста должна быть своя ниша. Он в ней сейчас и находится. Это 
тот игрок, которого если поставить с более мастеровитыми игроками, он не 
потеряется. У Дыняка хороший бросок, он умеет забивать. Если вопрос в том, 
сможет ли он играть с другими партнерами, я уверенно скажу - да.  
 - Вы играли же в том сезоне, когда к Радулову поставили Любимова и он сыграл 
лучший сезон в карьере?  
 - Да, это было при мне в ЦСКА. Ромка в тот год выстрелил сильно. Касаемо 
Саши Радулова, с ним и Воронков уехал в НХЛ. Радулов - это тот игрок, который 
сыграет с любым партнером, и любой партнер с ним становится сильнее. Это 
факт, и все это знают. От него такая энергетика прет, что там не побежит только 
мертвый.  
- У "Ак Барса" очень неудачный период был до паузы. С чем это связано?  
 - Лига очень сильно подравнялась. Каждый может обыграть каждого, это факт. 
Если мы посмотрим на НХЛ, то Кубки выигрывают команды, которые не всегда 
занимают первые места. Тот же ЦСКА два Кубка выиграл, находясь в середине 
сезона в таком же положении, как "Ак Барс". В чем плюс больших клубов - они 
благодаря классу набирают очки и за это время набирают свою форму к плей-
офф. У них, наверное, самый опытный тренер на сегодняшний день. Я думаю, 
он знает, что надо делать. Он не раз доказывал это своей работой. "Ак Барс" 
считают главным фаворитом сезона, и я согласен с этим.  
 - Несмотря на то, что сейчас происходит с командой?  
 - Да, я думаю, что в плей-офф команда начнет играть очень и очень здорово. 
Могу ошибаться, конечно. Мне кажется, что поводов для паники у клуба особо 
нет.  
 - 3 команды на Востоке сейчас, по сути, борются за попадание в плей-офф: 
"Сибирь", "Нефтехимик" и "Амур". На какую из них вы бы поставили, что войдет 
в восьмерку? - Ну, если вспоминать прошлый сезон, была примерно такая же 
гонка, но попал "Нефтехимик" по итогу. Скажу так: пусть попадет сильнейший.  
 - Может ли минское "Динамо" выбить кого-то из фаворитов в первом раунде?  
 - У "Динамо" есть очень большой плюс - они очень хорошо выступают с 
командами выше по рангу. Виден настрой, видна тренерская рука. Та система 
игры, которая изначально прививалась, этот рисунок постепенно проявляется. 
Каждая команда лиги проводит определенный отрезок, когда проигрывается 
очень много матчей подряд. Мне кажется, это связано с тяжелым календарем. 
За месяц игроки проводят по 12-13 матчей, это все получается через день. Это 
правда тяжело, особенно для лидеров, которые играют по 20-25 минут за матч. 
В первом раунде "Динамо" даст бой любому сопернику.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/nikita-kvartalnov-intervyu-s-
agentom-o-glavnyh-syurprizah-i-razocharovaniyah-sezona-khl-2159324/ 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 19 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Экс-тренер молодежной сборной России Филатов покинул штаб 
"Авангарда" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 19 декабря 2023) 
Экс-тренер молодежной сборной России Филатов покинул штаб "Авангарда"  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/nikita-kvartalnov-intervyu-s-agentom-o-glavnyh-syurprizah-i-razocharovaniyah-sezona-khl-2159324/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/nikita-kvartalnov-intervyu-s-agentom-o-glavnyh-syurprizah-i-razocharovaniyah-sezona-khl-2159324/
https://sport.business-gazeta.ru/article/290251
https://allhockey.ru/news/show/500689-Dynyak_vedet_peregovory_o_prodlenii_kontrakta_s_Ak_Barsom_neskol_ko_mesyacev


 

 

Бывший тренер молодежной сборной России Владимир Филатов покинул 
систему " Авангарда ", сообщает пресс-служба омичей. 
Отмечается, что соглашение с 38-летним специалистом было расторгнуто по 
соглашению сторон. 
 - Благодарим Владимира Викторовича за работу и желаем успехов в 
дальнейшей карьере! - говорится в сообщении.  
С мая по октябрь 2023 года Филатов занимал пост главного тренера "Омских 
Крыльев", выступающего в ВХЛ. Ранее он возглавлял петербургский СКА-1946, 
с которым в минувшем сезоне стал победителем Кубка Харламова. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1996318_Ekstrener_molodezhnoj_sbornoj
_Rossii_Filatov_pokinul_shtab_Avangarda 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" представил новогоднюю форму на домашние матчи в декабре 
(Чемпионат.com, Москва, 19 декабря 2023) 
Омский "Авангард" представил новогоднюю форму на домашние матчи в 
декабре. В этой форме клуб сыграет сегодня, 19 декабря, с "Ак Барсом", 21 
декабря - с ХК "Сочи" и 24 декабря - с магнитогорским "Металлургом". 
"Авангард" возрождает традицию новогодних джерси! Матчи 19, 21 и 24 декабря 
наша команда проведет в праздничной форме нового дизайна. Игровые свитера 
буквально светятся изнутри в своей "неоновой" стилистике, заданной нами в 
начале сезона. Мы продолжаем раскрывать тему искусства в разных ее 
направлениях, а свечение отсылает в том числе к образу G-Drive Арены, которую 
прекрасно видно в темное время суток", - сказано в сообщении клуба. 
"Авангард" в сезоне-2023/2024 Континентальной хоккейной лиги сыграл 38 
матчей, набрал 55 очков и занимает вторую строчку в турнирной таблице 
Восточной конференции. В своем следующем матче подопечные Михаила 
Кравца сыграют дома с "Ак Барсом" сегодня, 19 декабря.  

https://www.championat.com/hockey/news-5363954-avangard-predstavil-
novogodnyuyu-formu-na-domashnie-matchi-v-dekabre.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 декабря 2023 

• Sport24.ru, Москва, 19 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Радулов хочет продлить контракт с "Ак Барсом" на два года (Бизнес 
Online (business-gazeta.ru), Казань, 19 декабря 2023) 
Как стало известно "БИЗНЕС Online", нападающий "Ак Барса" Александр 
Радулов хочет продолжить карьеру в казанском клубе. 
По нашим данным, капитан "барсов" желает продлить соглашение с командой на 
два года. Нынешний контракт 37-летнего хоккеиста истекает после этого сезона. 
Радулов выступает в "Ак Барсе" с 2022 года. В минувшем сезоне он стал лучшим 
бомбардиром команды и дошел с ней до финала Кубка Гагарина. 
В этом сезоне Радулов набрал 27 (9 + 18) очков в 35 матчах. Это второй 
показатель результативности в команде после Вадима Шипачева (32 очка).  

https://www.business-gazeta.ru/news/617527?real_city=Kazan 

К заголовкам сообщений 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1996318_Ekstrener_molodezhnoj_sbornoj_Rossii_Filatov_pokinul_shtab_Avangarda
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1996318_Ekstrener_molodezhnoj_sbornoj_Rossii_Filatov_pokinul_shtab_Avangarda
https://www.championat.com/hockey/news-5363954-avangard-predstavil-novogodnyuyu-formu-na-domashnie-matchi-v-dekabre.html
https://www.championat.com/hockey/news-5363954-avangard-predstavil-novogodnyuyu-formu-na-domashnie-matchi-v-dekabre.html
https://allhockey.ru/news/show/500645-Avangard_predstavil_novogodnjuju_formu
https://sport24.ru/hockey/news-605513-avangard-predstavil-novogodnyuyu-formu-novogo-dizayna
https://www.business-gazeta.ru/news/617527?real_city=Kazan


 

 

Агент Радулова ответил на вопрос о желании игрока заключить новый 
контракт с "Ак Барсом" (Чемпионат.com, Москва, 19 декабря 2023) 
Хоккейный агент Юрий Николаев представляющий интересы нападающего "Ак 
Барса" Александра Радулова прокомментировал информацию о желании игрока 
заключить новый контракт с казанским клубом. 
"Мы находимся в переговорном процессе с "Ак Барсом"", - сказал Николаев в 
беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5364452-agent-radulova-otvetil-na-
vopros-o-zhelanii-igroka-zaklyuchit-novyj-kontrakt-s-ak-barsom.html 

К заголовкам сообщений 

Билялетдинов - о Жафярове: "Давайте не будем обсуждать, что у нас там 
происходит" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 19 
декабря 2023) 
Главный тренер "Ак Барса" Зинэтула Билялетдинов после сегодняшней победы 
в гостевом матче регулярного чемпионата КХЛ против "Авангарда" (4:0) 
прокомментировал игру своей команды.  
- Достаточно хорошая оценка игры. Долго команды не играли, сейчас провели 
первый матч - может, не все получалось. Но наиболее важно, что у ребят было 
желание и старание, а также результат.  
- Может ли быть такое, что команде не хватало отдыха в конце первой половины 
сезона? 
- Все команды отдыхали и работали - все в равных условиях.  
- Что думаете об игре Тимура Билялова? 
- Молодец: он играл хорошо и уверенно. Были очень сложные моменты, когда он 
выручал. Это важно.  
- Как получилось, что Жафяров получил от вас мало доверия? 
- Объясню. Игрового времени у него было достаточно и доверия было много. Но 
у него была одна травма, после которой он лечился. Затем он вышел и получил 
вторую травму, и снова лечился, и до сих пор лечится. Доверия было достаточно. 
- Можете представить, что Жафяров останется в команде? 
- Давайте по существу, о сегодняшней игре. Давайте не будем обсуждать, что у 
нас там... Это будет правильно. Мы же сегодня обсуждаем нашу игру. 
Правильно? Я сказал все, что мог сказать.  
- Во втором периоде, как показалось, добавил и стал играть более активно. Что 
повлияло и что вы сказали игрокам? Потому что, когда Радулов уходил в 
раздевалку, то сломал урну.  
- Не знал об этом, не видел.  
- А вы спокойны были? 
- По мне было видно, что я неспокоен? Мы продолжали работать, сделали 
корректировки после первого периода. У нас есть недостатки, мы об этом 
говорим, конкретизируем это, но не более того.  
- Евгений Свечников сегодня оформил хет-трик. По вашему мнению, он сможет 
и в дальнейшем показывать такие же игры? 
- Будем надеяться, - приводит слова тренера корреспондент "БИЗНЕС Online".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/290256 

К заголовкам сообщений 

Шарипзянов: не зря Билялов на Олимпиаду ездил. Но и мы не сделали, 
чтобы ему было трудно (Чемпионат.com, Москва, 19 декабря 2023) 

https://www.championat.com/hockey/news-5364452-agent-radulova-otvetil-na-vopros-o-zhelanii-igroka-zaklyuchit-novyj-kontrakt-s-ak-barsom.html
https://www.championat.com/hockey/news-5364452-agent-radulova-otvetil-na-vopros-o-zhelanii-igroka-zaklyuchit-novyj-kontrakt-s-ak-barsom.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/290256


 

 

Капитан "Авангарда" Дамир Шарипзянов прокомментировал поражение в матче 
с "Ак Барсом" (0:4) и оценил игру голкипера казанцев Тимура Билялова 
оформившего шат-аут. 
"Вратарь у "Ак Барса" здорово сыграл, но я считаю, что мы не залезли на чужой 
пятак, не создали ему достаточную помеху, чтобы ему было трудно. Защитники 
тоже не доводили шайбу до ворот. Пауза? У всех была пауза, не нужно об этом 
рассуждать. Матч проигран, до Нового года у нас еще пять игр. 
Игра Билялова не стала сюрпризом. Если мы не будем под него залазить, к нему 
залазить на пятак, то ему очень трудно забить. Не зря он и на Олимпиаду ездил, 
он мне очень импонирует, как вратарь. Голы "Ак Барса"? Забили два отскока, 
такая недоработка с нашей стороны, не совсем правильно сыграли. Но и важно, 
что свои моменты не забили, они были, но что есть - то есть. 
Новогодняя форма "Авангарда"? Прикольно. Похожа на что-то космическое. Рад, 
что "Авангард" делает такие формы, это и для нас приятно, и для болельщиков", 
- передает слова Шарипзянова корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин. 
"Ак Барс" выиграл у омского клуба третий матч из трех в текущем сезоне. Еще 
одна встреча этих команд запланирована на 26 января в Омске.  

https://www.championat.com/hockey/news-5364916-sharipzyanov-ne-zrya-bilyalov-
na-olimpiadu-ezdil-no-i-my-ne-sdelali-chtoby-emu-bylo-trudno.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Кравец: нужно забивать в пустые ворота и выходы "один в ноль". И не 
придется отыгрываться (Чемпионат.com, Москва, 19 декабря 2023) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец прокомментировал две 
пропущенные шайбы в пустые ворота в матче с "Ак Барсом" (0:4). 
"У Игоря Мартынова, слава богу, всего лишь ушиб. Возможно, уже в следующем 
матче он будет готов сыграть. Какие выводы из двух пропущенных голов в пустые 
ворота? Да тут главное не допускать таких ситуаций, когда догонять приходится. 
Нужно в первом периоде забивать в большинстве в пустые ворота, во втором 
забивать выходы "один в ноль", вот и все, и не нужно будет отыгрываться. А 
вытащить каждую игру невозможно, потому что соперник, если хорошо обучен, 
может решить ситуацию в свою пользу", - передает слова Кравца корреспондент 
"Чемпионата" Лев Лукин. 
"Ак Барс" выиграл у омского клуба третий матч из трех в текущем сезоне. Еще 
одна встреча этих команд запланирована на 26 января в Омске.  

https://www.championat.com/hockey/news-5364892-kravec-nuzhno-zabivat-v-
pustye-vorota-i-vyhody-odin-v-nol-i-ne-pridyotsya-otygryvatsya.html 

К заголовкам сообщений 

Кравец: не хватает пока у "Авангарда" силенок победить "Ак Барс". Не 
справляемся (Чемпионат.com, Москва, 19 декабря 2023) 
Главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец прокомментировал поражение в 
матче с "Ак Барсом" (0:4). 
"Результатом мы, конечно, недовольны, особенно нулем голов. В принципе, игру 
показали хорошую, много моментов создали, но реализация подвела, вратарь 
выручил "Ак Барс". Мы же пропустили две контратаки. Потерпеть нужно и 
доказывать в следующем матче, хотя и сегодня игра была не провальной, 

https://www.championat.com/hockey/news-5364916-sharipzyanov-ne-zrya-bilyalov-na-olimpiadu-ezdil-no-i-my-ne-sdelali-chtoby-emu-bylo-trudno.html
https://www.championat.com/hockey/news-5364916-sharipzyanov-ne-zrya-bilyalov-na-olimpiadu-ezdil-no-i-my-ne-sdelali-chtoby-emu-bylo-trudno.html
https://allhockey.ru/news/show/500739-Sharipzyanov_igra_Bilyalova_ne_stala_sjurprizom_ne_zrya_on_na_Olimpiadu_ezdil
https://www.championat.com/hockey/news-5364892-kravec-nuzhno-zabivat-v-pustye-vorota-i-vyhody-odin-v-nol-i-ne-pridyotsya-otygryvatsya.html
https://www.championat.com/hockey/news-5364892-kravec-nuzhno-zabivat-v-pustye-vorota-i-vyhody-odin-v-nol-i-ne-pridyotsya-otygryvatsya.html


 

 

перебросали соперника, блоков больше сделали, но, к сожалению, с "Ак Барсом" 
не справляемся. 
Неудобный соперник? Две игры на выезде очень хорошо с ними провели, там 
чисто в овертаймах мастерство решило, какие-то моменты. Сегодня игра 
отличалась, соперник хорошо действовал в обороне, жестко. Наверное, он не 
неудобный, а просто очень сильный, и пока у нас не хватает силенок его 
победить", - передает слова Кравца корреспондент "Чемпионата" Лев Лукин. 
"Ак Барс" выиграл у омского клуба третий матч из трех в текущем сезоне. Еще 
одна встреча этих команд запланирована на 26 января в Омске.  

https://www.championat.com/hockey/news-5364882-kravec-ne-hvataet-poka-u-
avangarda-silyonok-pobedit-ak-bars-ne-spravlyaemsya.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 19 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Козлов - Хмелевском и Самонове в ЦСКА: "Я нервничал, это ключевые 
игроки. Надеюсь, они останутся с нами" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 19 декабря 2023) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов прокомментировал 
сегодняшнюю победу над "Барысом" (5:4) в домашнем матче регулярного 
чемпионата КХЛ.  
- Хорошая волевая победа. Если разобрать по периодам, то в первом было 
хорошее движение, контроль шайбы, комбинации. Первый гол Коледовым так 
забит был. Рабочие голы тоже были. Хороший переход из обороны в атаку. Игру 
в большинстве отмечу, гол пятерки Шарова. В третьем не играли в нужном 
ключе, но это связано с тем, что давно не играли и выпали из ритма, думали, что 
малой кровью сможем взять соперника. Нужно отдать должное "Барысу". В конце 
выстояли. Первый матч после долгой паузы был не совсем такой как хотелось 
бы, но есть понимание на чем сфокусироваться.  
- Как оцените игру ветеранов?  
- Ребята - профессионалы, знают, как готовиться. Из личного опыта, ты можешь 
поддерживать скорость, но тяжело восстановление. Если они достаточно 
восстанавливаются и правильно готовятся, то возраст не помеха. Если внутри 
хочешь. Для тренировок тоже должно быть желание  
- Такие длительные паузы пользу приносят?  
- Естественно, выпадаешь из игрового ритма, теряются навыки. Но какое 
расписание есть, такое есть. Исходя из результатов, неплохо смотрелись для 
первой игры.  
- Как отреагировали на слухи, что ЦСКА может забрать двух ваших лидеров - 
Самонова и Хмелевского?  
- Пока Саши у нас. Слухи дошли. Я нервничал, это ключевые игроки. Надеюсь, 
они останутся с нами.  
- К "Адмиралу" есть реваншистское настроение?  
- Конечно есть, скрывать не буду. Поверьте, это у всех так. Мы бы не играли в 
хоккей, если бы не было желания друг друга победить, - приводит слова Козлова 
корреспондент "БИЗНЕС Online".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/290261 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-5364882-kravec-ne-hvataet-poka-u-avangarda-silyonok-pobedit-ak-bars-ne-spravlyaemsya.html
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Козлов по праву нервничал из-за слухов о Самонове в ЦСКА. Без него 
"Салават" с трудом обыграл "Барыс" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 20 декабря 2023) 
Уфимцы тяжело вкатываются после паузы, зато Шмелев спасает свой сезон.  
"Салават Юлаев" обыграл дома "Барыс" (5:4) в матче регулярного чемпионата 
КХЛ. В моменте уфимцы контролировали игру, но все равно довели дело до 
нервной концовки. Одна из причин - второй вратарь "Салавата", который не 
всегда выглядит уверенно и в играх с аутсайдерами. Впрочем, совсем грубых 
ошибок он не допустил, а команда смогла забрать игру на характере, что ранее 
ей давалось с трудом. 
"Салават" пока не в ритме  
Первая приходящая в голову мысль - "Салават" пропустил непозволительно для 
себя много. Больше уфимцы в последний раз пропускали в матче со "Спартаком" 
(2:6) месяц назад. А от команд рангом заметно ниже полтора месяца назад - в 
игре с "Нефтехимиком" (3:4). В любом случае, пропускать второй лучшей 
обороне лиги от худшей команды Востока 4 гола кажется большой роскошью.  
Первая причина - большая пауза в почти две недели для всех команд. До 
возобновления чемпионата игроки, конечно, высказывали уверенность, что 
вкатиться они должны нормально, но опасения были. Игра этого "Салавата" 
очень скоростная и, в том числе, во многом зависит от контроля темпа. 
Мастерство уходит на второй план. Периодически уфимцы слишком сильно 
давали продавливать себя к своим воротам. Особенно это было заметно в 
третьем периоде, когда "Салават" нанес всего 2 броска в створ против 12 и 
сыграл в атаке на 2 минуты меньше, хотя и вновь помешали удаления типа 
ненужных подножек.  
"В третьем не играли в нужном ключе, но это связано с тем, что давно не играли 
и выпали из ритма, думали, что малой кровью сможем взять соперника. Первый 
матч после долгой паузы был не совсем такой как хотелось бы, но есть 
понимание на чем сфокусироваться. Когда выпадаешь из игрового ритма, 
теряются навыки. Но какое расписание есть, такое есть. Исходя из результатов, 
неплохо смотрелись для первой игры. "Какую игру уже нам тяжело возвращаться 
после удалений. Ребята, которые созидают, сидят, а потом им тяжело выходить 
после паузы, творить и искать варианты", - говорил об этом же и Виктор Козлов. 
Ежов не тянет?  
При этом, нельзя отпускать и о факторе Ильи Ежова. 36-летний вратарь после 
неудачи в прошлом плей-офф принял роль бэкапа и выходит только в матчах с 
номинальными аутсайдерами. Однако, даже в матчах с такими командами 
оборона "Салавата" становится менее надежной. Сейчас нельзя сказать, что 
хотя бы в одной из четырех шайб "Барыса" есть прямая вина Ильи. Однако 
играет он просто менее уверенно, чем Александр Самонов, доросший до звания 
одного из лучшего в КХЛ. Это видно и в мелких деталях. Там, где Ежов лишний 
раз дергается и выходит, Самонов продолжает стоять уверенно, контролируя 
мельчайшие поползновения своих коньков. Мало сомнений в том, что минимум 
половину шайб "Барыса" Александр бы потащил.  
"Илья сегодня провел хороший матч. Игры бывают разные, ему непросто, он 
давно не играл, был поставлен в ситуацию нелегкую. Было видно, что нервничал, 
но сделал сейвы, когда нужно Мы уверены во всех голкипера", - сказал Козлов.  
Статистика тоже не в пользу Ежова. За 13 матчей у него 7 побед и 29 
пропущенных шайб. У Самонова за 30 матчей 17 побед и 48 пропущенных шайб. 
Также он второй лучший вратарь в КХЛ и по коэффициенту надежности, и по 
проценту отраженных бросков. Но дело и не в этом. Все уже привыкли, что 
Александр - один из важнейших игроков команды, которого так не хватало 



 

 

"Салавату". Но также и нужно привыкнуть к мысли, что этот сезон для Ежова что 
в Уфе, что в КХЛ, вероятно, будет последним. Во-первых, он просто тащит куда 
реже и менее соответствует уровню. Во-вторых, Илья и сам не скрывает, что 
постепенно устает от большого хоккея и хочет принимать куда большее участие 
во взрослении сына в Канаде. Впрочем, в Уфе к этому готовы. На подходе 
молодой Семен Вязовой, да и по прошлому сезону было понятно, что Ежов 
прыгнул чуть выше головы и в регулярке выиграл конкуренцию у Андрея Кареева 
из-за внутренних противоречий и недомолвок в команде. Впрочем, сейчас Ежов 
совсем уж откровенные ляпы не допускает, и, пока нападение может 
нивелировать огрехи в его игре - это не самая большая проблема для команды.  
К слову, для "Салавата" сейчас главное, чтобы и Самонов летом не покинул клуб. 
Да, контракт у него до 2026 года. Но всю хоккейную общественность 
забеспокоили возникшие за пару дней до матча слухи, что ЦСКА может забрать 
у Уфы как Самонова, так и Александра Хмелевского. То есть, двух важнейших 
игроков. Учитывая, что спонсор у клубов фактически один и ранее уже были 
прецеденте похищения из Уфы лидеров, то в нынешние слухи спокойно 
верилось. Тем более, что армейцы в нынешней регулярке не ахти, а значит и 
руководство клуба нервничает. Впрочем, пока ЦСКА уже официально опроверг 
данные слухи, но что будет в межсезонье?  
"Пока Саши у нас. Слухи дошли. Я нервничал, это ключевые игроки. Надеюсь, 
они останутся с нам", - сказал Козлов. "Есть же Хмелевский, спросите у него 
(смеется). Посмеялись немного, но восприняли спокойно", - сказал Павел 
Коледов.  
"Салават" становится опытнее 
Говоря о первоначальных тезисах, стоит уточнить, что общая статистика в матче 
была совсем не в пользу "Салавата". Хозяева лучше провели лишь второй 
период, когда забили два гола и вырвались вперед. Но в других они позволяли 
наносить сопернику ответные удары. Всего же "Салават" нанес лишь 19 бросков 
в створ против, хотя и сыграл в атаке на полторы минуты больше. Из-за этого 
исполняющий обязанности главного тренера "Барыса" Олег Болякин вполне мог 
позволить себе после матча говорить, что его команде лишь не повезло.  
"Первый период не совсем убедительно выглядели, в третьем - увидели 
озвученные требования. Игроки начали правильно систему применять, но глупая 
ошибка в конце привела к досадному поражению. У нас квалифицированные 
игроки. Есть лидеры во всех линиях. Мы должны работать, как единая семья. Мы 
по времени и броскам обыграли "Салават", но у них реализация лучше", - сказал 
Балякин, который все равно сохранял оптимизм и заявил, что "Барыс" все равно 
будет продолжать бороться за плей-офф. Хотя с отставанием в 14 очков от 
восьмого места сезон для них объективно закончен.  
А уфимцам пока не хватало креатива в финальной трети, а также скоростей, за 
счет которых они и создают моменты. "Атака - это всегда импровизация. Ребята 
выбирают варианты в определенных моментах. Решения принимают они, по 
рукам мы их не бьем", - сказал Козлов.  
При этом, пока чуть потеряно качество игры, стоит также отметить, что на второй 
год работы Козлова "Салават" стал солиднее, обрел в опыте и характере. Если 
в прошлом сезоне уфимцы часто не могли отыграться, то в новом с этим все 
спокойнее, как и с шайбами на последних минутах. Вот и сейчас уфимцы дважды 
отыгрывались, а потом окончательно вышли вперед за две минуты до конца. 
Хотя и в моменте были опасения, что "Барыс" повторит матч шестилетней 
давности, когда они забили 3 гола за минуту. Но сейчас сам "Салават" научился 
забивать с мясом. Давать результат, когда это просто нужно, даже если игра не 
идет.  



 

 

Отдельно здесь стоит отметить третье звень уфимцев, которое стабильно играет 
уже третий матч подряд. Сейчас тройка Сергей Шмелев и Александр Шаров 
сделали по ассистентскому дублю, да и вовсе набрали очки в третьем матче 
подряд. У Егора Сучкова же 1+1 и все более уверенное место в основе. По ходу 
сезона в "Салавате" смогли реанимировать даже Шмелева. Может, и с Алексеем 
Пустозеровым получится? "Шмелев хороший диспетчер. Тройка Шарова хорошо 
смотрится последние три матча, мне нравится, как они играют", - заключил 
Козлов.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/290268 

К заголовкам сообщений 

Капитан "Адмирала": в Америке я узнал, что есть другой хоккейный путь 
(Чемпионат.com, Москва, 19 декабря 2023) 
Капитан "Адмирала" Алексей Соловьев рассказал о своем отъезде в Северную 
Америку в раннем возрасте. 
"Это была инициатива моих родителей. Не могу сказать, что я горел этой идеей. 
Жизнь без семьи, друзей, без знания языка не представлялась легкой. Но сейчас, 
я, конечно, благодарен родителям, что они приняли такое решение. 
Уже в Америке я узнал, что есть немного другой хоккейный путь, нежели 
пробиваться в профессиональные лиги, выступая в юниорских чемпионатах. 
Оказалось, что можно поступить в университет, обучаться и параллельно играть 
в студенческой лиге и, заявив о себе, продолжить играть в лигах выше", - сказал 
Соловьев в интервью пресс-службе "Адмирала". 
29-летний защитник в Северной Америке играл в NCAA за университет Бентли. 
В ECHL Соловьев играл за клуб "Атланта Гадиаторз". Всего в США Алексей 
провел 333 матча, где набрал 123 (34+89) очка. 
В текущем сезоне защитник сыграл 38 матчей, в которых забросил пять шайб и 
отдал 13 результативных передач, набрав в общей сложности 18 очков с 
показателем полезности "-10". В составе омского "Авангарда" Соловьев стал 
обладателем Кубка Гагарина в сезоне-2020/2021.  

https://www.championat.com/hockey/news-5364110-kapitan-admirala-v-amerike-ya-
uznal-chto-est-drugoj-hokkejnyj-put.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Самое главное - выиграть Кубок Гагарина". Лучший вратарь сезона в КХЛ 
Никита Серебряков - об адаптации в СКА и задачах на сезон (Российская 
газета (rg.ru), Москва, 19 декабря 2023) 
Одним из героев Кубка Первого канала, завершившегося победой команды 
"Россия 25", стал ее голкипер Никита Серебряков. Именно его признали лучшим 
вратарем турнира. 
Напомним, нынешний регулярный чемпионат Континентальной хоккейной лиги 
Серебряков начал во владивостокском "Адмирале", в составе которого был 
признан лучшим вратарем сезона 2022/23. Однако в октябре Никита перешел в 
питерский СКА. Смена клуба далась голкиперу нелегко. Лишь спустя несколько 
не самых удачных матчей Серебряков набрал форму и начал показывать 
уровень, который от него ждали. 
Мы поговорили с вратарем сразу по завершении последнего матча Кубка 
Первого канала. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/290268
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Никита, как оцените итоги Кубка Первого канала с точки зрения игры сборной, 
своей игры?  
Никита Серебряков: Выиграли домашний турнир, взяли реванш за прошлый год. 
Это самое важное. 
Вы рассказывали, что у вас спор с супругой. Мол, купите собаку, когда проведете 
"сухой" матч. В сборной этого сделать не получилось. Значит, пока без собаки?  
Никита Серебряков: Да, к сожалению (улыбается). Видимо, время еще не 
настало. 
Роман Борисович Ротенберг в сборной и в СКА - один и тот же человек? Или на 
Кубке Первого канала он раскрылся как-то по-новому?  
Никита Серебряков: Нет. Мотивировал как и всегда. Для него самая важная игра 
- это следующая. В сборной было то же самое. 
Получилась длительная, эмоциональная пауза: сначала Матч звезд КХЛ, потом 
Кубок Первого канала. Трудно переключаться после такого на рутину 
регулярного чемпионата?  
Никита Серебряков: В принципе, я настраиваюсь одинаково от игры к игре. И 
неважно, за сборную нужно провести матч или за клуб. Сейчас я набрал обороты, 
провел три игры. Продолжу в СКА в том же духе. 
Перед уходом "регулярки" КХЛ на перерыв СКА набрал мощный ход. Нет 
опасений, что эта пауза может немного сбить темп?  
Никита Серебряков: Не должно такого произойти. Многие ребята из СКА играли 
здесь за сборную. Кто-то целенаправленно готовился к возобновлению 
чемпионата, проводил хороший цикл. Уверен, у нас все еще впереди. 
Как проходит ваша адаптация в Петербурге? Ваш одноклубник Арсений Грицюк 
после солнечного Омска вот жаловался на дожди...  
Никита Серебряков: Все отлично, полностью обжились в Санкт-Петербурге, 
можно сказать, стали своими. 
В музеи, театры ходите?  
Никита Серебряков: Обязательно. Вот сейчас на "Щелкунчика" планируем 
сходить, купили уже билеты. 
А что скажете про адаптацию в команде? Вы ведь не сразу заиграли в СКА на 
своем высоком уровне...  
Никита Серебряков: Наверное, ключевым моментом адаптации был поиск 
разговора, диалога с нашими защитниками. Поговорили немного о зонах в 
обороне, я рассказал, что от них требую. Они рассказали, чего ждут от меня. И 
все наладилось. 
Наш легендарный вратарь Николай Хабибуллин говорил мне, что смена клуба 
чревата для вратарей сменой системы игры, из-за чего в голове у игрока может 
образоваться каша...  
Никита Серебряков: У меня такой проблемы не возникало. Со мной в СКА из 
"Адмирала" перешел мой тренер Юрий Викторович Ключников. Так что мы 
работаем в прежнем режиме. Готовимся, как и раньше. 
КХЛ вас официально назвала лучшим вратарем прошлого сезона. Не давит 
такое признание?  
Никита Серебряков: Не давит, наоборот, это очень приятно. Но, конечно, 
стараюсь не обращать внимания, еще больше работать. Надеюсь, получится 
выиграть приз лучшему вратарю второй раз. 
Это главная ваша личная цель на сезон?  
Никита Серебряков : Самое главное - выиграть Кубок Гагарина. Остальное - 
вторично.  

https://rg.ru/2023/12/19/luchshij-vratar-sezona-v-khl-nikita-serebriakov-ob-adaptacii-
v-ska-i-zadachah-na-sezon.html 
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К заголовкам сообщений 

"Тренер может подколоть игроков, а игроки - тренера". Карпухин - об 
атмосфере в "Тракторе" (Чемпионат.com, Москва, 19 декабря 2023) 
Защитник "Трактора" Илья Карпухин поделился ожиданиями от второй части 
регулярки Континентальной хоккейной лиги и рассказал про атмосферу в 
команде с приходом Алексея Заварухина на пост главного тренера клуба. 
"Какой настрой у "Трактора" на вторую часть чемпионата? Настрой боевой - 
рвать и метать. У нас очень сильный состав и коллектив. Чуть ослабить, чуть 
затянуть, чтобы все работало, как часы. 
При Заварухине атмосфера в команде стала позитивной? Он сам по себе 
открытый, атмосферный человек, и это сказывается на команде. Все шутят друг 
над другом, тренер может подколоть игроков, а игроки - тренера. Дружеская 
обстановка, и всем в команде комфортно". 

https://www.championat.com/hockey/news-5364362-trener-mozhet-podkolot-igrokov-
a-igroki-trenera-karpuhin-ob-atmosfere-v-traktore.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Трактора" Шабанов: очень круто, что тренеры вышли на 
раскатку в костюмах из "Брата-2" (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 19 
декабря 2023) 
Нападающий "Трактора" Максим Шабанов в интервью Metaratings.ru поделился 
эмоциями после победы над "Автомобилистом" в матче регулярного чемпионата 
FONBET КХЛ.  
Встреча прошла в Екатеринбурге и завершилась победой гостей в овертайме со 
счетом 3:2. Шабанов в конце третьего периода забросил шайбу, которая 
позволила "Трактору" сравнять счет.  
Отметим, что команды возглавляют братья: Алексей ("Трактор") и Николай 
("Автомобилист") Заварухины. 
- Хорошая игра, хороший соперник. Все плотно, приличные скорости. Забили 
свои голы. Хорошо, что выиграли.  
- Антураж Уральского дерби придает дополнительные эмоции?  
- Конечно. Это что-то новое. Хорошо, что это развивается в положительном 
русле. Прикольно!  
- Главные тренеры команд сегодня вышли на раскатку в костюмах из "Брата-2". 
Как команда на это отреагировала?  
- Это очень круто, что история развивается, тем более они братья. Прикольная 
идея.  
- Прокомментируй свой гол, 16-й в сезоне. Последние минуты матча, 
меньшинство и твоя шайба. Какие эмоции испытал?  
- Удалось перехватить передачу, убежал на свободном льду.  
- Команда в паузу готовилась в штатном режиме. Ты в этом время принял участие 
в FONBET Матче звезд КХЛ и Кубке Первого канала. Дало это какие-то новые 
эмоции?  
- Да, это положительные эмоции. Познакомился с ребятами, с кем-то удалось 
увидеться. Хорошо провели время, маленько перезагрузились.  
- "Трактору" предстоит длинная выездная серия. Какой настрой на предстоящие 
игры?  
- Настрой на победу. Всегда выходим только с желанием победить, - сказал 
Шабанов. 

https://www.championat.com/hockey/news-5364362-trener-mozhet-podkolot-igrokov-a-igroki-trenera-karpuhin-ob-atmosfere-v-traktore.html
https://www.championat.com/hockey/news-5364362-trener-mozhet-podkolot-igrokov-a-igroki-trenera-karpuhin-ob-atmosfere-v-traktore.html
https://allhockey.ru/news/show/500692-Karpuhin_rasskazal_ob_atmosfere_v_Traktore


 

 

https://metaratings.ru/news/forvard-traktora-shabanov-ochen-kruto-chto-trenery-
vyshli-na-raskatku-v-kostyumakh-iz-brata-2-317021/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Ларионов рассказал о здоровье Атанасова после Кубка Первого канала по 
хоккею (ТАСС, Москва, 19 декабря 2023) 
Тренерский штаб "Торпедо" решил не заявлять на матч Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) против "Спартака" лучшего бомбардира 
команды Василия Атанасова, чтобы не рисковать им после сотрясения мозга на 
Кубке Первого канала. Об этом журналистам рассказал главный тренер 
нижегородцев Игорь Ларионов.  
Атанасов получил травму в субботнем матче команды "Россия 25" на Кубке 
Первого канала со сборной Белоруссии (5:3). Во вторник "Торпедо" проиграло в 
домашнем матче чемпионата КХЛ "Спартаку" со счетом 2:5.  
"Мы наблюдаем за Атанасовым, не хотели сегодня форсировать. Он просился 
играть - молодой парень, но не забывайте, что сотрясение - это такая вещь, что 
ты должен понимать всю степень ответственности за здоровье игрока, поэтому 
мы решили сегодня не рисковать", - сказал Ларионов.  
Главный тренер "Торпедо" рассказал о состоянии остальных травмированных 
игроков - лидеров команды. "Игорь Ларионов - младший начал тренироваться, 
планируем его либо заявить 26 декабря со "Спартаком", либо 28-го с 
"Локомотивом". Сергей Гончарук сыграет 26-го, скорее всего, против "Спартака", 
Кирилл Кирсанов - 4 января против "Куньлуня", Марк Марин - в зависимости от 
состояния здоровья, от гриппа. Пока не знаем, думаю, что в следующем матче 
не примет участия, дадим ему возможность восстановиться", - отметил он.  

https://tass.ru/sport/19584603 

К заголовкам сообщений 

"Будем делать из Мальцева нашего Макдэвида!" Алексей Ковалев - о 
новичке "Спартака" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 19 декабря 2023) 
Тренер московского "Спартака" Алексей Ковалев в интервью "Матч ТВ" 
высказался о новобранце клуба Михаиле Мальцеве, который пришел к "красно-
белым" из системы "Лос-Анджелеса", а также дал совет Александру Овечкину.  
"Спартак", как и все клубы КХЛ, вышел из декабрьской паузы и на поезде 
отправился в Нижний Новгород. С большой долей вероятности в гостевом матче 
против "Торпедо" дебютирует 25-летний нападающий "красно-белых" Михаил 
Мальцев, который недавно приехал из Северной Америки и уже провел 
несколько тренировок со "Спартаком". 
Напомню, что в прошлом году Мальцев стал одним из девяти игроков СКА, 
которых отдали за защитника Александра Никишина. А этим летом он подписал 
однолетний односторонний контракт на 775 тысяч долларов с "Лос-Анджелесом". 
Но в НХЛ не пробился, выступая за "Онтарио Рейн" из АХЛ - 14 очков (4+10) в 21 
матче. 
- Какие ваши первые впечатления от Михаила Мальцева, который перешел из 
системы "Лос-Анджелеса" в "Спартак"?  
 - У него хорошие данные. Он здорово катается и видит площадку. Но пока 
тяжело до первого матча давать какие-то оценки. Пока Миша проходит 
адаптацию и привыкает к КХЛ. Он многих игроков знает, с кем-то даже выступал. 
Но это другая лига. 

https://metaratings.ru/news/forvard-traktora-shabanov-ochen-kruto-chto-trenery-vyshli-na-raskatku-v-kostyumakh-iz-brata-2-317021/
https://metaratings.ru/news/forvard-traktora-shabanov-ochen-kruto-chto-trenery-vyshli-na-raskatku-v-kostyumakh-iz-brata-2-317021/
https://allhockey.ru/news/show/500757-Shabanov_ochen_kruto_chto_trenery_vyshli_na_raskatku_v_kostjumah_iz_Brata_2
https://tass.ru/sport/19584603


 

 

В принципе, думаю, у Мальцева не возникнет проблемы с тем, чтобы влиться в 
состав. И он очень одаренный. Он даже выглядит как Коннор Макдэвид... 
 - В смысле?  
 - Форвард такого же плана. Я имею в виду не технические навыки, а габариты и 
движение. Мальцев обладает нужной резкостью, неожиданным броском. Не 
скажу, что можно из него реального Макдэвида сделать. Но мы будем работать 
в эту сторону. Это приятно, когда в руки к тренеру попадает игрок с таким 
потенциалом. 
 - Странно, что Мальцева с такими данными столько лет держали в АХЛ, не давая 
шансов подняться в НХЛ.  
 - Разные бывают обстоятельства. Могут не поднимать хоккеиста в НХЛ не из-за 
его игры, а каких-то других моментов. Никто никогда точно не узнает, в чем дело. 
Игрока могут недолюбливать, или он не подходит тренерскому штабу под его 
систему. Есть хоккеисты, у которых много данных, и он многое делает в игре, но 
тренер хочет, например, чтобы форвард в обороне отрабатывал, а не в атаку 
бежал. Или драться его заставляет. 
У меня самого была такая ситуация, когда меня с Сергеем Зубовым в первом же 
сезоне НХЛ отправили в фарм-клуб "Нью-Йорк Рейнджерс". Если говорить о 
Мальцеве, то с его данными не играть за "Лос-Анджелес" - видимо, он просто не 
подошел тренерскому штабу. Когда тебе дают возможность доказать, ты можешь 
ее использовать на полную - или нет. Но когда ты вообще не получаешь шанса 
в НХЛ, то и ловить нечего. 
Вы сами знаете много примеров, когда хоккеист уезжает из Северной Америки и 
о нем говорят: "Он из себя ничего не представляет". А в КХЛ он становится 
звездой. Или его подняли из АХЛ в НХЛ, он там выстрелил в одном матче, во 
втором - и стал хоккеистом основного состава. 
"Мальцеву и Голдобину нужно дать две шайбы" 
 - Давайте порассуждаем. Мог бы Мальцев выступать в тройке с Николаем 
Голдобиным и Павлом Порядиным?  
 - Мальцев немного схож по стилю с Голдобиным. Когда они вместе выйдут на 
площадку, наверное, им надо будет дать две шайбы. Каждый из них хочет ее 
контролировать. 
А вообще собрать из них тройку - не проблема. Мальцев будет больше за счет 
своих габаритов и скорости создавать пространство для Голдобина. Ну а Паша 
Порядин чисто за счет своих скоростных данных тоже будет отвлекать 
соперников. Этот человек может убежать в любой ситуации, остальные ему 
подыграют. А так основная роль в тройке упала бы на Мальцева, если его к ним 
поставить, он выполнял бы много работы. У него очень хорошие качества в том 
смысле, как он видит площадку и может подыграть. 
 - А звено Мальцева с Ильей Ковальчуком?  
 - Это два разных форварда. И тут как раз нет проблем с сочетаниями. Поставить 
к ним третьего нападающего-работягу, и получится хорошее звено. Его будет 
легко собрать. 
 - По физике Мальцев готов играть в первом же матче за "Спартак" после паузы?  
 - Я не знаю, тут тяжело судить. Надо смотреть состояние игрока на нужный день. 
Вчера ты мог хорошо выглядеть, а сегодня - уже не очень из-за каких-то факторов 
адаптации. На тренировках ты можешь быть в порядке, а в игре потеряешься, не 
поняв систему. То есть надо аккуратно смотреть, когда Мальцев будет готов. А 
не сразу бросать его на площадку. 
- Вы не только "Спартак" тренируете, но и индивидуально работаете с двумя 
хоккеистами "Каролины" - это Мартин Нечас и Андрей Свечников. Что скажете о 
травме Свечникова, которую он получал недавно?  



 

 

 - Соперник его ударил клюшкой в бок. 
 - Момент весьма подлый. Что с этим делать?  
 - Некоторые люди умеют себя защищать. Меня в свое время Марк Мессье учил: 
"Если тебя так бегут бить, то все время перед собой держи выставленную 
клюшку". 
Я один раз выставил - сопернику сломал нос, и меня на пять матчей 
дисквалифицировали. Но когда тебя пытаются ударить, то надо себя 
обезопасить. Или клюшкой защищаешься, или на движении уходишь от удара. 
Но я и сам бил в бок - когда соперник поднимает руку, чтобы ударить тебя локтем 
в голову, то у него появляется открытая сторона. И чтобы тебе не нанесли 
сотрясение мозга, надо так себя защищать. 
 - Свечников очень талантлив, но в последние сезоны ему мешают травмы. 
Каким вы видите потенциал Андрея?  
 - Травм не избежать, и Свечников в самом деле играет в агрессивный хоккей. 
Тут на усмотрение хоккеиста, но как я вижу - можно было бы исключить эту 
физическую игру, когда он постоянно пытается всех ударить. Ему больше нужно 
сконцентрироваться на игровых моментах - где находиться, когда открыться, 
когда бросить. 
Вот последний раз мы разговаривали и делали большой акцент на том, что 
Андрей делает все для того, чтобы вывести себя на хорошую позицию для гола. 
Надо забивать, а он ищет, кому отдать пас. Это наша русская система. Нам все 
время нужно забить красиво. Но когда ты в хорошей позиции, то почему же не 
бросить самому? 
В плане обыгрыша, убежать, прикрыть шайбу - у Свечникова очень хорошие 
данные. Но надо больше обращать внимание на то, чтобы брать инициативу на 
себя при атаке ворот. А то выполнишь очень много работы и потом просто 
отдаешь пас. Я бы это пересмотрел. 
 - Из-за того, что Свечников играет в агрессивный хоккей, он хватает столько 
малых штрафов?  
 - Ну да, наверное. Я бы убрал эту силовую манеру, сконцентрировавшись на 
игровых моментах. Ты всегда можешь за счет своих габаритов и движения 
защитить себя от удара. Где-то можно столкнуться с соперником. Но бегать по 
площадке и бить всех подряд - я не считаю, что это стиль Свечникова. Лучше 
идти на ворота. Андрей сам умеет забивать, у него отличный бросок. Потому он 
и начал в прошлом году так много забивать. Что ж, сейчас он возвращается 
после травмы. Будем дальше работать. 
"Дело не в возрасте Овечкина, это у "Вашингтона" пропала химия" 
 - Александр Овечкин не забивает в 13 матчах подряд. Может ли в 38 лет резко 
упасть качество игры?  
 - Я не думаю, что тут влияет возраст. Больше сказывается то, что у "Вашингтона" 
пропала сыгранность, химия. Я не думаю, что Овечкин сразу же нашел общий 
язык со своим центром Диланом Строумом. Ему проще с теми же Никласом 
Бэкстремом и Евгением Кузнецовым, которых он знает 100 лет. 
Не так легко, что тебя поставили с кем-то в тройку - и Овечкин дальше пошел 
забивать. И влияет то, что когда на льду не только Ови, но еще и Бэкстрем, 
который сам может отдать или забить, то ты уделяешь внимание уже двум 
соперникам. А то и трем из их звена. Всех надо держать. И тогда открывается 
больше пространства для Овечкина, чтобы бросить и забить. 
Но с теми, кто сейчас с ним играет, наверное, больше внимания уделяют именно 
броску Александра. И не особо концентрируются на его партнерах. 
Так что дело не в возрасте. Данные у Овечкина никуда не пропали. Бросок такой 
же сильный. Но, думаю, возможностей не дают так много, как раньше. 



 

 

 - Когда вы сами раньше играли в тройке, бывало, что злились на своего 
центрфорварда? Мол, он слишком эгоистичный, берет игру на себя и не дает 
пасы на фланг.  
 - Я никогда не закрепощал своих партнеров. Не жаловался им: "Ты мне пас не 
отдал, такой-сякой". 
Я всегда находил возможность, чтобы себя применить в каждом игровом 
моменте. Обычно даже наоборот, когда меня ставили с молодыми, я им говорил: 
"Играйте в свой хоккей и делайте то, что вы хотите. Действуйте по ситуации, не 
надо меня постоянно искать передачами". 
Я просто подстраивался. Например, мой центр идет в обводку. Я высчитываю, 
где он может потерять шайбу или где пройдет сам. Если я катил сзади, то мог 
подхватить потерянную шайбу, чтобы продолжить атаку вторым темпом. А если 
он обыгрывал соперника и шел на ворота, то я уже открывался под передачу. 
Есть разные моменты, когда ты можешь дать свободу тем, с кем ты играешь. А 
не душить всех, что тебе нужно постоянно дать пас. Но когда ты сам 
подстраиваешься, то намного легче играть с партнерами. Они чувствуют себя 
раскованно, у них многое получается на площадке. А когда ты на партнера 
давишь, то он начинает больше искать моменты под тебя и задумываться, как 
тебя не обидеть. Может, лучше лишний раз отдать пас, чтобы ветеран на тебя 
не кричал. Но тогда игры не будет в пятерке. 
Главное - подстраиваться друг под друга, находить общий язык и использовать 
данные каждого игрока в пятерке, чтобы все звено работало. 
 - Обратитесь к Овечкину. Что бы вы ему сказали?  
 - Саня, не переживай. Все пойдет! Где-то можно игру на себя взять, где-то 
обыграть и пробиться. Не забивай себе голову тем, что шайба не идет в ворота. 
Обязательно забьешь свои голы. Все у тебя будет нормально!  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1996445_Budem_delat_iz_Malceva_nash
ego_Makdevida_Aleksej_Kovalev__o_novichke_Spartaka 

Похожие сообщения (1): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 19 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Не Принс, а король. Ларионов снова оказался бессилен против "Спартака" 
(Советский спорт, Москва, 19 декабря 2023) 
Кажется, перерыв в регулярке пошел красно-белым на пользу.  
19 декабря после паузы, вызванной проведением Кубка Первого канала в Санкт-
Петербурге, возобновился регулярный чемпионат КХЛ. Одна из самых 
интригующих встреч должна была пройти в Нижнем Новгороде, куда пожаловал 
московский "Спартак".  
Команда Игоря Ларионова второй сезон подряд приятно удивляет не столько 
результатом, сколько своей игрой. При скромном бюджете и отсутствии звезд 
наставник упорно делает ставку на атакующий хоккей с кружевными 
комбинациями и при этом умудряется идти в лидерах Запада. Парадоксально, 
но бывший армеец, тренирующий нижегородский клуб, прививает ему как раз 
спартаковский стиль. Каких-то громких новостей из стана "Торпедо" за время 
паузы не донеслось, команда спокойно готовилась к возобновлению первенства.  
Куда любопытнее было посмотреть на "Спартак". После потери Ивана Морозова, 
который вернется в строй уже только в следующем году и то - не сразу, Алексей 
Жамнов кого только ни ставил в первую тройку к Николаю Голдобину и Павлу 
Порядину. Получалось по-разному, но в целом значительно хуже, чем у 
первоначального варианта. Еще до перерыва стало известно, что красно-белые 
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пополнятся вернувшимся из НХЛ Михаилом Мальцевым. Еще раньше было 
анонсировано возвращение в родные пенаты Ильи Ковальчука. В общем, 
"Спартак" однозначно стал главным ньюсмейкером последних недель в КХЛ.  
Ковальчук пока ждет своего часа, а вот Мальцев вышел с первых минут и как раз 
в первой тройке. Непонятно, на что именно рассчитывал Алексей Юрьевич - 
эффект новичка, опыт игры в НХЛ, или, может, за короткое время Мальцев 
действительно успел почувствовать новых партнеров, но не получилось из этой 
идеи практически ничего. В итоге самая результативная тройка красно-белых 
отличилась-таки в третьем периоде при счете 3:1 в свою пользу, но Порядин свой 
момент создал себе сам. Пока первый блин комом. Нет уверенности в том, что у 
Мальцева будет много шансов снова оказаться в первой пятерке, ведь дебют 
Ковальчука уже на подходе. Хотя в какой форме находится Илья Валерьевич - 
тоже загадка.  
Вот уж кого воистину прорвало, так это Шэйна Принса. Новоиспеченный белорус 
недавно продлил соглашение с клубом и подал своим партнерам пример того, 
как надо благодарить тренера за доверие. Уже в первом периоде форвард 
отгрузил две шайбы в ворота хозяев. Если в стартовой двадцатиминутке 
"Торпедо" еще сопротивлялось, сравняв счет, то затем напомнило о себе ближе 
к концу, отыграв одну шайбу и установив окончательный результат - 2:5. Кроме 
Принса и Порядина, точными выстрелами отметились защитники гостей - 
капитан Дмитрий Вишневский и Михал Чайковский.  
По-прежнему занимательной выглядит ситуация с голкиперами москвичей. За 
время отсутствия Патрика Рибара ни Андрей Кареев, ни Дмитрий Николаев 
своими шансами сполна не воспользовались, проваливая как отдельные 
отрезки, так и целые матчи. Словак вернулся в состав, но на лед снова вышел 
Николаев. Возможно, Патрик не до конца готов. Точный ответ на этот вопрос 
дадут следующие игры.  
В целом красно-белые одержали заслуженную победу и продолжили лидировать 
в Западной конференции, но и "Динамо" не отстает. Торпедовцы же прервали 
свою четырехматчевую победную серию, но нельзя сказать, что команду настиг 
кризис. Так бывает. Обе команды однозначно будут участвовать в плей-офф, 
подготовка к которому по сути уже началась.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/ne-prins-a-korol-larionov-snova-okazalsya-
bessilen-protiv-spartaka 

К заголовкам сообщений 

"Спартак" усилился, набрал мастеров, назначил грамотного тренера. 
Отсюда и результат" - Коваленко (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 19 декабря 
2023) 
Олимпийский чемпион Андрей Коваленко сказал "Матч ТВ", что "Спартак" 
добивается хороших результатов в регулярном чемпионате КХЛ в 
сезоне‑2023/24 благодаря усилению состава. 
В текущем розыгрыше Фонбет Чемпионата КХЛ "Спартак" под руководством 
Алексея Жамнова занимает первое место в таблице Западной конференции, 
набрав 56 очков в 41 матче. В прошлом сезоне москвичи не вышли в плей‑офф. 
 - Как вам "Спартак" в этом сезоне? Ожидали, что эта команда после нескольких 
не самых удачных лет так взлетит?  
 - Команда показывает зрелищный хоккей, идет высоко в турнирной таблице. 
Уровень КХЛ уже давно начал выравниваться. Да, одни и те же команды 
продолжают находиться вверху, но бывают и такие исключения, когда кто‑то 
врывается в топ. В прошлом сезоне это сделали "Торпедо" и "Адмирал", в этом 
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прорыв совершил "Спартак". Команда усилилась, набрала мастеров, 
руководители поставили грамотного главного тренера. Отсюда и результат, - 
сказал Коваленко "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1996528_Spartak_usililsa_nabral_mastero
v_naznachil_gramotnogo_trenera_Otsuda_i_rezultat__Kovalenko 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Когда приходил в "Ладу", даже не думал, что мы будем внизу". 
Подъяпольский - о КХЛ и "Слове пацана" (Meta Ratings (metaratings.ru), 
Москва, 19 декабря 2023) 
Путь Владислава Подъяпольского в КХЛ достаточно тернист. Он начинал 
карьеру в Новокузнецке и даже успел отыграть два сезона за местный 
"Металлург" до того, как его исключили из состава лиги. Потом были год в "Ак 
Барсе", три сезона в "Северстали" и, казалось, уход на повышение в СКА. 
Но в Петербурге у Подъяпольского заиграть не получилось, и он ушел в "Ладу", 
которая в этом сезоне вернулась в КХЛ. Тольяттинцы стали той командой, 
которую Владислав и искал. "Лада" ушла на декабрьский перерыв четвертой в 
Восточной конференции, а Подъяпольский наиграл на вызов на Матч звезд КХЛ, 
где в итоге стал лучшим вратарем! 
Сразу после звездного уик-энда голкипер "Лады" поговорил с Metaratings.ru. В 
интервью Подъяпольский рассказал много интересного: 
как появилась идея с шлемом-шапкой; 
что он думает о идее Матча звезд - соединении футбола и хоккея; 
как ему сериал "Слово пацана" и почему его не надо показывать детям; 
почему не считает период в СКА плохим; 
в чем был секрет успеха новокузнецкой вратарской школы. 
"Думаю, что делать с шлемом: оставить на память либо отдать на 
благотворительность" 
 - Влад, это был твой второй Матч звезд. С какими ожиданиями ехал в Санкт-
Петербург?  
 - С положительными и хорошими мыслями. Есть возможность отдохнуть, 
увидеться с друзьями, побыть в Питере. Все хорошо организовали, стадион 
такой классный, впечатлил многих.  
 - Удивил твой шлем. Как возникла идея?  
 - Это заслуга Саши, художника. Он молодец. Знаю его по Череповцу. Я ему 
сказал, что просто хочу сделать шлем на Матч звезд. Он предложил несколько 
идей. Мы их согласовали, в результате получилось очень здорово. 
 - А кто еще у него заказывает?  
 - Да много кто. Аликин, например, Билялов. 
 - Аликин? Два шлема помогли победить на Матче Звезд?  
 - Ага, хотя на самом деле просто играли так, чтобы порадовать болельщиков, 
создать побольше ярких моментов. Они же тоже люди, сидят ведь по четыре 
часа. Им хочется зрелища. Я думаю, что все получилось на хорошем уровне. 
 - В первом матче тебе нормально залетело, пришлось замениться. Может, 
пересмотрел что-то на финал?  
 - Нет, замена была предварительно обговорена.  
 - Твой шлем набрал более 11 тыс. лайков в соцсетях. Репосты были даже из 
Северной Америки. Удивлен?  
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 - Это классно. Значит, шлем понравился людям и человек не зря делал свою 
работу. Молодец. 
 - Может, будет идея - и где-то в регулярке сыграешь в таком?  
 - Вряд ли. Пока еще думаю, что с ним делать: либо оставить на память, либо 
отдать на благотворительность. 
 - Как тебе тандем Разина с Аршавиным, эта идея соединить футбол и хоккей?  
 - Прикольно же! Думаю, что это привлекло больше зрителей. Сделали классный 
турнир, сыграли интересно. Тем более, что футбол в России активен. Рад был 
увидеться с Андреем Владимировичем Разиным, вспомнить старые теплые 
времена. 
- Это как-то подстегивало - выиграть за бывшего тренера?  
 - Я знаю, он любит выигрывать, как и я. Каждый любит побеждать, и хорошо, что 
мы это сделали. В любом случае, все это было на втором плане, самое главное 
- доставить радость болельщику.  
"Здорово, что у нас в России есть самая большая арена в мире" 
 - Основное время финала - 7:7, но почему буллиты по нулям и один бросок все 
решил?  
 - В буллитах, думаю, все начали играть на полную, хотели выиграть, но 
получился именно такой результат. 
 - Кто был самым неудобным соперником? Кого опасался на буллитной серии?  
 - Часто общаюсь с Никитой Гусевым. Предполагал, что он может и будет делать, 
рукастый парень. Только его, наверное, и боялся.  
 - Как тебе его каска с пивными банками?  
 - Классная идея, молодчик, повеселил народ! 
 - Никишин отметился самым сильным броском. Он действительно колотушка?  
 - Да, у него хороший бросок. Парень очень талантливый. Думаю, что в скором 
времени появится где-нибудь в самых высоких лигах, путь туда ему открыт. 
 - Может, еще что-то впечатлило? Гол Сычева?  
 - Сычев забил с навеса Ткачева - это классно. Мы считали, что это было самым 
интересным в конкурсе, но не нам судить. Как я понял, так выбрали болельщики. 
 - А шлем "Железного человека" от Шарипзянова?  
 - Прикольно придумал. На самом деле человек, который ловит на себя столько 
шайб, может называть себя "Железным человеком". 
 - Новая арена в Питере круче, чем в Омске?  
 - Она намного масштабнее, но в Омске тоже классно. Я смотрел наверх, а там 
люди сидят, как будто над навесом, над нами. Страшно, но классно сделано. Не 
знаю, как там видно, но говорят, что все в порядке. Здорово, что у нас в России 
есть самая большая арена в мире.  
 - Что с наградами будете делать? Первое место, ты лучший вратарь Матча 
звезд.  
 - Просто будут лежать, где и все остальные. Будут храниться и на память детям. 
"Детям не надо показывать "Слово пацана" - это дичь" 
 - В этом сезоне очень жесткий чемпионат, бешеный график. Насколько это 
событие тебя раскрепостило?  
 - Конечно, увиделся с друзьями, со всеми повидались здесь, и маленько 
поменял обстановку. Но в любом случае, также форму одеваешь, также мы в ней 
находимся по пять часов. Сейчас есть время еще отдохнуть. Пауза 100% нужна 
была, потому что график тяжелый. Мы уже сыграли 40 игр за 3 месяца. Это 
тяжело. Не знаю, почему так в этом году. Пауза точно нужна. 
 - Как тебе календарь? Мы помним Дальний Восток, где за 6 дней было 4 матча.  



 

 

 - Да, было тяжело. Маленько надломило нас, что мы проиграли. В команде были 
ребята, которые еще не ездили так. Первый год, им тоже было тяжело 
адаптироваться к такому. 
- Команда, за исключением этой поездки на Дальний Восток, идет очень ровно. 
Как это удается с учетом того, что травмы, повреждения, разные сочетания?  
 - Половина команды - из ВХЛ. Все ребята знают, что надо доказывать свою 
состоятельность на новом уровне. Хотят каждую игру доказать, что они ничем не 
хуже. Хороший коллектив, тренерский штаб. Думаю, что все в совокупности 
сыграло свою роль. 
 - Большинство зависит не от тебя, но как считаешь со стороны: почему оно пока 
проседает?  
 - Да, проседает, но, дай бог, наш резерв сыграет в нужные моменты. Я смотрю, 
как ребята работают, есть тренер по большинству. Они каждый день работают. 
Все стараются, все хотят, но не все получается. Ничего страшного нет. Главное, 
что мы набираем очки. 
 - В межсезонье в "Ладу" мало кто верил. Неожиданно выстрелили?  
 - Когда я сюда приходил, то даже не думал, что мы будем где-то внизу. Ребята 
многие тоже хотят доказывать. Коллектив хороший, многое еще сыграло свои 
роль. Тренерский штаб подобрал тактику под нас и она работает. Так что 
хейтерам привет. 
 - Кто строит коллектив? Кого выделишь?  
 - Есть ребята опытные, конечно - Фисенко, Кугрышев, Шумаков. Нет какого-то 
разделения на старшего или младшего. Все ужины мы вместе, все моменты 
переживаем вместе. 
- Сейчас во всю бурлит сериал "Слово пацана", а ты играл в Казани. Следишь за 
ним?  
 - Все смотрели, все говорят о нем. Я посмотрел 6 серий, было интересно. Детям 
его не надо показывать - это дичь. Им это не надо смотреть. Это было в прошлом. 
Были такие тяжелые времена. Сейчас уже все поменялось. 
 - В твоем родном Новокузнецке как было в те времена? В твоем детстве было 
это?  
 - Так же все было. Все эти моменты смотришь, все равно вспоминаешь. 
 - По себе знаю, что спортсмена всегда уважали.  
 - Да. Я с заводского района, криминального даже больше. Многие ребята с моего 
двора, наверное, может, сидят уже, не знаю. Надо выбирать правильный путь. И 
от родителей многое зависит. 
 - У тебя были какие-то соблазны в детстве? Или только хоккей?  
 - Нет, хоккей много времени забирал в любом случае. Все время находился в 
центре. У меня хоккей и учеба, я приезжал уставшим. Редко когда мог пойти 
вечером погулять, но бывало. На улице были все, но если у тебя нет головы на 
плечах, то, конечно, и ты мог куда-то попасть. 
"Не хочется даже вспоминать про Питер и говорить об этом" 
 - Два года ты играл в Казани, а перешел туда в рамках "пакетного" обмена из 
Новокузнецка. Что можешь рассказать о том периоде?  
 - Я так и сказал тогда, что нас за пустые коробки отдали. Классное время было. 
Рафик Якубов там работал, сейчас мы вместе в Тольятти. Хорошие времена и 
период жизни, моей карьеры. Многому научился. Жаль только, не получилось 
тогда далеко в Кубке Гагарина пройти. 
 - Чуть-чуть вернемся в Тольятти. Олег Браташ - бывший вратарь. Каково 
работать с таким главным тренером?  



 

 

 - Первый раз у меня такой опыт, но мне комфортно. Он все понимает, все видит 
и знает. Дает подсказки ребятам. И в нападении, и в защите он все видит. И когда 
есть какие-то проблемы. Я рад, что мы вместе в одной команде. 
- Что скажешь о малоизвестном молодом специалисте по вратарям Алексее 
Семенове?  
 - Он в КХЛ работает только первый год. У нас есть коммуникация, мы общаемся 
и создаем вместе тренировки, прислушиваемся друг к другу, тем более тренер 
вратарей должен быть тебе другом. Большая его заслуга в том, что я попал на 
Матч звезд.  
 - Твоя игра после этапа в СКА как-то поменялась?  
 - Головой, наверное. Головой все равно намного легче здесь играть. Будто бы 
меньше давления. Не хочется даже вспоминать про Питер и вообще говорить об 
этом. Был такой период жизни, не считаю, что он был плохим. Это был для меня 
большой опыт - играть в таком клубе. Каждому будет дан шанс или момент 
проявить себя вот так.  
 - Можно сказать, что Питер тебя где-то и закалил, да?  
 - Да, тоже моменты бывали.  
"У "Северстали" и "Торпедо" другой хоккей - эти команды играют и получают 
удовольствие" 
 - Как тебе современная КХЛ? На совете директоров обсуждались новые даты 
начала и конца сезона. Как тебе вообще такая идея?  
 - В любом случае, у нас будет больше отпуск летом. Мы, спортсмены, по сути 
лето и не видим. Сразу в июне начинаем тренироваться, не успеваем побыть с 
семьей. Мы можем начать в июле тренироваться, подготавливать себя в августе. 
Не нам судить, пусть решают, но я считаю, что так было бы неплохо. 
 - Как тебе возможность возвращения пяти легионеров? Есть мнение, что лига 
просела.  
 - Мне без разницы. Не знаю, как кто считает. 
 - Продолжая легионерскую тему, у вас же такие ресурсы: Скотт Космачук, Трой 
Джозефс, Мислав Росандич. Будет плюсом, если еще два парня добавятся?  
 - Будет неплохо. Не знаю, как именно для русских парней и для молодых, но 
если будет качественный легионер, то почему нет? Я думаю, такой игрок улучшит 
каждую команду.  
 - Ты и Джозефс представляли клуб на Матче звезд. Как тебе вообще Трой?  
 - Классный парень, простой и позитивный. Ему понравилось здесь. В каких-то 
моментах помогал ему. 
- Если брать соперников по сезону, то на данный момент с кем было наиболее 
тяжело или принципиально играть лично для тебя?  
 - Насчет принципиальности не знаю, но когда в Череповце играл, наверное, 
хотел выиграть в любом случае. У "Северстали" и "Торпедо" другой хоккей. Эти 
команды играют и получают удовольствие, плюс подбор молодых, 
перспективных и быстрых игроков. Эти ребята выделяются в КХЛ, против них 
тяжело играть. 
 - "Северсталь" Козырева поменялась по сравнению с Разиным?  
 - Конечно, совершенно другая команда. Хоккей тоже другой.  
 - Чем запомнилась работа с Андреем Разиным в Череповце?  
 - Могу сказать только хорошее. Коллектив был классный, тренер все время был 
с нами. Удачи ему и его команде. 
"Ковальчук - легенда в России, США и Канаде" 
 - Как тебе "Спартак"? Клуб не попал впервые в плей-офф за 6 лет - и такое 
перевоплощение, кардинальные перемены.  



 

 

 - Хорошо играют. Кстати, я бы еще "Спартак" тоже выделил в плане тяжелого 
соперника, да и много других команд тоже. И обязательно отмечу "Ладу"! 
(улыбается) 
 - Илья Ковальчук был на паузе два года, сейчас присоединился к "Спартаку". Ты 
удивлен?  
 - Да ничего удивительного. Он тренируется. Если он хотел вернуться в свой 
родной клуб, то почему нет? Я считаю, что он легенда и не только в России, но и 
в США и Канаде. Это только привлекает внимание к КХЛ. 
 - Общаетесь с ним? Или просто пересекались на льду?  
 - Нет, я с ним лично не знаком. 
 - Как тебе молодые вратари? Мойсевич, Гамзин?  
 - Первого ни разу не видел. Второй - молодчик, еще в Ярославле отмечу 
Мурашова.  
 - 36-летний Илья Проскуряков тебя удивляет?  
 - Не знаю, он там, наверное, уже шестую жизнь начал в карьере. Он тоже 
профессионал своего дела. 
 - А 37-летний Худобин?  
 - Тоже на опыте играет, большой профессионал.  
 - А кто по стилю тебе импонирует из наших?  
 - В России нет такого. В НХЛ больше Бобровский нравится, Василевский. 
Шестеркин хорошо играет, да и Сорокин. Все наши парни хороши, трудно 
выделить. 
- Ты двоих новокузнецких назвал - Бобровского и Сорокина. В чем феномен 
вашей школы?  
 - Не знаю. Школа хорошая раньше была, но сейчас она в упадке. Тренер там 
хороший был, Николай Александрович Мишин, сейчас его уже нет в клубе. 
Вратари всегда работали с ним с самого утра. Сейчас в школе "Металлурга" 
занимается мой племянник 2010 года, тоже в воротах играет, но такой работы, 
как в мое время, там уже нет. Дай бог, чтобы такое время вернулось.  
 - Русские вратари понемногу вытесняют тех же финнов из НХЛ. Чем это 
обусловлено, на твой взгляд?  
 - Даже не знаю. Тренеры хорошие, наверное. Да и вообще - русский народ, 
воспитываются по-другому. 
 - Как тебе новокузнецкий "Металлург" как вариант следующего участника КХЛ? 
Новый дворец...  
 - Нет, это была реконструкция старой арены. Здорово сделали, надеюсь, что 
сейчас не будет уже никаких препятствий и они начнут свое возвращение в КХЛ. 
"Мечта? Она для того и есть, чтобы не говорить о ней" 
 - За какими другими видами спорта следишь? За футболом, может быть?  
 - За футболом вообще не сильно слежу, ни за кого не болею. Могу иногда 
посмотреть большой теннис. Я сам в него иногда играю, просто нравится. 
 - А кто импонирует из игроков?  
 - Медведев, наверное.  
 - Какая у тебя мечта или цель?  
 - Мечта же для того и есть, чтобы не говорить о ней. Не знаешь, что ли? 
(улыбается) А первоначальная цель - Кубок Гагарина выиграть. 
- Задача "Лады" как-то корректируется? Очевидно, что изначально она была 
попасть в плей-офф...  
 - Сначала плей-офф, дальше уже видно будет. Сейчас задача у нас одна.  

https://metaratings.ru/blog/kogda-prihodil-v-ladu-dazhe-ne-dumal-chto-my-budem-
vnizu-podyapolskij-o-kkhl-i-slove-pacana/ 
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Похожие сообщения (3): 

• Чемпионат.com, Москва, 19 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Алексей Шевченко: "ЦСКА возьмет того хоккеиста "Салавата", которого 
захочет - так устроен российский хоккей" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 19 декабря 2023) 
Хоккейный инсайдер Алексей Шевченко объяснил, как могли появиться слухи о 
возможном переходе нападающего Александра Хмелевского и вратаря 
Александра Самонова из "Салавата Юлаева" в ЦСКА. 
"ЦСКА опубликовал релиз на фоне разных сообщений в анонимных телеграм-
каналах, что клуб может забрать у "Салавата Юлаева" некоторых лидеров. В 
ЦСКА заявили, что не претендуют ни на Хмелевского, ни на Самонова и никаких 
переговорах об этом не идет. Армейцы возмущены, что их опять упоминают в 
таком контексте.  
Если разобраться, то действительно все взято из пустого места. Кто-то посчитал, 
что переподписание игроков ЦСКА связано с тем, что они освобождают место 
под потолком для усиления. А учитывая, что у армейцев и "Салавата" 
практически один владелец, сделали выводы, что в клубе борются за лидеров 
башкирской команды. Все сразу вспомнили историю с Капризовым, которого 
забрали в Москву волевым решением, не дав "Салавату" ничего.  
Хорошо что ЦСКА все опроверг, но это не значит что они не передумают и не 
возьмут того хоккеиста "Салавата", которого захотят - так уж устроена система 
российского хоккея, что это возможно. Просто сейчас нет смысла в таких шагах. 
Хмелевский конечно хороший лот, но пригодится ли он нынешнему ЦСКА? 
Большой вопрос. Все-таки стиль у команд совершенно разный. Нет смысла пока 
забирать и Самонова, так как Федотов набирает форму и выходит на прежний 
уровень.  
Однако если ЦСКА хочет бороться за третий Кубок Гагарина подряд, им нужны 
изменения в составе. Они наверняка еще удивят своими трансферными 
решениями", - сказал Шевченко на своем ютуб-канале.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/290252 

К заголовкам сообщений 

Удар в пах по-канадски. ЦСКА уступил "Динамо" из-за хамства защитника 
(Аргументы и Факты (aif.ru), Москва, 19 декабря 2023) 
После почти двухнедельной паузы, связанной с проведением звездного уик-энда 
и матчей сборной "России-25", возобновилось первенство Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ). И сразу болельщики смогли окунуться в атмосферу 
столичного дерби "Динамо" - ЦСКА, которое оправдало ожидания и получилось 
огненным. 
Резвый старт "Динамо" 
В текущем сезоне это была вторая встреча команд. Первая на домашней арене 
армейцев завершилась их поражением со счетом 1:4. В целом это не стало 
большой сенсацией, поскольку пока в регулярном чемпионате ЦСКА выглядит не 
так ярко, как раньше. Новый поединок вызвал огромный зрительский интерес - 
на "ВТБ Арене" был практически аншлаг. 
Бело-голубые и на своей площадке уверенно начали матч, хотя долгое время 
забить не могли. Первую шайбу болельщики увидели на исходе 12-й минуты, 
когда на своем пятачке неаккуратно сыграл Ярослав Дыбленко, толкнувший 
клюшкой соперника. Динамовцам понадобилось всего 14 секунд, чтобы 

https://www.championat.com/hockey/news-5364468-detyam-ego-ne-nado-pokazyvat-eto-dich-podyapolskij-o-seriale-slovo-pacana.html
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реализовать первое большинство в матче - канадец Седрик Пакетт подставил 
клюшку под бросок американца Брайана Менелла - 1:0. 
И практически сразу ЦСКА снова заработал удаление после задержки клюшкой 
Михаила Гордеева. И в этот раз "Динамо" сумело очень быстро воспользоваться 
численным преимуществом - лидер хозяев Никита Гусев через 21 секунду точно 
бросил со средней дистанции - 2:0. 
К счастью для них, ЦСКА не рассыпался, а взялся за дело. Главный тренер 
красно-синих на скамейке призвал успокоиться свою команду и постараться 
больше не удаляться. И вскоре Кирилл Долженков одну шайбу отыграл - с 
близкого расстояния буквально прошил вратаря Илью Коновалова - 2:1. 
Зачем Уильямс ударил в пах? 
А дальше внезапно не выдержали нервы у канадского защитника ЦСКА Колби 
Уильямса. Во время очередной атаки динамовцев он зачем-то ударил соперника 
клюшкой между ног. Можно долго спорить - умышленно он это сделал или 
нечаянно, но хамский удар в пах строго наказывается в хоккее. Для этого 
арбитры даже прибегли к видеопросмотру, после которого отправили армейца в 
штрафной бокс на 5 минут. А поймавшим кураж при игре в большинстве хозяевам 
только это и нужно было. Тем более одноклубник Уильямса Владислав 
Провольнев быстро присел к товарищу на скамейку за удар клюшкой. 
Если ранее игрокам "Динамо" хватало 14 и 21 секунд для заброшенной шайбы, 
то сейчас торопиться было некуда. И в течении 34 секунд бело-голубые 
забросили две шайбы подряд. Сначала отличился защитник Даниил Пыленков, 
а затем его поддержал форвард Артем Ильенко, которого и ударил Уильямс. 
Таким образом, динамовцы четыре из четырех шайб забросили при игре в 
большинстве. Редкий случай для хоккея! 
В этот момент больно было смотреть на выражение лица Уильямса, 
находящегося на скамейке. Напомним, при большом пятиминутном штрафе 
игрок не возвращается на площадку, если его команда пропустила гол, как при 
двухминутном удалении. Канадец сильно подвел свою команду. И это в тот 
момент, когда в матче, казалось, наступил перелом. 
Впрочем, впереди был еще третий период и 20 минут чистого времени. Вот 
только показалось, что былого настроения и задора у армейцев уже не было. 
Команда Федорова если и атаковала, то скорее потому, что "Динамо" разрешало 
это делать, контролируя при этом ситуацию. Сами же динамовцы периодически 
убегали к чужим воротам в надежде забросить пятую шайбу. 
В итоге бело-голубые благодаря великолепной игре в большинстве сумели 
добыть вторую для себя победу над ЦСКА в этом сезоне, причем с тем же счетом 
4:1. Команда Алексея Кудашова по-прежнему ведет борьбу со "Спартаком" за 
первую строчку в Западной конференции, а армейцы застряли на шестой 
позиции.  

https://aif.ru/sport/hockey/udar_v_pah_po-kanadski_cska_ustupil_dinamo_iz-
za_hamstva_zashchitnika 

К заголовкам сообщений 

Алексей Кудашов: "Наши тренеры не хуже, а многие - лучше коллег из 
НХЛ" (Спорт-экспресс, Москва, 20 декабря 2023) 
Большое интервью главного тренера московского "Динамо" 
К удашов третий сезон возглавляет бело-голубых. 
 За это время динамовцы прошли через немало трудностей, связанных как с 
изменениями в составе, так и с перестановками в высшем руководстве. Сейчас 
на недавнюю паузу в чемпионате клуб ушел на втором месте в Западной 
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конференции, уступая только "Спартаку". В перерыве Алексей Николаевич 
принял участие в Матче звезд КХЛ, возглавив команду дивизиона Тарасова. 
ПЕРВЫЙ МАТЧ ЗВЕЗД КХЛ, ОПЫТ ПЛЯЖНОГО ФУТБОЛА 
- Вы участник первого Матча звезд КХЛ, который прошел в 2008 году на Красной 
площади. 
- И не только! Я играл в 2000 году в первом российском Матче звезд в 
Новокузнецке. Конкурсов не было, только игра. Журналисты определяли 
стартовые пятерки, потом тренеры добавляли игроков. У нас был Зинэтула 
Билялетдинов, у другой команды Валерий Белоусов. Даже перстень есть, 
который вручали лучшим игрокам. 
 - Это было шоу или более конкурентная игра? - Мы просто играли. Она не была 
настоящей. Честно, уже все и не вспомню - прошло больше 20 лет. 
 - Что помните о Матче звезд на Красной площади? - Масштабное событие! Во-
первых, играли в главном месте страны. Во-вторых, в двух командах собрали 
величайших звезд. В-третьих, соревновательная часть: русские играли против 
иностранцев. Было круто. За исключением погоды. Мороз стоял градусов 30 (на 
самом деле - "минус 17" с сильным ветром. - Прим. "СЭ"). Организаторы не 
смогли сделать нормальный лед. Ветер задувал, кататься нереально. Но мы 
сделали все возможное, в том числе в конкурсах. Когда бежали круг на скорость, 
люди боялись, что упадут. Кататься невозможно. Качество хоккея, конечно, 
страдало изза льда. Но все очень хотели выиграть и бились до последнего. 
- Это самые экстремальные условия, в которых вы играли в хоккей за свою 
жизнь? 
- Если вспоминать детские годы, то играл в Ухте при минус 40. Раньше зимы 
стояли крепкие. Может быть, и не 40, а чуть меньше. Помню только, что играли 
на открытом катке и было очень холодно. Хотя раньше это было нормально. Я 
долго занимался в дворовой команде, тренировались на улице. 
- Начинали, получается, на улице, как и все мальчишки вашего времени? 
- Да. Как и все мальчишки, гонял шайбу во дворе. Потом перешел в дворовую 
команду. У нас в Электростали была хорошая дворовая команда. Мы 
обыгрывали клубы. Тренировались серьезно: каждый день хоккей, летом - 
футбол. Тренер Умнов Алексей Яковлевич занимался с нами серьезно. 
- С футболом ваша жизнь могла пересечься профессионально? 
- Нет. Мы играли в футбол летом, но в Электростали, где я родился и рос, был 
только хоккей. Футбола не было. 
 - В детстве футбол вас цеплял? 
 - А я и сейчас люблю футбол. 
 - Играете, смотрите? 
 - И играю, и смотрю. Ну, как играю? Иногда выхожу с детьми. В этом году чуть-
чуть не доехал на динамовскую базу, где играли болельщики и ветераны. Я 
должен был поехать, но не смог. С пацанами своими только во дворе играю. 
Куда-то ездить не получается, но я не исключаю такой возможности. 
- А хотели бы постажироваться в футбольном клубе? 
- Я хорошо общаюсь с Михаилом Лихачевым - заслуженным тренером России, 
трехкратным чемпионом мира по пляжному футболу. Он был в нашем 
тренерском штабе на матчах с "Сочи". Говорил некоторые вещи на установках. 
 - Как работает такой обмен опытом? 
 - Я спрашивал то, что меня интересует. Это конкретные упражнения. Например, 
он рассказал мне, что бразильцы, начиная матчи, не стесняются выбить мяч в 
аут. Часто соперники против бразильцев начинают играть активно. А они 
понимают, что к какой-то минуте напор спадет. Мы и ожидали такого начала во 



 

 

втором матче с "Сочи". И Лихачев привел правильный пример бразильцев. Вот, 
пожалуйста, пример взаимодействия. 
 - Как вы познакомились с Лихачевым? 
 - Он любит хоккей, ходил на наши матчи. Так и познакомились. Сейчас мы 
хорошо общаемся. 
МОГ ПОЕХАТЬ НА СТАЖИРОВКУ В "ТАМПУ" 
- Когда вас впервые посетила мысль о тренерстве? - Когда я еще играл - лет в 
30. - Пришло осмысление будущих планов? - Осмысление будущих планов, вы 
совершенно четко сказали. 
- Что начали делать, когда поняли, что хотите в будущем тренировать? 
- Во-первых, мы в свое время окончили физкультурный институт, имея планы, 
что со временем пойдем тренировать. Отец говорил мне, что надо думать о 
будущем и получить образование. Учитель физкультуры или тренер - уже без 
куска хлеба не останешься. Что я начал делать? Я начал записывать за 
тренерами все тренировки. - Именно упражнения? 
 - Расписание дня, упражнения - как мы делаем, что мы делаем. Дома лежат 
конспекты. 
 - Это помогло в будущем? 
 - Когда я заступил на работу, я взял проверенные варианты и начал 
использовать. Позднее переделал их под себя. 
- Некоторые тренеры ездили стажироваться в Северную Америку. У вас было 
такое желание? 
- Я должен был поехать в "Тампу", когда меня сняли из "Локомотиве". Я уже 
договорился, но не помню, почему не получилось. "Тампой" руководил Купер. У 
меня в штабе работал Наместников, а его сын как раз играл в "Тампе". Или Игорь 
Николаевич Ларионов договаривался - я уже не помню, как это было. Я должен 
был поехать на домашние игры, но почему-то не получилось. 
 - В чем видели пользу от этого? 
 - Сравнить, увидеть и понять, как работают тренеры в НХЛ. 
 - Почему "Тампа"? 
 - Была такая возможность. Я же просил еще зайти на какие-то игры в 
тренерскую: посидеть, послушать. Не все тренеры согласятся на такое. 
 - Позднее к этой идее не возвращались? - Было не до этого, всегда работал: 
полуфиналы, финалы, сборная, чемпионаты мира. Оставалось время только на 
то, чтобы перезарядить батарейки. А в плей-офф никто уже не пустит тебя в 
тренерскую. 
- Подход тренеров в Северной Америке и России отличается? 
- Нет. Я не раз говорил: наши тренеры ничуть не хуже, а многие намного лучше, 
чем тренеры НХЛ. Я знаю, что они детальнее, они аналитики. Думаю, наши 
тренеры как минимум не хуже. 
- Время, когда российский тренер возглавит клуб НХЛ, скоро? 
 - Нет. 
 - Это закрытое сообщество? 
 - Да. Я знаю ряд тренеров, которые работали в сборной России и потом 
пытались попасть в НХЛ. И не только наши. Швед Гренберг хотел попасть в НХЛ. 
Нет шансов. 
 - А помощником? 
 - Нет шансов. 
 - А как же Брылин и Гончар? 
 - Это совсем другое. Их примеры не берем. Они всю карьеру провели в НХЛ, а 
теперь остались там работать. Думаю, есть возможность у Федорова и 
Ларионова, но это та же история. 



 

 

- Как использовали всю собранную информацию от других тренеров, когда 
начали работать ассистентом в "Атланте"? 
- Как ассистент я практически ее не использовал. Только какие-то упражнения в 
индивидуальной работе с нападающими, немного руководил ОФП. Когда стал 
главным тренером, я не остановился, а сразу запустил то, что хотел. 
- Ожидания от работы главным тренером совпали с реальностью? 
- Нет, конечно. Ты начинаешь работать, и тебе кажется, что все умеешь, все 
знаешь. И вот сейчас я сделаю это, и все получится, хотя у других не получалось. 
- Откуда берется такая уверенность? Думали, что ждет легкий путь? 
- Молодость, амбиции. В такое время думаешь, что ты самый умный. 
 - Вы тоже это прошли? 
 - Конечно. И я не мог этого понять. Когда играешь, думаешь: надо сделать это, 
это и это. И почему тренер такой глупый и не может догадаться? - В какой момент 
прилетело по шапке? 
 - Когда ты делаешь, а команда продолжает проигрывать. 
- Как выходили из таких ситуаций? 
 - Начинаешь понимать, что делаешь не так. Наш разговор затянется, если все 
перечислять. Много моментов, которые осознаешь: физиология, психология, 
техническая оснащенность, командный дух, цели, задачи. 
- Какая часть идей, с которыми заходили в "Атлант", осталась сейчас? 
- Процентов 50. В основном тактика. Подготовка поменялась. Хоккей вообще 
меняется. Нельзя проводить параллель с тем временем. Это два разных вида 
спорта - игра на большой площадке и игра на "канадке". Все поменялось. 
- Как тренеру искать золотую середину, когда играли на площадках трех 
размеров? 
- Это был очень сложный сезон. Тогда было меньше игр, оставалось время 
подготовиться. На "олимпийской" площадке - больше тактики. На "канадке" - 
больше прямых атак. "Финская" - чтото смешанное. Соответственно, 
подбирались нужные упражнения. 
- Упражнения для подготовки к игре на большой площадке и на маленькой могут 
полностью отличаться? 
- Да. То, что работает на одной площадке, может не работать на другой. На 
"канадке" ты не сможешь поставить такую оборону в средней зоне, как на 
"олимпийской" площадке. Все быстрее, разные зоны. "Автобус" на "канадке" не 
поставишь. 
- Когда начался переход на "канадские" площадки, заговорили о потере 
советских традиций комбинационного хоккея. Мол, раньше играли на больших 
площадках, играли в пас, а сейчас хоккей совсем изменился и упростился. Так 
можно говорить? 
- Наверное, есть и плюсы, и минусы. Да, мы действительно уходим от больших 
площадок, на которых надо больше кататься и играть в пас. Зато хоккей стал 
быстрее, возросла зрелищность, больше бросков. Мне, например, сейчас 
неинтересно смотреть хоккей на больших площадках, как сейчас играют в 
Европе. 
 - Медленно? 
 - Просто по-другому. Да и почему медленно? Люди играют те же. Кажется по 
картинке, что медленно. 
- Раз вы следите за европейскими лигами, то, подозреваю, хоккея смотрите 
очень много? 
- Очень много. Приходится смотреть три свои команды: КХЛ, МХЛ и ВХЛ. Потом 
- соперников, другие клубы Всероссийской хоккейной лиги. А еще НХЛ и другие 
чемпионаты - все, что интересно. - Это исключительно профессиональный 



 

 

интерес? - Я поймал себя на мысли, что смотрю хоккей и вижу все одно и то же: 
какие схемы используют, кто сыграл неправильно, кто где ошибся. 
- А удовольствие от просмотра хоккея в вашем случае можно получить? 
- Я смотрю матчи и всегда сравниваю с собой. То же самое с просмотром игр 
НХЛ. Некоторые их матчи намного скучнее наших. Включаю и думаю: "Зачем мне 
это?" Я люблю смотреть плейофф НХЛ - это совсем другое. 
 - Понимаете почему? 
 - Меняется стимул. Для них кубок - это мечта всей жизни. 
 - В России так же? 
 - Да. 
 - Можете выделить команды НХЛ, которые смотрите чаще всего? 
- Ближе к плей-офф начинаю смотреть команды, которые мне интересны и от 
которых я могу что-то взять, подсмотреть и применить в своей работе. Это 
команды, которые мне интересны по духу, по самой игре, по подбору 
исполнителей. А так стараюсь смотреть своих ребят, которых знаю. - Какие 
команды близки вам? 
 - Я брал нарезки "Колорадо", "Каролины", "Нью-Джерси". Посмотрел, увидел, 
применил. Много материала от "Питтсбурга" - мне его давал Гончар. Сейчас 
много смотрю по "Ванкуверу", но он нам не подходит. У них немного другая игра, 
отличаются исполнители. Мы с Сергеем иногда обсуждаем некоторые вещи, он 
подсказывает мне по большинству и меньшинству. 
- У Сергея Гончара есть желание поработать главным тренером в КХЛ? 
- У него было много предложений! Но он хотел работать в Америке. Там у него 
живет семья. Он давно играл там, теперь работает тренером. Рик Токкет, 
главный тренер "Ванкувера", вел с ним переговоры еще во время Олимпиады. 
ПРОБЛЕМЫ БЕЛО-ГОЛУБЫХ - В какой момент тренерской карьеры "убили" в 
себе игрока? 
- А я и сейчас люблю играть в хоккей! Иногда смотрю на моменты глазами 
игроков. 
 - Не видите в этом проблемы? 
 - Такая проблема, конечно, была. Самое сложное - общение с игроками, когда 
приходится говорить неприятные вещи. Это неприятно для любого человека. 
Работа тренера включает в себя общение. Иногда говоришь игрокам то, что они 
не хотят слышать, в том числе про отчисление. Это самый сложный момент. 
 - Особенно болезненные ситуации помните? - Они и сейчас происходят. Вот 
несколько дней назад. Мы никого не отчислили, но с игроками провели жесткий 
разговор. 
- Вы сказали, что от идей, с которыми заходили в "Атлант", сейчас осталось 
процентов 50 и это в основном тактика. Получается, умение выстроить 
коммуникацию - главное, в чем вы изменились за годы тренерской работы? 
- Это жизнь - то, о чем говорили с вами в самом начале. С годами понимаешь, 
что нужно команде. Я же делаю все не для себя. Главное - победы команды. Я 
несу ответственность за всех. Помимо игроков в команде работает персонал, 
тренерский штаб. И все завязаны на результате. Я должен принимать решения 
не в угоду себе, а для того, чтобы команда выигрывала. И, как мне кажется, это 
поможет команде. Подчеркну: как мне кажется. Не всегда я делаю правильно. 
- Есть мнение, что тренеру нужно три года, чтобы построить команду. Вы 
работаете в "Динамо" третий сезон. Этот тезис подходит под вас? 
- Мои три сезона в "Динамо" прошли так: 
 каждый год как на вулкане. Каждый год, за исключением второго сезона, я 
продлеваю контракт. 



 

 

 Это немного другая история. Что имеется в виду под тремя сезонами? Тренер 
берет команду, и дальше есть финансовая возможность купить игрока на рынке 
или сохранить и воспитать. Тогда можно о чем-то говорить. А когда ты 
подготовил молодых, а они взяли и уехали - тренер опять остался у разбитого 
корыта. Хочешь взять взрослых, но не всех можешь изза денег. Тонкий вопрос. 
Можно ли говорить, что средний клуб со средним бюджетом за три года выстроит 
чемпионскую команду? 
 - Нет. 
 - Вот и ответ. 
 - "Динамо" не первый год вредят некоторые личности внутри клуба. Как вы 
пережили уход больших звезд в 2022 году, когда команду покинули Шипачев, 
Войнов, Галиев? 
- Анализируешь, смотришь, меняешь. У меня и сейчас хорошие игроки. Я очень 
доволен. Немного не хватает глубины. Сейчас за "Динамо" выступают Никита 
Гусев, Джордан Уил, подрос Дмитрий Рашевский. Есть опытные хоккеисты, есть 
среднее звено, есть молодые. Мы идем с командой до самых больших задач. А 
те, кто желает зла "Динамо", никуда не делись. Только активизировались еще 
больше. 
- Мне казалось, что с приходом Владимира Крикунова и Сергея Сушко в "Динамо" 
будут преобладать здравые мысли. 
- У нас в тренерской они преобладают вместе с Сушко и Крикуновым. Вы же 
говорите про руководство, все фамилии известны. Ничего не поменялось. Я вам 
могу показать статьи, которые готовят на меня. Много еще не публикуется! Я 
стараюсь не читать. 
- Их могут читать жена, ваши дети, родственники. Это и по ним удар. 
- Наверное, они читают. Знаете, для чего публикуют эти статьи? Чтобы показать 
нашему главному акционеру. Их никто даже не читает. Они публикуются в совсем 
нерейтинговых изданиях. Но потом при необходимости их показывают: 
посмотрите, что про нас пишут! 
- В этом сезоне результат для "Динамо" особенно важен? 
- Результат важен всегда, но сейчас да, особенно. Я понимаю. 
 - Результат - выход в финал конференции? - Я не раз говорил про результат. 
Радулов наконец донес в прошлом году правильную мысль. Какая разница, 
попал ты в плей-офф, не попал, вылетел в первом раунде или в финале? Кубок 
- один! - Но готово ли "Динамо" сейчас к кубку? - Мы обыграли всех. И проиграли 
всем. А назовите хотя бы одну команду, которая не так прошла половину 
чемпионата? Пока мы все идем на равных. 
 - Вратарская позиция вас беспокоит? 
 - Не особо. У нас три вратаря, двое уже набрались опыта. Давайте говорить 
прямо: есть неудачные игры. Они бывают у любой команды, у любых хоккеистов. 
Вратарей просто чуть лучше видно. Меня эта позиция не беспокоит. 
- У Ильи Коновалова в прошлом сезоне неудачных игр было намного меньше. 
 - Значит, мы исправим эту ситуацию. 
 - Понимаете, как ее можно исправить? 
 - Да. Мы работаем над этим. 
 - Это ваша работа или тренера вратарей? - Индивидуальная работа - 
функционал тренера вратарей. Но отвечаю за все я. Если вижу, что мое 
присутствие нужно, то я вступаю. Но мне не хотелось бы этим заниматься. Я 
полностью доверяю своим помощникам. Они профессионалы высочайшего 
уровня. Но все равно бывают моменты, когда только главный тренер может чтото 
поменять. 



 

 

- "Динамо" в этом сезоне равнее играет три периода и почти не просаживается к 
концу матча. Это можно связать с новым тренером по ОФП или вы что-то 
изменили в игре? 
- Мы сами все поменяли: стали по-другому тренироваться, изменилось время и 
отношение к тренировкам. Поменялся тренер по ОФП. Я же неслучайно в конце 
прошлого сезона сказал, что мы все проанализируем и сделаем выводы. Это же 
не пустые слова. 
 - Режим тренировок стал более щадящим? - Да. 
 - Команда правильно отреагировала на изменения в пользу большей свободы? 
- Когда команда неправильно реагирует, мы снова начинаем тренироваться. 
 - Снова начинаете гонять команду? 
 - Да. 
 - Это часто возникало в сезоне? 
 - Возникало, но нечасто. 
 - "Динамо" удалось избежать длинных серий поражений. Что этому помогло? 
- Не сглазьте! Они сейчас есть у всех. Четыре поражения - это совершенно 
нормально. 
- У "Динамо" таких серий не было. Как это объяснить? 
- Не знаю. Это такая тонкая грань! В прошлом сезоне у нас было несколько 
поражений по буллитам. Прихожу в тренерскую. Начинаем разговаривать, 
обсуждать. Все сидят грустные. И я говорю: "Вот забили бы мы этот буллит - все 
бы поменялось". Зачем разговаривать об этом? Это регулярный чемпионат. Уже 
и на "Западе", и на "Востоке" приблизительно ясно, какие команды попадут в 
плей-офф. 
- Вот только плей-офф со второго раунда теперь перекрестный. Это изменит 
вашу жизнь? 
- Нет. Раньше играли по общей таблице, 16 команд. Играли с одними, теперь 
будем с другими. Не с чужаками же играть! Единственное - придется больше 
летать. 
ОПЫТ КРИКУНОВА 
- Ваше летнее предложение войти в штаб "Динамо" как советник генерального 
директора продлило тренерскую карьеру Владимира Крикунова, который сейчас 
главный в петербургском "Динамо". Вы удивились, что он согласился на это? 
- Владимир Васильевич поехал исправлять ситуацию. Его попросили - он поехал. 
Не думаю, что он там останется недолго. Он выигрывает матчи, идет по 
нарастающей и поменял все, что надо. Но боюсь, это никто не оценит. 
 - Почему? 
 - Мы говорили с вами о людях, которые желают "Динамо" добра и зла. Все это 
звенья одной цепи. Владимир Васильевич поехал в фарм-клуб исправить 
ситуацию. 
- Как вы подружились с Владимиром Крикуновым? У вас ведь большая разница 
в возрасте. 
- Общение с ним - огромный опыт. В нужный момент он подсказывает очень 
нужные вещи. Это мой умышленный ход. Я еще играл под его руководством. 
Когда Владимир Васильевич сидел без дела, я, постоянно читая его интервью, 
подумал летом: почему я - человек, который пришел после него, - не приглашу 
его на работу? Позвонил ему, предложил. Его это заинтересовало, он 
согласился. 
 - Откуда у него берется неиссякаемая энергия? - Она действительно 
неиссякаемая. И мне кажется, ему с нами стало интересно. Он любит работать с 
молодежью, передает свой опыт, общается. Он при деле, тренирует, советует, 



 

 

занимается просмотром матчей, анализом. И в то же время меньше нервотрепки, 
хотя в последнее время сильно переживает за нас - за московское "Динамо". 
 - Вы бы хотели научиться такому трудолюбию? - Я беру с таких людей пример. 
Чтобы чего-то добиться, надо трудиться. Выражение Владимира Васильевича: 
"Я верю в труд!" И я тоже верю в труд. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/aleksey-kudashov-ob-urovne-
trenerov-khl-i-sezone-2023-24-intervyu-glavnogo-trenera-dinamo-2159435/ 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг - о победе СКА над "Сочи": Это была "ленинградская тики-
така". (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 19 декабря 
2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал победу петербургской 
команды в матче регулярного чемпионата КХЛ против "Сочи". 
Встреча, прошедшая 19 декабря в Ледовом дворце, завершилась со счетом 7:2. 
В составе СКА отличились Михаил Воробьев (трижды), Марат Хайруллин 
(дважды), Арсений Грицюк и Василий Глотов. 
"Тяжелая для нас игра. Здорово начали, много бросали, доминировали. 
Тотальный контроль шайбы. Соперник хорошо отоборонялся, вратарь здорово 
сыграл. Лучший игрок в составе "Сочи" - вратарь Третьяк, однозначно. Особенно, 
в первые два периода. Нам нужно было больше лезть на пятак, убрать лишний 
пас и забить голы.  
После второго периода хорошо поговорили с игроками. Сыграли за Али 
[Владимира Алистрова], которому хотим пожелать здоровья. Жестко сыграл 
соперник, но мы этого и ожидали. В третьем периоде добавили, была такая 
"ленинградская тики-така" в нашем исполнении. Надо так играть каждый период, 
будем к этому стремиться", - передает слова Ротенберга корреспондент "Спорта 
День За Днем" Алексей Михайлов.  

https://www.sportsdaily.ru/news/rotenberg-o-pobede-ska-nad-sochi-eto-byla-
leningradskaya-tiki-taka 

К заголовкам сообщений 

"Лучший игрок в составе "Сочи", однозначно". Ротенберг похвалил внука 
Третьяка после победы над сочинцами (Sport24.ru, Москва, 19 декабря 
2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг прокомментировал победу над "Сочи" 
(7:2) в матче регулярного чемпионата КХЛ .  
"Тяжелая игра для нас. Здорово начали, много бросали, доминировали, 
тотальный контроль шайбы. Соперник хорошо оборонялся, вратарь здорово 
сыграл. Лучший игрок в составе "Сочи", однозначно, Максим Третьяк . Нам нужно 
было больше лезть на пятак, убрать лишний пас и забить голы. Когда не 
забиваешь ты - забивают тебе. После второго периода хорошо с игроками 
поговорили, сыграли за Алистрова, которому мы хотим пожелать здоровья. В 
третьем периоде добавили, увидели такую "ленинградскую тики-таку" в нашем 
исполнении. Надо так играть каждый период с первой до последней секунды. 
Будем к этому стремиться, разберем ошибки.  
В эпизоде с Алистровым он пытался сыграть в шайбу, а Галенюк сыграл в тело, 
не успел сгруппироваться, влетел в борт голеностопом. С медицинским штабом 
еще не обсуждали, но я думаю, что он выбыл надолго. У нас есть резервы, есть 
ребята, которые готовятся, тренируются, нам нужны новые герои. Алистрову 
пожелаем здоровья.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/aleksey-kudashov-ob-urovne-trenerov-khl-i-sezone-2023-24-intervyu-glavnogo-trenera-dinamo-2159435/
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Игра Арсения Грицюка? Он внес вклад в победу, молодец, добавляет. Хорошо, 
что он здоров, мы обсудили с ним, что можно улучшить. Это игрок с огромным 
потенциалом и талантом, который может делать разницу в каждой игре", - 
цитирует Ротенберга пресс-служба лиги.  

https://sport24.ru/hockey/news-605728-luchshiy-igrok-v-sostave-sochi-odnoznachno-
rotenberg-pokhvalil-vnuka-tretyaka-posle-pobedy-nad-sochintsami 

К заголовкам сообщений 

Пауза в КХЛ пошла на пользу хоккеистам СКА, считает Глотов (Р-Спорт, 
Москва, 19 декабря 2023) 
Нападающий СКА Василий Глотов после победы над "Сочи" в матче регулярного 
чемпионата Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) заявил РИА Новости, что 
игрокам петербургской команды пошла на пользу пауза в сезоне.  
Встреча, состоявшаяся во вторник в Санкт-Петербурге, завершилась победой 
хозяев со счетом 7:2. Кубок Первого канала прошел в Санкт-Петербурге с 14 по 
17 декабря. Глотов выступал за сборную "Россия 25", которая стала 
победителем соревнований.  
"По броскам в матче с "Сочи" у нас было сумасшедшее преимущество. Какие-то 
броски были не очень опасными, поэтому надо улучшить реализацию. Те, кто 
играл в сборной, были в одном темпе. А другим надо было вернуться в игру, 
потому что была неделя без игр. Шикарно получилось поиграть за сборную, 
выиграли турнир, набрали уверенности. Думаю, эта пауза пошла игрокам на 
пользу. Все матчи на турнире были тяжелыми, не было слабых команд. Отметил 
бы белорусов, у которых выросло очень хорошее поколение", - сказал Глотов.  
СКА одержал первую победу над "Сочи" в нынешнем сезоне, до этого в двух 
матчах армейцы проиграли с одинаковым счетом 4:5. Петербургская команда 
набрала 53 очка и поднялась на четвертое место в турнирной таблице Западной 
конференции.  

https://rsport.ria.ru/20231219/ska-1916835996.html 

К заголовкам сообщений 

"К русской классике приходят после 35 лет, в школе меня ничего не 
зацепило" - форвард СКА Грицюк (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 19 
декабря 2023) 
Нападающий СКА Арсений Грицюк признался, что в школе его не цепляла 
классическая русская литература и до нее нужно созреть. 
Во вторник СКА обыграл дома "Сочи". Встреча в "Ледовом дворце" завершилась 
со счетом 7:2 в пользу петербуржцев. Грицюк стал автором пятой шайбы хозяев. 
Последний раз 22‑летний форвард выходил на лед 20 ноября против ЦСКА, 
после чего восстанавливался. 19 декабря на стадионе СКА в рамках совместной 
акции с сетью книжных магазинов прошел сбор книг для благотворительного 
маркета. 
 - Хороший матч, хорошее движение команды. Начали здорово, но подвела 
реализация. На третий период мы вышли с другим, победным, настроем, пошли 
голы, появилась уверенность у каждого из ребят. 
Не скажу, что это лучшая моя игра за СКА по реализации моментов, забил всего 
один гол. В принципе, своей игрой доволен. 
Я читаю книги в сезоне, но больше получается в плей‑офф. В этом году 
последней книгой была "Не говори никому". Я люблю детективы и триллеры, 
которые держат в напряжении. В школе классику не читал, только краткое 
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содержание. Ничего не зацепило. К русской классике приходят после 35 лет, - 
передает слова Грицюка корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1996707_K_russkoj_klassike_prihodat_po
sle_35_let_v_shkole_mena_nichego_ne_zacepilo__forvard_SKA_Gricuk 

К заголовкам сообщений 

Внук Третьяка выдал исторический период против СКА. Но все 
завершилось кошмарным разгромом его команды (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 19 декабря 2023) 
Лишь за первый период петербуржцы бросили в створ 33 раза. 
Разница между СКА и "Сочи" по возможностям - колоссальная. Тем 
удивительнее тот факт, что один из главных фаворитов сезона смог одержать 
первую победу в нынешнем регулярном чемпионате над скромным соперником 
лишь с третьей попытки. Итоговый счет вроде бы не оставляет сомнений в том, 
что хозяева выиграли уверенно. Но в действительности им пришлось изрядно 
помучиться на протяжении двух периодов. К тому же они лишились из-за травмы 
одного из своих лучших нападающих Владимира Алистрова. Вероятно, на долгий 
срок. Белорус после столкновения с защитником южан Данилой Галенюком 
больно въехал правой ногой в борт, не успев сгруппироваться. Визуально эпизод 
смотрелся страшно, и должно произойти чудо, чтобы пострадавший быстро 
вернулся в строй. Дело пахнет переломом или в худшем случае даже разрывом 
связок.  
Было заметно, что армейцы, составлявшие костяк сборной России на 
завершившемся два дня назад Кубке Первого канала, находятся в прекрасном 
игровом тонусе и в первом периоде уничтожали соперника в каждой смене. 
Почти все атаки хозяев заканчивались на вратаре "Сочи" Максиме Третьяке. 
Такой разности по броскам в створ в одном периоде припомнить невероятно 
сложно: 33-1! СКА забил в стартовые 20 минут лишь однажды. 
В хоккее с давних времен существует устойчивое выражение "сделать из 
вратаря Третьяка" с намеком на прямолинейность и однообразие в атакующих 
действиях. Внук на протяжении двух периодов играл так, что сравнение с 
легендарным дедом напрашивалось само собой. После 40 минут счет был 
равным (1:1), а в активе голкипера южан значилось 47 отраженных бросков из 
48!  
Рекорд лиги принадлежит бывшему вратарю "Салавата Юлаева" Юхе Метсоле. 
В октябре 2018-го в матче против "Авангарда" справился с 62 бросками из 64 и 
помог своей команде победить (3:2). Требовать от Третьяка-младшего 
невозможного сложно - рано или поздно при такой нечеловеческой нагрузке даст 
сбой даже супермен. В третьем периоде оборона "Сочи", уставшая от 
беспрерывного натиска, поплыла. Вдобавок при счете 1:2 не реализовал буллит 
словацкий форвард Михал Криштоф. Дрогнул вскоре и Третьяк. Матч 
завершился разгромом гостей, но не обошелся без драматизма и погружения в 
историю.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ska-razgromil-sochi-v-khl-video-
luchshih-momentov-i-golov-matcha-19-dekabrya-2023-2159492/ 

К заголовкам сообщений 

Великое доминирование СКА над "Сочи" - 66 бросков за матч: вратарь 
почти установил рекорд КХЛ по сэйвам (Sports.ru/tribuna, Москва, 20 
декабря 2023) 
"Когда в воротах Третьяк, сложно забить".  
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СКА обыграл "Сочи" (7:2). Две предыдущие встречи этих команд заканчивались 
поражением СКА с одним и тем же счетом - 4:5. Сегодня СКА сделал рекордные 
в сезоне 66 бросков, тем самым обеспечив себе первую победу над "Сочи". 
Первый период показал уникальное соотношение бросков - 33:1 в пользу СКА. 
При такой статистике команда Романа Ротенберга забила лишь однажды. Марат 
Хайруллин отправил шайбу в ближний угол и вот так открыл счет в матче. 
Во втором периоде ситуация немного изменилась. "Сочи" не перебросал СКА, но 
хотя бы нанес 9 бросков и один из них реализовал. Сергей Попов в большинстве 
сыграл на подправлении и забил. 
Самый результативным выдался третий период, когда СКА забросил 6 шайб с 14 
бросков. Ротенберг даже назвал такую игру тики-такой. Лидером по броскам за 
всю игру стал Хайруллин - у него 9 попаданий, 2 гола и голевая передача. Дублем 
отличился и Михаил Воробьев, который превратил в голы 2 из 5 попыток. 
Чаще всего основным у "Сочи" в этом сезоне выходил вратарь Михаил Бердин - 
на его счету 31 матч. Против СКА в воротах был Максим Третьяк, который 
проводил 11-ю игру в регулярке-2023/24. Он пропустил 7 шайб, но впечатлил 
надежностью главного тренера СКА Романа Ротенберга: "Сегодня лучший игрок 
в составе "Сочи" - Третьяк однозначно. Когда в воротах Третьяк, сложно забить". 
Максим Третьяк не просто провел хороший матч - он установил личный рекорд в 
КХЛ. До этого рекордные 50 сейвов Максим делал в конце прошлой регулярки 
тоже в матче против СКА. Тогда все закончилось поражением "Сочи: СКА забил 
в овертайме и забрал победу со счетом 6:5.  
Теперь Третьяк впервые в карьере отразил 59 бросков. До рекорда всей КХЛ (62), 
который установил Юха Метсола в сезоне-2018/19, ему не хватило всего 3 сейва. 
Финский голкипер добивался лучшего результата в лиге в матче "Салавата" и 
"Авангарда" (3:2). 
В игре против СКА Третьяк не раз выручал "Сочи" в сложных ситуациях. Пример: 
в первом периоде он сделал два сэйва за раз. Сначала отразил бросок от синей 
линии, а потом коньком остановил шайбу на углу. Еще он дважды отбивал шайбу 
шлемом. 
Почему Максим Третьяк не ушел на скамейку при крупном счете? Объяснение от 
главного тренера "Сочи" Дмитрия Кокорева: "Мыслей [по замене] не было, Макс 
провел хорошую игру. Да, счет крупный, но было очень много бросков, он сделал 
много спасений и в концовке просто подустал. Играет вся команда, так что где-
то надо было блокировать броски, чтобы вратарю впоследствии было легче". 
Матчи против "Сочи" для СКА часто получаются качественными в плане бросков. 
Максимальное количество в этом сезоне команда делала именно в гостях у 
"Сочи" - 54. Та игра как раз и закончилась поражением СКА со счетом 4:5. В 
следующий раз с "Сочи" СКА нанес меньше бросков (35), а победить снова не 
удалось (такие же 4:5). 
Первая в этом сезоне победа над "Сочи" принесла СКА важные два очка. Клуб 
сместил "Торпедо" и вышел на 4 место на Западе, а также сравнялся по 
количеству очков с "Локомотивом" - 53. Оба конкурента параллельно проиграли 
собственные матчи: "Спартаку" (2:5) и "Северстали" (0:1). 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyavenger/3210701.html 

К заголовкам сообщений 

"Рынок тихий, даже скучный". Спортивный директор московского ХК 
"Динамо" об укреплении состава (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 19 декабря 
2023) 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyavenger/3210701.html


 

 

Спортивный директор московского " Динамо " Алексей Сопин в эфире "Матч ТВ" 
рассказал о планах по усилению состава команды. 
 - Мы хотели бы усилить некоторые позиции. Работаем в этом направлении 
каждый день. Если честно, то рынок тихий, спокойный, даже скучный. Будем 
смотреть ближе к дедлайну. 
 - Главный тренер Алексей Кудашов активно использует молодых игроков.  
 - Ребята у нас сильные. Тренер постепенно и грамотно подпускал их к основе, - 
сказал Сопин в эфире "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1996594_Rynok_tihij_dazhe_skuchnyj_Sp
ortivnyj_direktor_moskovskogo_KhK_Dinamo_ob_ukreplenii_sostava 

К заголовкам сообщений 

Алексей Колосов - о победе над "Витязем", ретро-джерси и игре против 
Ильи Ковальчука (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 19 декабря 
2023) 
Вратарь минского "Динамо" Алексей Колосов в интервью корреспонденту "БХ" 
Александру Морозову подвел итоги матча регулярного чемпионата КХЛ против 
"Витязя" (4:1). 
 - Алексей, с победой, с хорошей игрой! Пожалуйста, небольшой комментарий. 
 - Спасибо большое. Важная победа для нас, сейчас небольшой отрезок до 
нового года, который надо хорошо отыграть. Войти в новый год с хорошим 
настроением, с более удачным положением в таблице. Очень рады победе! 
 - У вас сегодня 100-й матч в регулярках КХЛ. Еще и так совпало, что получился 
тематический ретро-матч. Это добавляло какой-то особенности сегодняшней 
игре? 
 - Нет, я вообще не знал, что это сотый матч. У меня уже был сотый, но это 
регулярки, как мне сказали. Я такое не считаю. Все матчи в КХЛ - это да, а 
отдельно там что-то выделять не хочу. 
 - Сегодня был ретро-матч. Для вас, как для воспитанника "Динамо", добавляло 
гордости надеть эту джерси? 
 - Да, мне хотелось. Я вчера узнал, что мы сыграем в этих майках. Родным дома 
сказал, что мы будем играть в этих джерси. Даже дома посмотрел, у меня в 
шкафу лежит майка, в которой я ходил на арену, точно такая же. Поэтому 
хотелось сыграть. 
 - Впереди у "Динамо" матч со "Спартаком", за который может дебютировать 
легендарный Илья Ковальчук. Хотели бы сыграть против такого мастера? 
 - Да, конечно, хочется сыграть с ним, против него. В прошлые разы, когда он 
играл в "Авангарде", я не попадал в заявку. Но сейчас, надеюсь, сыграю против 
него. 
 - Что нужно сделать, чтобы переиграть такого соперника? 
 - Выходить, играть друг за друга, по системе, как мы играем. Тогда победы 
придут, не будет такого неудобного соперника. Все соперники одинаковые, 
можно сказать, спокойно победим. 
 - Вы недавно вернулись с Матча Звезд, с Кубка Первого Канала. Участие в этих 
мероприятиях для вас было в плюс, что держало в тонусе? Или наоборот в минус 
из-за отсутствия паузы? 
 - Наоборот, держало в тонусе. Я не люблю, когда у меня долго нет льда. 
Получилось после небольшой паузы поехать на Матч Звезд. Там пару дней 
покатался, снова небольшая пауза, присоединился к сборной. Там одна 
тренировка, сыграл игру с Россией. Выходной, затем игра здесь. Как раз 
получился такой небольшой прерывистый перерыв. Мне понравилось. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1996594_Rynok_tihij_dazhe_skuchnyj_Sportivnyj_direktor_moskovskogo_KhK_Dinamo_ob_ukreplenii_sostava
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1996594_Rynok_tihij_dazhe_skuchnyj_Sportivnyj_direktor_moskovskogo_KhK_Dinamo_ob_ukreplenii_sostava


 

 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/19/aleksej-kolosov-o-pobede-nad-
vitjazem-retro-dzhersi-i-igre-protiv-ili-kovalchuka/ 

К заголовкам сообщений 

Джереми Рой - о поражении от минского "Динамо" и атмосфере на "Минск-
Арене" (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 19 декабря 2023) 
Защитник "Витязя" Джереми Рой в интервью корреспонденту "БХ" Александру 
Морозову подвел итоги матча регулярного чемпионата КХЛ против минского 
"Динамо" (1:4). 
- Небольшой комментарий по игре, что пошло не так? 
- Мы играли не в нашу игру, позволили сопернику завладеть преимуществом, 
уступали в единоборствах, не были первыми на шайбах. Мы должны были 
сыграть лучше. 
- Что не получилось в третьем периоде, когда команда пропустила дважды за 21 
секунду? 
- Сказалась усталость. Пропустили, не пришли в себя, пропустили еще одну. Нам 
надо было сыграть лучше, где-то принять другие, более правильные решения, 
сыграть лучше в своей зоне в третьем периоде. Нужно было контролировать все 
пространство площадки, где соперник был лучше, мы не смогли этого сделать. 
Такие ошибки недопустимы. 
- После Матча Звезд можете ли сказать, что это наложило свой отпечаток? Вы 
хотели отдохнуть, или все в норме? 
- Все хорошо, для всех это одинаково, у нас было много достаточно времени 
отдохнуть и восстановиться. Наша игра должна быть лучше. 
- Что можете сказать про атмосферу на "Минск-арене"? 
- Здесь всегда очень хорошая атмосфера, всегда много зрителей и очень громко. 
Здесь клево играть. Но совсем не круто, когда ты проигрываешь, лучше 
выигрывать.  

https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/19/dzheremi-roj---o-porazhenii-ot-
minskogo-dinamo-i-atmosfere-na-minsk-arene/ 

К заголовкам сообщений 

Андрей Стась - о победе над "Витязем", ретро-матче и чувствах 
ностальгии (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 19 декабря 2023) 
Капитан минского "Динамо" Андрей Стась в интервью корреспонденту "БХ" 
Степану Воронкову подвел итоги домашнего матча чемпионата КХЛ против 
подмосковного "Витязя" (4:1). 
 - Был сегодня ретро матч, "Динамо" играло в старой форме. Было какое-то 
чувство ностальгии, когда выходили на лед? 
 - Когда листаешь телеграм, "Динамо" или hockey.by, belarushockey.com, то все 
вспоминают старый состав, всех ребят, кто играл. Естественно, что такие 
приятные воспоминания, классные эмоции. Сегодня мы вышли в тех же майках, 
что тогда. Конечно, хотелось победить. 
 - Два периода "Витязь" играл на равных. Благодаря чему удалось переломить 
ход поединка в третьем периоде, когда там буквально за полминуты два гола 
забили? 
 - Потерпели, дождались своего шанса. Хочу отметить Саню Волкова, нужный 
гол он забил. Сэм Энас здорово передачу ему отдал. Конечно, для полной 
уверенности очень нужный молодежный гол перед этим получился. Егор Бориков 
забросил сегодня очень важную шайбу. За счет этого, и, конечно, самоотдачи, 
выполнения тренерской установки победили. Отработали на все сто. 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/19/aleksej-kolosov-o-pobede-nad-vitjazem-retro-dzhersi-i-igre-protiv-ili-kovalchuka/
https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/19/aleksej-kolosov-o-pobede-nad-vitjazem-retro-dzhersi-i-igre-protiv-ili-kovalchuka/
https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/19/dzheremi-roj---o-porazhenii-ot-minskogo-dinamo-i-atmosfere-na-minsk-arene/
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 - Насколько приятно вновь было вернуться на "Минск-Арену" после игр за 
сборную? Почти месяц тут не играло "Динамо". 
 - Очень, очень приятно. Поменяли немножко обстановку, съездили в Питер. Кто 
в сборной был, то успели соскучиться по родной арене. Здорово, что сегодня 
болельщиков было много. Спасибо им за поддержку. Очень важно для нас, когда 
на каждом матче полные трибуны. 
 - Сейчас "Динамо" предстоит выездной тур по маршруту Москва-Балашиха и 
игры против "Спартака" и "Витязя". Что надо, чтобы продолжить победную серию, 
которая уже составляет три матча? 
 - Нужно проанализировать, какие были хорошие и плохие моменты в этой игре. 
Взять все хорошее и перенести на следующий матч. 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/19/andrej-stas-o-pobede-nad-vitjazem-
retro-matche-i-chuvstvah-nostalgii/ 

К заголовкам сообщений 

"Лезут на льду из кожи вон": Плющев - о взлете "Спартака", спадах СКА и 
ЦСКА, работе Ларионова и возвращении Федотова (RT (russian.rt.com), 
Москва, 19 декабря 2023) 
"Спартак" добился успеха в новом сезоне КХЛ благодаря уникальному 
психологическому настрою, заявил в интервью RT бывший главный тренер 
молодежной сборной России Владимир Плющев. По его мнению, Алексей 
Жамнов поставил подопечным комбинационную игру, а также грамотно 
сформировал ведущее звено. Специалист также рассказал о причинах спада 
ЦСКА и СКА на старте регулярки, объяснил, как Игорю Ларионову удается давать 
результат с "Торпедо", назвал надуманной проблему оттока молодых хоккеистов 
за рубеж и прокомментировал историю с Иваном Федотовым. 
 - Несмотря на то что ЦСКА и СКА выправили положение, старт сезона КХЛ 
получился для обеих команд не самым удачным. С чем это связываете? 
 - С москвичами все однозначно. Состав у них очень приличный, люди 
сыгранные, опыта накоплено больше, чем у кого-либо. Но хоккеисты отмечают, 
что слишком поздно начали предсезонную подготовку. Видимо, тренеры 
посчитали, что пример НХЛ, где спортсмены готовятся сами, должен помочь. Но 
у нас делать это не умеют. Всегда нужно всех направлять и приводить к общему 
знаменателю. 
У СКА на 90% поменялся состав. Какие бы сильные исполнители ни пришли, им 
требуется время. Добротный коллектив сплачивается не за две недели. А 
необходимый опыт всегда приобретается методом проб и ошибок. Невозможно 
с листа показывать такие же результаты, как в двух предыдущих сезонах. Я бы 
не рискнул проводить настолько серьезные изменения. Команда ведь и так 
демонстрировала добротный хоккей. 
 - При этом петербуржцев упрекают в том, что они забирают хоккеистов из других 
команд лиги. 
 - Если регламент позволяет заниматься подобными вещами, как можно их в чем-
то обвинять? Что не запрещено, то разрешено. Другое дело, что есть некие 
этические нормы. На месте руководства КХЛ я был изменил некоторые пункты 
регламента. Не должно быть такого, чтобы игроки имели право переходить в 
другие команды до нового года. Открывает регулярку один коллектив, а 
заканчивает другой. Это раздражает и болельщиков, и специалистов, хотя с 
точки зрения закона все чисто. 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/19/andrej-stas-o-pobede-nad-vitjazem-retro-matche-i-chuvstvah-nostalgii/
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 - В НХЛ команда, снявшая вратаря в овертайме и пропустившая в формате 4×3 
в пустые ворота, не набирает ни одного очка. Не считаете, что КХЛ пошло бы на 
пользу это нововведение?  
 - Не думаю, что следует кардинально менять правила. Тренеры идут на 
осознанный риск - и это их выбор. Я бы вообще отменил овертаймы и серии 
буллитов. Разошлись миром - получите по очку. А победитель должен 
зарабатывать два. Вообще в текущем розыгрыше КХЛ сильно увеличилось 
количество встреч с овертаймами. На мой взгляд, это подозрительно. 
 - Наставник СКА Роман Ротенберг довольно жестко отреагировал на драку 
Ивана Зинченко и Марка Вербы в матче с "Авангардом". Как вы относитесь к 
подобным выяснениям отношений на льду? 
 - Очень плохо. Хоккей - это в первую очередь зрелище. Да, многие говорят, что 
это шоу. Некоторые комментаторы взахлеб описывают потасовки, называя их 
изюминками матчей. Но какие это изюминки, если люди разбивают друг другу 
лица? Мы же не на кулачных боях или ММА. Считаю, нужно принять меры. И я 
не понимаю судейский комитет КХЛ, который, с одной стороны, борется за 
чистоту хоккея, а с другой - не удаляет игроков, когда они сбрасывают перчатки 
и дерутся. Вы либо разрешите, либо запретите. Только дебилы кидаются на 
соперников. Человек не умеет держать клюшку, зато бежит бить коллег. 
 - Ротенберг также жаловался на низкое качество льда. 
 - Не помню, чтобы в предыдущих сезонах у участников возникали вопросы к 
состоянию льда. Не говоря уже о том, что в таком случае претензии надо 
предъявлять лиге, так как существует специальная комиссия, принимающая все 
арены перед стартом чемпионата. И речь не только о покрытии, но и об 
инфраструктуре. Нареканий ни к кому не возникло. Думаю, Роман Борисович дал 
волю эмоциям. Это неудивительно, если вспомнить, как перед началом сезона 
он заявлял о формировании сильнейшего коллектива лиги. Но до определенного 
момента результаты оставляли желать лучшего. В такие моменты всегда 
хочется предъявить претензии кому-то со стороны. 
Главная задача Ротенберга состоит в том, чтобы из просто хороших хоккеистов 
сделать классную команду. На это требуется время, но, как я понял, в клубе 
надеялись на индивидуальное мастерство новичков. А хоккей - командная игра, 
и спайку коллектива никто не отменял. Люди должны притереться друг к другу, в 
том числе психологически, и это непростой процесс. Огромную роль здесь 
выполняют наставники, которые обязаны объединить подопечных в единое 
целое. Не бывает так, что ты просто взял человека, и он с ходу стал давать 
результат. Парень в одном клубе может смотреться великолепно, а в другом - 
провалиться. Примеров тому масса даже в НХЛ. Санкт-Петербург - город 
высокой культуры, и не каждый атлет с периферии способен быстро там 
адаптироваться. 
 - "Спартак", напротив, приятно удивляет. Причем с ходу повели красно-белых за 
собой как раз новобранцы: Николай Голдобин, Павел Порядин и Иван Морозов. 
 - Тут совсем другая ситуация. На них как раз не рассчитывали на предыдущих 
местах работы. При этом они сами прекрасно осознавали, что не раскрыли свой 
потенциал. Вспомните ХК МВД, в 2010-м добравшийся до финала Кубка 
Гагарина. Его укомплектовали ребятами из третьих и четвертых звеньев других 
команд. Но Олег Знарок из никому не нужных исполнителей собрал мощную 
команду, добившуюся успеха исключительно на характере и амбициях. Хотя, 
конечно, велика была и заслуга тренера. 
В "Спартаке" на первый план тоже вышла психология. А Алексей Жамнов с 
помощниками объединил Голдобина, Порядина и Морозова в одно звено и попал 
в десятку. Эта тройка наводит ужас на всех. Когда у спортсменов есть желание 



 

 

доказать что-то не только наставникам, не повершившим в них, но и всем 
окружающим, они лезут на льду из кожи вон. А если приходит хоккеист, ярко 
проявивший себя в стане соперника, он уверен: доказывать ему нечего. Это и 
играло отчасти злую шутку со СКА. 
 - Вы вообще знакомы с методами работы Жамнова? 
 - Он пытается привить "Спартаку" игровой хоккей. Поэтому красно-белые 
смотрятся интересно и забросили больше всех. А главное - они подобрали 
оптимальный состав первого звена. Раньше в грандах были свои ключевые 
сочетания. Скажем, в "Ак Барсе" Данис Зарипов, Сергей Зиновьев и Алексей 
Морозов. А в текущем сезоне у признанных фаворитов нет таких ярких троек. Все 
звенья ровненькие. Обязательно должны быть лидеры, способные помочь в 
тяжелый момент. 
Они больше времени получают как в большинстве, так и в меньшинстве, так как 
многое умеют. Иногда смотришь, вроде опытные ребята, а допускают детские 
ошибки. Стоит защитник ЦСКА и опекает пятачок, хотя должен крыть оппонента. 
А ведь защитник не имеет права находиться спиной к нападающему, чтобы 
видеть его и в любой миг заблокировать клюшку. В итоге у него из-за спины 
забивают. Такие помарки в мое время не совершали и в ДЮСШ. Всегда 
говорили: "Не шлифуйте пятачок, там играет вратарь". 
 - К теме голкиперов. Мог ли на действующих обладателях Кубка Гагарина 
негативно сказаться скандал с Иваном Федотовым? 
 - Вся эта чехарда не могла не повлиять на красно-синих и в первую очередь на 
него самого. Человек не играл год, ему нужно было аккуратно вкатиться в сезон, 
почувствовать уверенность в себе. И тут IIHF накладывает на него и клуб 
санкции. Да и партнеры, увы, не сильно помогают. Форварды не реализуют 
моменты, а защитники ошибаются на своей половине. Очевидно, сам Федотов 
пока не в тех кондициях, чтобы в одиночку вытягивать тяжелейшие матчи. 
Считаю, в 2022-м именно он выиграл как Кубок Гагарина, так и серебро 
Олимпийских игр. Сборная России тогда смотрелась в Пекине неубедительно. 
 - Конфликт, произошедший между вратарем и ЦСКА, не выходит за рамки 
нормальных рабочих отношений? 
 - Во-первых, он был призван в армию в соответствии с законодательством. Во-
вторых, мы не знаем, что произошло в клубе. Остается фантазировать. Тем 
более его представители не пытались опротестовать произошедшее. А Федотов 
- большой молодец. Он принял случившееся как должное и отслужил. 
 - Правильно ли было заявлять хоккеиста, несмотря на дисквалификацию со 
стороны IIHF? 
 - На мой взгляд, армейцы поступили верно. В международной федерации 
пытаются корчить из себя невинных девочек, мол, всегда действуют согласно 
нормам регламентов. Мне очень интересно, какое решение там примут по 
Израилю, ведь национальные команды страны участвуют в соревнованиях под 
эгидой IIHF. Посмотрим, отстранят ли их как Россию. ЦСКА пошел на принцип. 
Если вы не уважаете наши интересы, почему мы должны слушаться вас? Плюс 
клуб имел моральные обязательства перед хоккеистом. 
Но мне непонятно, почему дело вообще дошло до IIHF. Все можно было решить 
на уровне коллективов и договориться с "Филадельфией", ведь там во вратаре и 
не были особо заинтересованы. Возможно, чьи-то амбиции зашкалили. Игорь 
Есмантович говорил: "Мы сами по себе". Но это не так. Россия все равно 
вращается в общей хоккейной среде, и нужно относиться к коллегам с 
уважением. Тем более в НХЛ не было прецедентов, чтобы отечественным 
игрокам чинили какие-то препятствия. Напротив, им шли навстречу, когда они 



 

 

отказывались выходить на лед в джерси в расцветке ЛГБТ*-флага. Уверен, в 
ситуации с Федотовым недоработали именно руководители ЦСКА. 
 - В нынешнем сезоне КХЛ было введено несколько новшеств, в частности 
перекрестный плей-офф. Как к этому относитесь? 
 - О нем говорили лет восемь. Не следует подозревать, что он был придуман для 
сведения ЦСКА и СКА в финале Кубка Гагарина. Наоборот, появляется 
возможность выстрелить у других. Прежде армейцы разыгрывали между собой 
звание сильнейшей команды Запада, и одна из них оставалась лишней. Для того 
и проведена данная реформа, чтобы в решающем противостоянии сходились 
два мощнейших коллектива лиги, даже если они представляют одну 
конференцию. Возможно, поборются за трофей представители Востока. 
Перекрестный плей-офф добавит интриги и разнообразия. Вспомните 
полуфинал между СКА и ЦСКА в 2015-м, когда москвичи выиграли три первых 
матча, но в итоге умудрились уступить. Это было зрелище, достойное финала. 
Притом серию отсудила одна бригада рефери. Мне, как главному арбитру КХЛ, 
за это предъявляли претензии. Я объяснял, что после двух поединков в столице 
позвонил Ротенбергу и Есмантовичу и спросил, нет ли претензий по судейству. 
Оба ответили отрицательно, хотя СКА уступал. Передо мной встала дилемма. 
Если я заменю рефери, а петербуржцы примутся штамповать победы, то скажут, 
что это было сделано им на руку. Напряжение было страшным. Я тогда 
поинтересовался у подопечных: "Ребята, вы выдержите?" Сказали: 
"Постараемся". Но я видел, что после окончания каждой встречи они были 
полностью выжаты. Представляете, какое давление оказывалось на судей со 
стороны хоккеистов и трибун! Но они справились, и вопросы по итогам серии 
скорее возникали к штабу москвичей. А в битве за трофей петербуржцы как по 
паркету прокатились по "Ак Барсу". Там даже близко не возникло интриги. 
Повторюсь, кубок должны оспаривать две сильнейшие дружины и неважно, из 
какой они конференции. Если "Ак Барс" и "Металлург" будут выбивать ЦСКА или 
СКА, что в этом плохого? Противники нововведения, конечно, есть, ведь прежде 
люди могли планировать: мы дойдем до определенной стадии Кубка Гагарина и 
обеспечим себе приемлемую позицию. А теперь есть риск прекратить 
сопротивление и в первом раунде. Знаю руководителей, которые именно так 
рассуждали. 
 - Как относитесь к правилу пяти секунд за воротами? Это было сделано, чтобы 
ускорить темп игры, но по факту теперь защитники просто уезжают из этой зоны 
и отдают друг другу передачи перед своим вратарем. 
 - Подобное придумывают люди, никогда не игравшие в хоккей. Они научились 
кататься на коньках, почитали регламент и подумали, что поймали Бога за 
бороду. Это искусственное правило, которым никто не пользуется. Если 
хоккеисты стоят не за воротами, а в 3 м от лицевой, ничего не меняется. Говорят, 
теперь у игроков меньше времени подумать, но в нашем виде включать голову 
нужно постоянно. Он и интересен, когда спортсмены принимают неординарные 
решения, а не просто отдают передачу ближнему. Да и требования к защитникам 
изменились. В НХЛ они фактически исполняют роль нападающих и не боятся 
брать ответственность на себя. Когда защитник тащит вперед шайбу, он 
вытягивает на себя соперника и дает возможность партнерам открыться в 
свободной зоне. А если он стоит и думает, куда бы отправить шайбу, три 
хоккеиста атакующей группы противостоят пяти оппонентам. Какая тут может 
быть острота? Это силовой хоккей 1970-х годов. Как раз сборная СССР показала 
североамериканцам, что действовать на льду можно иначе. 
Сейчас в НХЛ многие ставят комбинационный хоккей, основанный на высоком 
индивидуальном мастерстве. Там и драк почти нет. А в КХЛ бросаются друг на 



 

 

друга. Мне довелось потренироваться и даже поиграть с легендами, и они всегда 
повторяли: "Кто умеет играть, драться не станет". Команда ниже уровнем всегда 
допускала больше фолов, поскольку не хватало мастерства, чтобы технично 
отобрать шайбу. То же наблюдаем сегодня. Если ты не успеваешь за 
соперником, остается цеплять его "крючком". Всегда говорил и говорю судьям: 
"Хоккеисты заигрываются, и вам нужно обозначить свое присутствие". Потому 
часто можно услышать, как арбитры кричат: "Руки внизу!" Они обязаны не просто 
быть статистами и давать свистки, а подсказывать игрокам, особенно молодым, 
чтобы те понимали: вы находитесь рядом и все видите. Таким образом, часть 
фолов сразу исключается. 
У рефери нет своих болельщиков, и они всегда виноваты. Поэтому надо просто 
работать согласно букве закона, тогда всегда можно оправдать собственные 
вердикты. Если же ты где-то пожалел одних, потом чуть помог другим, встреча 
выходит из-под контроля. 
Вспоминается противостояние "Йокерита" и ЦСКА, когда на послематчевой 
пресс-конференции наставник финского коллектива заявил: "Так судить нельзя". 
Один из журналистов напомнил ему, как его подопечные не реализовали три 
большинства подряд. Самое смешное, что в перерыве уже армейцы набирали в 
КХЛ с аналогичными жалобами. Мне позвонили с криками: "Что творит судья 
Вячеслав Буланов?" Ответил: "Удаления были 200%-ные". В итоге москвичи 
выиграли, и их руководители после финальной сирены подчеркнули, что не 
имеют претензий к рефери. До такого цирка доходило. 
По поводу "Йокерита" пришлось готовить служебный рапорт, поскольку финны 
стали везде выступать, мол, российские судьи относятся к ним предвзято. 
Попросил предоставить мне информацию по всем матчам команды и подготовил 
аналитику. В итоге выяснилось, что 83% очков она набрала во встречах, которые 
обслуживали отечественные специалисты. Тогда на одну из игр "Йокерита" я 
специально поставил финскую бригаду, и он уступил. После клуб попросил 
никогда больше не назначать местных арбитров, поскольку у них какие-то свои 
терки. Суть в том, что люди не всегда отвечают за свои слова. Причем меня 
заставляли это делать, а сами просто отказывались от претензий. 
Но мне больше понравилось, как один из менеджеров сказал: "Мы ставили 
Плющева, чтобы он выражал наши интересы". Люди даже не понимают, кто такой 
главный арбитр КХЛ. Как он может защищать интересы той или иной команды? 
Доходило до смешного. Например, по ходу серии ЦСКА - СКА мне позвонили из 
стана столичных армейцев и предложили самим назначать арбитров: на один 
матч - москвичи, на следующий - петербуржцы. Вскипел, но старался объяснить, 
что это нереально. Причем люди реально верили, что, если назначат арбитров 
сами, все будет хорошо. Таков уровень руководителей грандов отечественного 
хоккея. 
 - Илья Ковальчук вернулся в "Спартак". Это пойдет красно-белым на благо? 
 - Не знаю, какую цель ставят перед собой менеджеры москвичей. Давайте 
объективно: речь об атлете хотя и классном, но возрастном. Плюс он не выходил 
на лед два года. Может, все делается для привлечения внимания. Другой вопрос: 
нужно ли это самому Илье? Он понимает, что болельщики хотят видеть его в 
идеальной форме, как в "Атланте" 2000-х, где он творил чудеса. Всех обходил, 
бросал по девяткам. От него и в "Спартаке" будут ждать подобных 
перформансов. Да, Ковальчук поможет в раздевалке. А на площадке? Есть 
хорошая фраза: "Уходить нужно вовремя". Одно дело повесить коньки на гвоздь, 
находясь на пике, и другое - мучиться и выслушивать претензии. Его будут 
ценить только за ту игру, которую он показывал в лучшие годы в НХЛ. Фанаты 
безжалостны: сегодня они тебя боготворят, а завтра клеймят. 



 

 

 - Удивлены, как "Торпедо", не имея в составе звезд, второй сезон показывает 
яркий хоккей? 
 - А где у нас звезды? В "Ак Барсе"? Если только по меркам КХЛ. Речь об 
исполнителях, вернувшихся из-за океана. Если бы в них были заинтересованы 
клубы НХЛ, они бы не приехали. Да, они мастеровитые ребята, но не способны 
с ходу решать серьезные задачи. Возьмем Дмитрия Яшкина. Неплохой 
нападающий, но не звезда и не лидер. Из той же категории Вадим Шипачев. 
Практически все хоккеисты, находящиеся на ведущих ролях в лиге, имеют опыт 
выступления в Северной Америке и по каким-то причинам там не закрепились. 
Поэтому Игорь Ларионов в Нижнем Новгороде доверяет молодежи, не 
заглядывая в паспорта. В итоге 18-летний Никита Артамонов и 21-летний 
Василий Атанасов смотрятся шикарно. 
Во времена СССР юноши пробивались в основу. Александр Мальцев попал в 
символическую сборную чемпионата мира 1970 года в 20. А что творили 
Владимир Викулов и Виктор Полупанов в 18! В таком возрасте хоккеист, если 
подходит по уровню мастерства, должен выходить на лед. Ларионов это 
прекрасно понимает и предоставляет им практику. 
 - В чем феномен нижегородской команды? 
 - Ларионов - человек советской школы. Он прививает ребятам комбинационный 
хоккей с высокой культурой паса. 
 - При этом "Торпедо" считается одним из самых бедных клубов Западной 
конференции. 
 - Все дело в психологии. Ларионов - это не Дэвид Немировски, который 
путешествует из коллектива в коллектив и в лучшем случае болтается где-то в 
середине таблицы. Он пришел со своим колоссальным опытом и не просто 
тренирует, а объясняет подопечным многие вещи. Есть специалисты, которые 
спускаются на площадку и бросают шайбу на лед. А Игорь Николаевич 
разжевывает мельчайшие нюансы. И в этих деталях чувствуется советская 
школа. В СССР ведь все команды ставили игровой хоккей, но со своим лицом: 
ЦСКА, "Динамо", "Спартак", "Химик" из крошечного Воскресенска, умудрявшийся 
брать медали первенства страны. Ведь Ларионова, как и Валерия Каменского, 
воспитал в "Химике" Николай Эпштейн. Он всегда говорил: "Главное - не 
пропустить, а свою шайбочку мы забьем". 
ЦСКА во главе с Анатолием Тарасовым ставил на мощь и скоростно-силовую 
работу. "Спартак" показывал интересный хитрый хоккей. Тогда болельщики 
знали своих любимцев назубок. А сейчас попроси у любого назвать первую 
пятерку коллектива, никто не вспомнит, поскольку составы постоянно меняются. 
Только столичные армейцы более-менее стабильны. У красно-белых вроде 
появилось ведущее звено, но все остальные ротируются. О СКА я и не говорю, 
там постоянно находятся в поиске идеальных сочетаний. Ларионов же привнес в 
"Торпедо" стабильность. Он никогда не дергает подопечных и убирает человека 
со льда только по причине травмы. Даже если кто-то допустил ошибку, тренер не 
наказывает его, а дает возможность реабилитироваться. Он верит в игроков. 
 - К слову, наставник в начале сезона пожаловался на плохие клюшки. Может ли 
некачественная амуниция по-настоящему мешать командам в КХЛ? 
 - Вы сами сказали, что нижегородцы не обладают безграничным бюджетом. 
Может, по этой причине клуб вынужден закупать более дешевые клюшки. Не 
исключаю, что пришлось экономить. Я сам был тренером и прекрасно знаю, как 
тяжело, когда игроки заказывают одну экипировку, а привозят другую. А они ведь 
привыкают к определенным клюшкам, и этот фактор весьма значим. Тем более 
что нынешнее поколение очень привередливо в этом отношении. Помню, как в 
одной из команд ведущий хоккеист приехал на смену на скамейку и пожаловался: 



 

 

"Коньки вообще не те, не знаю, что с ними происходит. Кто их точил?" 
Специалист, ответственный за это, ответил, мол, снимай, сейчас быстро наточу. 
В итоге через пару смен человек возвращается на лед довольный и забивает: 
"Все, класс! Лезвия - супер!" Смотрю на того сотрудника, который относил коньки, 
а он смеется: "Я ничего с ними не делал". 
 - Расскажите про похожие забавные эпизоды в вашей карьере. 
 - Мне посчастливилось в свое время играть с Александром Рагулиным. Никогда 
не забуду, как Александр Павлович зашел в раздевалку, взял первую 
попавшуюся клюшку и направился в сторону льда. Я его зову: "Палыч, ты чего 
даже не потрогал ее?" Он на меня смотрит и говорит: "Володь, умеешь играть - 
любое орудие подойдет" (смеется).  
 - Что думаете о высказывании Владимира Путина о "дельцах от хоккея", которые 
тащат молодых игроков за границу? 
 - Считаю, президента неверно информировали: у нас нет массового оттока 
детей. Путин трепетно относится к спорту, особенно к хоккею. Он мог сказать на 
эмоциях, а функционеры сразу стали придумывать, какие запреты ввести. Все 
условия для развития юниоров в стране созданы. Чаще за рубеж уезжают 
родители с детьми, которые не востребованы в российском хоккее. Да, в 1990-е 
целыми составами покидали Омск, Усть-Каменогорск и другие города. Было 
страшное время. Иногда случается, что человеку не дают играть: он якобы не 
подходит по уровню. Так, Никита Кучеров не пригодился ЦСКА, а потом стал 
одним из лучших хоккеистов мира. Надо спросить его наставников в столичном 
клубе: почему он не понадобился, а их племянники подошли? Где теперь они и 
где Никита? 
 - Какие еще проблемы существуют в отечественном детско-юношеском хоккее? 
 - У нас 23 клуба - в КХЛ и 29 - в ВХЛ. У всех есть свои ДЮСШ. А теперь давайте 
посчитаем количество академий. В Москве они имеются у "Спартака", "Динамо" 
и ЦСКА. По одной - в Казани, Омске, Новосибирске, Санкт-Петербурге, 
Челябинске и Уфе. Условно, девять штук. Воспитывают ли эти учреждения 
большое количество талантов? Нет. Они не вышли на требуемый уровень. 
Способные ребята появляются, но речь о самородках. Например, Кирилл 
Капризов. Сейчас ярко проявили себя Прохор Полтапов из ЦСКА и пара ребят из 
"Торпедо". Это не продукт системной работы, а исключение из правила. 
 - Которое только его подтверждает? 
 - Именно. Если каждая из вышеупомянутых академий готовила бы по одному 
мастеру в год, наша молодежка была бы в шоколаде. Я в свое время выпустил 
команду, где из 22 ребят 20 оказались задрафтованы в НХЛ: Станислав Чистов, 
Александр Свитов, Александр Фролов, Федор Тютин, Антон Волченков, да тот же 
Ковальчук. На старых дрожжах работала система подготовки. А кого 
воспитывают сейчас? Однажды на матче молодежной сборной России спросил 
скаута, как много талантливых ребят он приметил. Ответил - одного. Но их 
должно быть минимум 15. Недавно присутствовал на занятии молодежного 
коллектива одной из академий. При выполнении упражнения "атака без помех" 
или "выход один в ноль" игроки просто бросали вратарю в живот. И ни единого 
замечания от тренера! Что это за подход? В Канаде за подобные вещи очень 
жестко спрашивают. Потом так и в официальной встрече: 50 бросков и два гола. 
 - Имеет ли место вмешательство в тренировочный процесс со стороны 
родителей? 
 - Это действительно большая проблема. Директора и наставники должны 
перекрывать кислород таким родителям. Я уже общался с людьми, которые 
говорят: "Они сидят на трибуне и, если что не так, пишут заявления в 



 

 

прокуратуру". Я отвечаю: "У вас детская спортивная школа". Разве в 
общеобразовательных учреждениях мамы и папы ходят на уроки? Их не пускают. 
Расскажу историю: у моего знакомого наставника шло занятие. Все ребята едут 
в одну сторону, а один парень - в противоположную. Ему раз говорят, второй, а 
он по-прежнему делает все наоборот. В итоге выяснилось: у этого мальчика 
дедушка - электрик. Встроил ему гарнитуру в шлем и рассказывал, как нужно 
выполнять упражнения "правильно". 
 - Нужно ли на уровне регламента запретить отъезд юных хоккеистов в Северную 
Америку или Европу? 
 - Запрещать ничего не надо. Всегда найдутся лазейки, чтобы обойти 
ограничения. Зачастую спортсмены просто отправляются жить вместе с семьей 
в другие страны. Получается, родители уедут, а ребенка вынудят остаться на 
Родине? Помимо прочего, многие везут детей из провинции в Москву или Санкт-
Петербург. Ребята меняют привычный уклад и многие теряются. Есть и другие 
нюансы. В США и Канаде никто не обещает золотые горы. Оттуда все чаще, 
напротив, возвращаются в Россию. Надо учитывать и отношение к нам там. В 
целом, считаю, кто хочет уехать, пусть делает это. Не стоит разводить панику из-
за нескольких человек. Зачастую приходится менять дислокацию по 
субъективным причинам: что-то не нравится или не дают играть, как, например, 
в "Куньлуне" сейчас. Там работают специалисты из Прибалтики, которые просто 
не ставят отечественных игроков в состав, зато выпускают своих смешных. 
 - Но это выстрел себе в ногу. 
 - Получается так. По моей информации, главный тренер латыш Виктор Игнатьев 
не говорит в команде на русском языке, хотя имеет корни из нашей страны. Рано 
или поздно в руководстве клуба поймут, что надо делать ставку на других людей.  
 - Какие еще реформы необходимо провести в детско-юношеском хоккее? 
 - Изменить название лиг. КХЛ, ВХЛ, МХЛ и так далее. С детства приучают, как 
будто первенства России не существует. Раньше стать чемпионом СССР было 
сверхпочетно. Мы брали золотые медали первенства страны, а теперь команды 
становятся чемпионами лиги. Лига - это коммерция, а отсюда коммерческое 
мышление и отъезды за границу. Почему в футболе фамилии на майках пишутся 
кириллицей, а в хоккее латиницей? 
 - Но лига ведь континентальная.  
 - КХЛ в 2008-м и в 2023-м - разные вещи. Существует же Уимблдон - Открытое 
первенство Великобритании по теннису. Назовите нашу лигу Открытым 
чемпионатом России. Какая же она континентальная? Еще отсутствует 
идеологическая подготовка спортсменов. Сейчас их интересует только сумма в 
контракте. Люди бегают из клуба в клуб по кругу. Раньше костяк команды 
держался годами, уходили единицы. Ныне болельщики даже не знают, кто из 
хоккеистов выходит на лед, поскольку состав меняется каждый сезон. 

https://russian.rt.com/sport/article/1233045-plyuschev-spartak-ska-cska-larionov-
fedotov 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Арбитры в КХЛ больше не будут покидать лед во время тренерских 
запросов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 19 декабря 2023) 
Арбитры в КХЛ больше не будут покидать лед во время тренерских запросов  
Главный арбитр Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Анисимов 
рассказал о нововведении, согласно которому судьи будут оставаясь на льду во 
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время тренерских запросов и получать всю необходимую информацию от 
"видеогол‑арбитра". 
 - Судьи во время тренерских запросов не будут покидать лед и проходить за 
судейский столик, находясь в судейском полукруге и получая информацию от 
"видеогол‑арбитра". До паузы мы один раз применяли это во Владивостоке, нам 
понравилось - изменяется время тренерского запроса. Арбитры в таком случае 
остаются на льду в судейском полукруге: это поможет ускорить игру и не 
растягивать просмотры по времени. Будем пробовать эту историю до плей‑офф, 
хотим, чтобы не нарушалась динамика игры - это самое важное. 
Вообще, все нововведения в правилах должны поддерживать динамику хоккея. 
Что касается тех новшеств, которые были введены перед стартом сезона - мы 
ими полностью довольны, будем слушать предложения клубов и сами ведtм 
работу по изменениям в правилах, - цитирует Анисимова официальный сайт 
лиги. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1996369_Arbitry_v_KKhL_bolshe_ne_bud
ut_pokidat_led_vo_vrema_trenerskih_zaprosov 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 19 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Главный арбитр КХЛ Анисимов рассказал о новшестве при тренерских 
запросах (Чемпионат.com, Москва, 19 декабря 2023) 
Главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов заявил, что во второй части регулярного 
чемпионата будет протестировано следующее новшество - во время тренерских 
запросов арбитры не будут проходить за судейский столик, оставаясь на льду и 
получая всю необходимую информацию от "видеогол-арбитра". 
"До паузы мы один раз применяли это во Владивостоке, нам понравилось - 
изменяется время тренерского запроса. Арбитры в таком случае остаются на 
льду в судейском полукруге: это поможет ускорить игру и не растягивать 
просмотры по времени. 
Что касается тех новшеств, которые были введены перед стартом сезона, - мы 
ими полностью довольны, будем слушать предложения клубов и сами ведем 
работу по новым изменениям в правилах", - цитирует Анисимова сайт КХЛ. 
Напомним, регулярный чемпионат Континентальной хоккейной лиги 
возобновляется сегодня, 19 декабря. Сегодня будут сыграны девять матчей. 
Турнирную таблицу Западной конференции возглавляет "Спартак", который 
набрал 56 очков после 41 сыгранной встречи. На Востоке на первом месте 
находится магнитогорский "Металлург" с 55 результативными баллами в активе 
после 41 игры.  

https://www.championat.com/hockey/news-5364180-glavnyj-arbitr-khl-anisimov-
rasskazal-o-novshestve-pri-trenerskih-zaprosah.html 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
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"Мы понимали, что шансы ограничены, нужно было забивать за десять 
секунд". Никита Гусев - лучший бомбардир в истории "Красной Армии" и 
МХЛ (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 19 декабря 2023) 
В рамках серии интервью для mhl.khl.ru, посвященной 15 сезону Лиги, 
продолжаем общаться с чемпионами МХЛ разных лет.  
В биографии одного из самых ярких российских нападающих Никиты Гусева есть 
золото и серебро Олимпийских игр, две бронзы чемпионатов мира и Кубок 
Гагарина. Но свой первый большой трофей форвард завоевал в 2011 году, 
выступая за "Красную Армию".  
Молодежной команде ЦСКА потребовался год с начала существования МХЛ, 
чтобы стать обладателем Кубка Харламова. Это был год становления лидеров, 
которые задали темп всей команде и вложили в общую копилку побед почти 
сотню голов и передач. В 2009 году фамилии Гусев и Кучеров получили первую 
известность: перешедшие в "Красную Армию" воспитанники московской 
спортивной школы "Белые медведи" отличались почти в каждом матче и не по 
одному разу.  
Весной 2011 года армейцы заняли первое место в дивизионе "Центр" Западной 
конференции, добрались до финала и завоевали золотые медали на домашней 
арене, "всухую" в серии обыграв первого чемпиона МХЛ - "Стальных Лисов". 
Никита Гусев обогнал Никиту Кучерова по набранным очкам, стал лучшим 
бомбардиром команды и самым ценным игроком плей-офф.  
За все три сезона за армейцев (2009/2010, 2010/2011, 2011/2012) Гусев провел 
160 игр и набрал 255 (103+152) очков. Это рекордные показатели для "Красной 
Армии" и всей Лиги. Этот результат за время молодежной карьеры по-прежнему 
никому не покорился. Сейчас Никита - игрок московского "Динамо", а в 2009 году, 
клуб отказался от молодого нападающего, потому что не увидел в нем 
потенциала.  
- Перед "Красной Армией" у вас были просмотры в "Динамо".  
 - Да, Геннадий Курдин (на тот момент тренер школы "Белые медведи", прим.) 
возил меня, Никиту Кучерова и Игоря Ожиганова на просмотр. Вышли там на лед, 
потренировались. Но тогда нам сказали, что мы ничем не выделяемся среди 
игроков "Динамо", а брать таких же не было смысла.  
- А в ЦСКА без сомнений взяли?  
 - Тоже присматривались долго.  
- Первым вашим соперником в МХЛ стало именно "Динамо". В том матче вы с 
Кучеровым были единственными из команды, кто забросил.  
 - Я уже, конечно, не помню этих матчей, но факт остается фактом. Думаю, в 
"Динамо" на это могли обратить внимание. Но у меня и Никиты точно не было 
цели доказать что-то "Динамо". Была цель оправдать доверие нашего 
тренерского штаба и команды.  
Первые две игры в сезоне 2009/2010 "Красная Армия" провела против "Динамо". 
В первой она потерпела поражение 2:6. В составе армейцев отличились Кучеров 
с передачи Гусева и Гусев с передачи Кучерова. Во втором матче армейцы 
одержали уверенную победу 7:3. На счету Гусева 4 (2+2) очка, у Кучерова - 
дубль.  
"Было ощущение, что не дают играть" 
- Вам доверяли по ходу первого сезона?  
 - Как новичкам в первый сезон не сильно. Было ощущение, что не дают играть. 
Мы проводили на льду секунд десять за смену. Самих смен тоже было мало.  
- Как удавалось создавать и реализовывать моменты, укладываясь в такое 
короткое время?  



 

 

 - Мы понимали, что наши шансы показать себя ограничены. А значит, нужно 
выходить и забивать за десять секунд. Другого варианта нет, опускать руки 
некогда.  
- Был человек, чья поддержка помогала в то время?  
 - Геннадий Геннадьевич Курдин нам звонил, мы ему. Говорил, что нужно 
продолжать работать, получать удовольствие от игры и придет время, когда это 
даст свой результат. Результат - это не всегда быстро.  
"Красная Армия" завершила выступление в первом сезоне МХЛ в 1/8 плей-офф, 
проиграв "Барсу" в серии 2-3. Никита Гусев стал четвертым бомбардиром 
команды в регулярном чемпионате: 57 (17+40) очков в 48 матчах, Никита Кучеров 
- пятым: 54 (29+25) очка в 53 встречах. Выше располагались трое воспитанников 
школы ЦСКА: Марат Уракчеев, Александр Торченюк и Михаил Плотников.  
- Уже в сентябре сезона 2010/2011 вы стали лучшим снайпером, а вас с 
Кучеровым называли лучшими в Лиге. Как ощущалась конкуренция с ним?  
 - Результат был как от нас в связке, так и по отдельности - а это разве не главное 
для команды? В хоккее нужен командный результат, а победы были. Все 
индивидуальные показатели на втором месте. Ну и мы абсолютно разные с 
Никитой на льду. Здесь нечего сравнивать, поэтому не было конкуренции.  
С 5 по 30 сентября 2010 года "Красная Армия" одержала десять побед подряд. 
Никита Гусев - лучший снайпер месяца в команде: девять шайб, это половина 
всех голов предыдущего сезона.  
- В одном из интервью вы сказали, что настолько хорошо чувствуете друг друга 
с Никитой, что даже оглядываться не надо.  
 - С Никитой мы вместе с шести лет. Само собой, за это время сыгрались. Есть 
схожее видение действий, которые мы должны сделать, чтобы создать голевой 
момент. Я знаю, куда он побежит, где захочет отдать пас.  
- Вне льда тоже была идиллия?  
 - Да, всегда жили в одной комнате. Нам обоим нравилось, когда открыто окно - 
без разницы лето или зима. Ночью могли проснуться от того, что холодно. Но все 
равно никто из нас не вставал и не закрывал - с окном все равно было лучше 
(смеется).  
"Говорили, что мы расслабились после КХЛ" 
- В чемпионском сезоне дважды менялся главный тренер: в декабре Вячеслава 
Буцаева перевели в штаб ЦСКА, его сменил Евгений Наместников. Буцаев 
вернулся перед плей-офф. Как эти изменения отразились на команде?  
 - У каждого из них свое видение игры. Перед играми на вылет снова 
перестраивались, старт плей-офф был не очень. Но если мы взяли Кубок 
Харламова, значит со стороны Вячеслава Геннадьевича все было сделано 
правильно.  
- Первый матч с "Алмазом" вы проиграли 2:4, но обе шайбы снова забросили вы 
с Кучеровым.  
 - Этого было мало. Нашему звену с Кучеровым доверяли, но если не на все сто 
процентов сыграли, то говорили, что мы расслабились после КХЛ. (В регулярном 
чемпионате 2010/2011 Гусева впервые начали привлекать к играм за главную 
команду, всего за ЦСКА он провел 18 матчей, прим).  
- Вы стали самым ценным игроком плей-офф и набрали всего шесть минут 
штрафа. За счет чего удавалось быть активным и результативным, но при этом 
аккуратным?  
 - Сложно уже говорить, это было 12 лет назад. Но тренеры учили всегда держать 
дистанцию и думать не только о своих действиях, но и за соперника рядом. 
Искать моменты, не делать резких движений, хитрить и ставить игрока так, как 
нужно самому. Ну и дисциплина была в порядке.  



 

 

Гусев отличился в 15 из 16 матчей плей-офф сезона 2010/2011, на его счету 27 
(17+10) очков:  
1/4 финала  
 "Красная Армия" - "Алмаз" 2:4 (1+1)  
 "Красная Армия" - "Алмаз" 9:4 (3+1)  
 "Алмаз" - "Красная Армия" 3:4 (1+1)  
 "Алмаз" - "Красная Армия" 5:2 (0+0)  
 "Красная Армия" - "Алмаз" 6:1 (2+1)  
Полуфинал  
 "Красная Армия" - "Мытищинские Атланты" 5:1 (2+0)  
 "Красная Армия" - "Мытищинские Атланты" 3:2 (0+1)  
 "Мытищинские Атланты" - "Красная Армия" 0:5 (0+1)  
Финал Запада  
 МХК "Химик" - "Красная Армия" 2:6 (2+1)  
 МХК "Химик" - "Красная Армия" 4:2 (1+0)  
 "Красная Армия" - МХК "Химик" 3:1 (1+0)  
 "Красная Армия" - МХК "Химик" 7:1 (1+0)  
Финал Кубка Харламова  
 "Стальные Лисы" - "Красная Армия" 2:3 ОТ (1+0)  
 "Стальные Лисы" - "Красная Армия" 0:3 (0+1)  
 "Красная Армия" - "Стальные Лисы" 4:3 (1+1)  
 "Красная Армия" - "Стальные Лисы" 4:3 ОТ (1+1)  
- После вас в списке лучших по результативности в плей-офф - Роман Любимов. 
Что скажете про капитана "Красной Армии"?  
 - Любимов активный, открытый, общался со всеми, много внимания мелочам 
уделял в раздевалке. Хороший капитан.  
"Открыл для себя нового партнера по звену - Николая Прохоркина" 
- Чем запомнился тот плей-офф?  
 - Кубком - банально. Тем, что открыл для себя нового партнера по звену - 
Николая Прохоркина. Мы понимали друг друга, многие моменты реализовали 
вместе.  
- Какие мысли и чувства связаны с Кубком Харламова?  
 - Любой кубок - это радость и счастье. Непередаваемые эмоции. Получается, 
все началось с того, что в систему "Динамо" меня не взяли, а я выиграл Кубок 
Харламова для ЦСКА.  
- Сезон 2011/2012 - заключительный для вас в молодежке, каким он стал?  
 - Уже меньше был с "Красной Армией" и больше в основе ЦСКА. Само собой, 
добавилась уверенность. Молодежка в сравнении уже казалась проще. В плей-
офф до финала дошли, но забрали серебро, так получилось.  
В регулярном сезоне 2011/2012 Гусев провел 34 матча из 60, но это не помешало 
ему стать лучшим бомбардиром - 76 (30+46) очков. Лучший результат он показал 
и в плей-офф - 33 (16+17) балла за 19 игр. В финальной серии "Красная Армия" 
уступила "Омским Ястребам" в серии 1-4.  
- Никита Кучеров в одном из интервью рассказывал, как вы ему помогали после 
сложной операции и покупали специальный бандаж.  
 - На моем месте он бы поступил также. Другу надо помогать. Собственно, я это 
и сделал.  
- Следите за "Красной Армией" сейчас? Какие наставления можете дать 
молодежи?  
 - Честно, не смотрю телевизор. Но скажу в целом: команда завоевала Кубок 
Харламова в 2011 году, потом в 2017-м - результат всегда можно повторить. Это 
реально, надо стараться.  



 

 

https://mhl.khl.ru/news/20080/1049141/ 

К заголовкам сообщений 

Юрий Наваренко - исполняющий обязанности главного тренера "Крыльев 
Советов" на матче против МХК "Спартак" (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 19 декабря 2023) 
Исполнять обязанности главного тренера "Крыльев Советов" на матче 
OLIMPBET регулярного чемпионата МХЛ против МХК "Спартак" будет Юрий 
Наваренко. Анатолий Степанов не сможет присутствовать на игре по семейным 
обстоятельствам.  
Юрий Наваренко выступал на позиции защитника за "Сокол" (Киев), "Витебск", 
"Металлург" (Лиепая), "Хаку" (Испания), "Шахтер" (Солигорск) и "Гомель". 
Чемпион Восточно-европейской хоккейной лиги (1999), трехкратный чемпион 
Украины (2005, 2006, 2009), двукратный чемпион Испании (2002 и 2004), чемпион 
Латвии (2011), трехкратный бронзовый призер чемпионата Беларуси (2013, 2014, 
2015). С 2018 по 2020 год работал в детской школе "Крыльев Советов". В сезонах 
2020/2021 и 2021/2022 входил в тренерский штаб "Крыльев" в МХЛ. До 
возвращения в московскую команду возглавлял "Академию Михайлова".  

https://mhl.khl.ru/news/20084/1049144/ 

К заголовкам сообщений 

 
КХЛ: партнеры 

 
"Доброфура" вышла на финишную прямую (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 19 декабря 2023) 
Сегодня, 19 декабря, возобновляются игры регулярного розыгрыша Фонбет 
чемпионата КХЛ. После длительной паузы возвращается в свой 
благотворительный рейс "Доброфура" - совместный проект "ДоброFON" и КХЛ, в 
рамках которого брендированные грузовики приезжают на матчи 
Континентальной хоккейной лиги во всех городах России и проводят 
благотворительные мероприятия.  
К настоящему моменту "Доброфура" собрала 11,2 миллиона рублей на 
благотворительность. Существенная доля в этой сумме приходится на зрителей 
на матчах КХЛ - согласно условиям акции, "ДоброFON" умножает количество 
зрителей на 100 в каждом "Доброматче", где стоит грузовик благотворительной 
программы. Так, например, в Омске на матче "Авангарда" и "Нефтехимика" был 
установлен рекорд посещаемости всего тура - 11 468 зрителей принесли в 
"Копилку добра" 1 146 800 рублей.  
Впереди у "Доброфур" четыре остановки:  
19 декабря в Санкт-Петербурге на матче СКА - "Сочи".  
21 декабря "Восточный" грузовик посетит Екатеринбург, где местный 
"Автомобилист" сыграет с "Ак Барсом", а "Западный" приедет в Тольятти на игру 
"Лады" и "Сибири".  
22 декабря оба грузовика встретятся в Уфе на матче "Салавата Юлаева" и 
"Адмирала", где пройдет "Мишкопад" - еще одна благотворительная акция, 
направленная на помощь детям с тяжелыми заболеваниями.  
Стоит отметить, что в Санкт-Петербург один грузовик приехал пораньше - на 
Фонбет Матч звезд КХЛ. В рамках этого мероприятия также были совершены 
добрые дела - - победитель конкурса капитанов Николай Голдобин вручил чек на 
788 790 рублей фонду "Милосердие детям".  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1049141/
https://mhl.khl.ru/news/20084/1049144/


 

 

https://www.sport-express.ru/stavki-na-sport/news/dobrofura-vyshla-na-finishnuyu-
pryamuyu-2159352/ 

Похожие сообщения (3): 

• Советский спорт, Москва, 19 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 
 

Владислав Третьяк выступил на Первом канале и рассказал о НППХ 
"Красная Машина" (Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 19 декабря 
2023) 
Президент ФХР в прямом эфире рассказал о работе Федерации по развитию 
детского-юношеского хоккея в России, а также рассказал о сильных сторонах и 
эффективных принципах обучения юных игроков, заложенных в Национальную 
программу подготовки хоккеистов "Красная Машина".  
Владислав Третьяк, президент ФХР:  
 - Федерация уделяет особое внимание развитию детского-юношеского хоккея, 
причем стараемся концентрироваться на всех аспектах этого процесса. Во-
первых, мы стремимся год от года увеличивать количество соревнований для 
детей и подростков, но придерживаемся принципа соответствия 
соревновательной нагрузки возрасту хоккеиста. Для этого стараемся 
организовать разнообразные турниры во всех хоккейных регионах страны.  
Во-вторых, всемерно поддерживаем детские спортивные школы, которым 
требуется как достаточное финансирование, так и помощь в популяризация 
нашего вида спорта, привлечения детей к занятиям хоккеем.  
 И, конечно, одним из ключевых аспектов выстроенной нами системы является 
привлечение наших детско-юношеских спортивных школ к работе по НППХ 
"Красная Машина", которая вобрала в себя самые современные, эффективные 
и инновационные методики и хоккейные технологии.  
НППХ "Красная Машина" разработана и внедряется ФХР при поддержке 
партнера, компании "Норникель". По нашей Программе уже работают хоккейные 
школы в различных регионах нашей страны от Калининграда до Сахалина. 
Особенно важно отметить, что наша Программа находится в свободном доступе, 
каждый может изучить и применять ее совершенно бесплатно и доступ к ней 
открыт официальном на сайте ФХР.  
Программа представлена более чем 20 учебно-методическими пособиями, 
раскрывающими тренеру процесс спортивной подготовки для различных 
возрастов занимающихся. Имеется специальное руководство для тренеров 
вратарей. Руководство по инвентарю и экипировке хоккеиста, планы-конспекты 
тренировочных занятий, дневник тренера. 
Любой тренер в любом уголке страны может загрузить пособие "Красной 
Машины" в свой смартфон - и получить готовый план полноценного 
тренировочного цикла продолжительностью хоть в месяц, хоть в год. Часто 
звучат вопросы о том, не угрожает ли работа по единой программе самобытным 
традициям и проверенным временем методикам разных регионов и школ, не 
"убиваем" ли мы творческий подход и самостоятельность тренера. Говорим вам 
со всей ответственностью: этого не стоит этого бояться!  
Программа "Красная Машина" хоть и содержит набор эффективных 
современных методик - готовых решений по организации тренировочного 
процесса, но не является догмой. Это лишь основа, стержень для построения 
работы. Каждый тренер вправе выбрать то, что ему больше импонирует, то, что 
больше подходит именно ему, его воспитанникам, именно тем условиям, в 

https://www.sport-express.ru/stavki-na-sport/news/dobrofura-vyshla-na-finishnuyu-pryamuyu-2159352/
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https://www.sovsport.ru/bets/news/dobrofura-vykhodit-na-finishnuyu-pryamuyu


 

 

которых он работает. Выстроив основу можно добавить свои упражнения, свои 
наработки. Мы даем возможность обогатить тренировочную программу, 
расширить профессиональный кругозор тренеров и повысить эффективность 
обучения хоккеистов. А для того, чтобы понять, какие методики "Красной 
Машины" наиболее успешны, мы постоянно держим обратную связь со школами, 
собираем отзывы тренеров, которые внедряют нашу Программу. 
Когда есть выбор - это здорово. Нельзя отказываться от дополнительных 
возможностей, от шансов расширить кругозор. Сила хоккейной системы - в том 
числе и в способности учиться. Как мы с канадцами учились друг у друга после 
легендарной Суперсерии. После матчей 1972 года за океаном стали больше 
играть в пас, подправили дисциплину, стали строже действовать в плане 
удалений и драк. 
А советские хоккеисты начали работать над борьбой на пятачке, над силовыми 
единоборствами. То есть две системы постарались взять друг у друга самое 
лучшее, освоить другие навыки. Это хороший пример открытости к инновациям.  
У "Красной Машины" есть много интересных особенностей, повышающих 
эффективность обучения. Например, игра на полплощадки для детей 5-7 лет. 
Ведь при классическом формате маленьким хоккеистам тяжело добежать от 
ворот до ворот. А если играть поперек поля, дети чаше касаются шайбы, учатся 
быстрее принимать решение, меньше устают. Больше времени проводят в 
активной фазе, больше контроля шайбы, чаще создают опасные моменты у 
ворот противника. 
В итоге возрастает полезность двусторонних матчей. Ведь и нападающие, и 
защитники, и вратари - все время в игре, в действии, никто не простаивает. В 
итоге у детей больше эмоций, все сконцентрировано на меньшей площади льда 
- и это здорово, полезно. Другой пример - двусторонка без фиксации счета. Если 
речь о работе с игроками 5-7 лет, то в этом возрасте важнее отрабатывать другие 
навыки. Работать над техникой, над катанием, над индивидуальным 
мастерством. А для этого не надо играть на результат. Намного важнее процесс. 
Надо, чтобы дети не боялись творить, импровизировать. Такой формат 
развязывает руки еще и тренерам. Пропадает необходимость постоянно 
держать на льду самых лучших, появляется возможность дать игровую практику 
всем звеньям. 
"Красная Машина" - очень полезная и эффективная Программа, а главное 
своевременная. Призываем детских тренеров всей страны активнее 
пользоваться наработками НППХ и смелее внедрять их в процесс обучения 
юных игроков. Поверьте, результаты вас порадуют.  

https://fhr.ru/news/item/105224/ 

К заголовкам сообщений 

Защитник "Трактора" высказался о договоре сотрудничества ФХР с 
Индией (Чемпионат.com, Москва, 19 декабря 2023) 
Защитник "Трактора" Илья Карпухин прокомментировал договор о 
сотрудничестве между ФХР и холдингом из Индии, занимающимся развитием 
инфраструктуры и спорта. 
"Не думаю, что Индия зайдет уже в следующем году. Скорее, это на перспективу, 
чтобы развивать хоккей во всех странах мира. В сборной было бы интересно 
сыграть против нехоккейных стран? Если будут качественные игроки, то почему 
бы и нет? Хоккей не имеет привязки к гражданству". 

https://www.championat.com/hockey/news-5364208-zaschitnik-traktora-vyskazalsya-
o-dogovore-sotrudnichestva-fhr-s-indiej.html 

https://fhr.ru/news/item/105224/
https://www.championat.com/hockey/news-5364208-zaschitnik-traktora-vyskazalsya-o-dogovore-sotrudnichestva-fhr-s-indiej.html
https://www.championat.com/hockey/news-5364208-zaschitnik-traktora-vyskazalsya-o-dogovore-sotrudnichestva-fhr-s-indiej.html


 

 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Путин поручил принять дополнительные меры, регулирующие действия 
спортивных агентов (Чемпионат.com, Москва, 19 декабря 2023) 
Президент РФ Владимир Путин утвердил поручение принять дополнительные 
меры, направленные на совершенствование деятельности спортивных агентов. 
В октябре на заседании по развитию физической культуры и спорта Путин 
поручил ФХР и Министерству спорта РФ разобраться с "дельцами" от хоккея, 
которые уводят юных хоккеистов за границу. 
"При участии Общероссийской общественной организации "Федерация хоккея 
России", общества с ограниченной ответственностью "Континентальная 
хоккейная лига", иных заинтересованных общероссийских спортивных 
федераций и физкультурно‑спортивных организаций принять дополнительные 
меры, направленные на совершенствование деятельности спортивных агентов в 
целях обеспечения прав и законных интересов других субъектов физической 
культуры и спорта в Российской Федерации", - говорится в тексте поручения на 
сайт Кремля. 
Срок исполнения этого поручения - 30 июля 2024 года. Ранее Министр спорта 
России Олег Матыцин заявил, что Минспорта вместе с Госдумой разработают 
ограничения на выезд талантливых российских хоккеистов за рубеж.  

https://www.championat.com/hockey/news-5365098-putin-poruchil-prinyat-
dopolnitelnye-mery-reguliruyuschie-dejstviya-sportivnyh-agentov.html 
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Молодежная сборная России по хоккею 

 
The Athletic представил вариант возможного состава сборной России на 
МЧМ-2024 (Чемпионат.com, Москва, 19 декабря 2023) 
Журналисты Скотт Уиллер и Кори Пронман в статье на сайте The Athletic 
представили вариант возможного состава сборной России на МЧМ-2024, в 
случае если бы национальная команда была допущена до турнира. 
Вратари: Иванов (Мурашов); 
Симашев - Силаев, Мирошниченко - Мичков - Долженков; 
Дуда - Гуляев, Демидов - Квочко - Бут; 
Евсеев - Барабоша, Артамонов - Мальцев - Ильин; 
Рыков - Янченко - Канцеров. 
"Сборная России была бы очень талантлива, особенно в атаке, с одним 
огромным вопросительным знаком в центре. Этот вопросительный знак 
настолько велик, насколько велика глубина их вингеров. России, возможно, 
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пришлось бы попробовать некоторых из своих крайних нападающих в центре. 
Матвей Мичков играл в центре на предсезонке КХЛ и мог бы сыграть эту роль в 
сборной России. 
Это была бы одна из самых сильных защитных линий, которые я когда-либо 
видел в российской команде. Симашев и Силаев являются настоящими 
талантами премиум-класса и могли бы сыграть решающую роль на уровне U20. 
Дуда и Гуляев могут очень хорошо продвигать шайбу, а против Барабоши было 
бы сложно играть. Их вратарям не хватает размеров, но на молодежном уровне 
они превосходны, а Иванов добился больших успехов уже на уровне КХЛ", - 
сказано в статье.  

https://www.championat.com/hockey/news-5364262-the-athletic-predstavil-variant-
vozmozhnogo-sostava-sbornoj-rossii-na-mchm-2024.html 

Похожие сообщения (1): 
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Николай Воеводин: было бы интересно, если бы идею команды ВХЛ 
развивали и дальше (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 декабря 2023) 
Главный тренер команды "Звезды и ВХЛ" Николай Воеводин поделился 
впечатлениями от выступления на Кубке Первого канала и оценил дальнейшие 
перспективы экспериментальной идеи. 
- Николай Анатольевич, какие впечатления остались от трех матчей у руля 
команды ВХЛ на Кубке Первого канала? Быстро и спонтанно собирались, однако 
опыт, можно сказать, уникальный. 
- Опыта, конечно, здесь не отнять. Опыт - это самое главное в этом турнире для 
ребят, которые были в нашей команде. Собрались за два дня, потренировались, 
посмотрели, маленько сочетания прикинули. В первой игре с национальной 
сборной, думаю, мы неплохо играли первые два периода. В третьем периоде 
быстрый гол... Он не то чтобы нас надломил, но эмоций точно не добавил. С 
Казахстаном в субботу не было остроты в действиях, хотя перебросали 
соперника. Зато в заключительной игре ребята как раз показали, что они могут и 
вторым касанием забивать, и красивые голы расчерчивать. Где-то не хватило в 
концовке - не довели до победы в основное время - но это тоже опыт для ребят, 
новый уровень. Поиграть среди игроков КХЛ, среди сборных - это совсем другой 
уровень и ощущения. Поэтому на этом турнире со всех сторон были позитивные 
моменты - большой плюс и для игроков, и для нас как для тренеров тоже. Мы 
узнали новых игроков, оценили, как они выглядят на фоне сборных. 
- Два матча подряд в 11 утра - один из самых дискуссионных моментов вокруг 
команды ВХЛ. Как к этому отнеслись? Ведь эти игры и вправду получились 
контрастными. 
- Ну, что такое игра в 11 утра? Просто представьте: в 7 утра ребята завтракают 
и сразу после едут на матч. Но календарь - это данность и не то, что имеет смысл 
критиковать. Ребята - молодцы, они и к этому времени были готовы. Особенно в 
воскресной встрече с белорусской сборной. Да и с Казахстаном неплохо на 
самом деле выглядели. 
- Перед турниром многим казалось, что эти игры должны были бы сложиться 
наоборот: против Казахстана команда ВХЛ считалась фаворитом, а вот на фоне 
белорусов ожидалась более тяжелая игра. На деле же получилось совсем иначе. 
И как будто бы ко второй игре в 11 утра адаптировались заметно лучше. 
- Повторюсь, мы неплохо сыграли и с Казахстаном. Где-то Михайлис показал 
класс. Он молодец, мастер, показал наглядно свое качество. Где-то пропустили 
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обидные голы: меньшинство, подставка слета, вторая шайба - пустили атаку с 
ходу, очень досадный момент; третья - защитник в девятку попал. Уверен, что в 
большинстве матчей такие моменты не закончились бы голом, но в субботу все 
сложилось вот так - просто не пошло с первых минут. Такое случается. Но в 
целом и в этой игре ребята выглядели неплохо, создавали хорошие моменты - 
выручал вратарь соперника. Но, конечно, в воскресенье остроты в действиях 
ребят было уже однозначно больше. Это тоже факт. 
- Вы провели не один турнир во главе молодежной сборной в этом сезоне. 
Ощущалась ли для вас разница в работе с командой ВХЛ на этом турнире? В 
составе были и звездные ребята, тот же Грицюк, с которым раньше, может, и не 
были знакомы еще. 
- Лично, конечно, не был знаком. Но понятно, что это профессионалы: такие 
игроки приходят в любую команду, в любую концепцию игры - и они показывают 
свой уровень, они его знают и ему соответствуют. Турнир скоротечный, лишний 
раз подстегивать и пинать никого не надо было. Попросили ребят сыграть так, 
чтобы на позитивной ноте разойтись по своим клубам - думаю, получилось. Эти 
победные впечатления и останутся с ребятами напоследок. 
- Делали ли акцент для молодых ребят, что им выпал шанс побыть в одной 
раздевалке со звездными игроками из КХЛ, с теми, кто по сути является игроком 
первой сборной? 
- Нет, этого мы ребятам не говорили. Для чего? Мы играем в одной команде - 
неправильно говорить одним, чтобы они смотрели и равнялись на других. 
Делали акцент на том, что на турнире будут скауты, будут тренеры национальной 
сборной - а значит, у ребят есть возможность показать себя наглядно. Говорили 
всем: показывайте свою игру, показывайте на фоне сборных России, 
Белоруссии, Казахстана, что вы по-настоящему умеете. В таких играх надо 
проявлять именно свои умения, а не смотреть, кто у тебя в раздевалке 
находится. Ты же должен сам в первую очередь что-то уметь, когда готовишься 
играть с командами уровня КХЛ. 
- Можно ли считать, что для ребят из ВХЛ выступление на таком турнире в 
составе такой команды - это своеобразный Матч звезд? Более 
соревновательный, конечно, но тем не менее была и атмосфера праздника. 
- Если говорить про Матч звезд в формате звездного уикэнда - это точно нет, 
потому что там идет в первую очередь шоу, а здесь никакого шоу не было. Был 
соревновательный период, ребята ложились под шайбу, получали травмы, 
зашивали губы. 
- Но с позиции тренера, работающего с клубом ВХЛ, как оцените саму идею этой 
команды и ее участия на Кубке Первого канала? Было бы интересно развивать 
ее дальше? 
- Было бы интересно! Думаю, что опыт нынешнего года - это хороший повод 
задуматься о перспективах. Может быть, действительно, это то, что стоит 
развивать в рамках турнира и дальше. Но с окном в регулярном чемпионате под 
такую сборную. 

https://allhockey.ru/article/show/500703-
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Игры сборной - всегда событие и праздник. Даже в непростое время 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 декабря 2023) 
"Россия 25" красиво выиграла Кубок Первого канала, забросив 15 шайб в трех 
играх. Помимо самого хоккея, зрители увидели качественное шоу. 
Как ни крути, международный хоккей - это что-то нечто особенное и 
отличающееся от заурядных матчей на клубном уровне. Ведь именно игры с 
участием сборной России по-настоящему сплачивают болельщиков, 
объединяют нас под триколором, стирая все возможные грани, и заставляют 
забыть про соперничество на уровне чемпионатов страны. Поэтому многие по-
настоящему ждали нужную командам кахаэловскую паузу и старый добрый  
Да, на первый взгляд, турнир, некогда по праву считавшийся самым престижным 
этапом Евротура, в последнее время из-за по понятным причинам несколько 
потерял свою представительность. Нынче в соперниках у нашей команды не 
финны, чехи и шведы, которые противятся возвращению серьезного соперника 
на международную арену, а братская Беларусь и дружественный Казахстан. 
Однако желания победить сборную Россию у них не меньше - победы в матчах 
против них россиянам дались точно не просто. Достаточно бегло кинуть взгляд 
на состав белорусов, чтобы понять, как вырос уровень хоккеистов в соседней 
республике: Пинчук, Алистров, Фальковский, Мартынов, Мороз, Колосов, 
Дроздов, Сапего, Еременко - все эти игроки находятся в КХЛ на виду, и 
недооценивать их точно не стоит. 
Порадовала и команда "Звезды и ВХЛ", которая экстренно заменила сборную 
Китая. Молодые таланты и видные парни из второй по силе лиги страны 
выиграли только у сборной Беларуси, но навязали серьезную борьбу сборным 
Казахстана и России. Более того, команда под руководством Николая Воеводина 
два периода достойно держалась во встрече с хозяевами и точно потрепала 
нервы коллективу Романа Ротенберга. Их приглашение на турнир ошибкой точно 
не назовешь. Равнодушия у "звездных" точно не наблюдалось - и свою симпатию 
у петербургских болельщиков настырная молодежь наверняка снискала. 
И надо сказать, что решение организаторов впервые с 1992 года провести Кубок 
Первого в Санкт-Петербурге оправдалось. Переезд турнира из Москвы в 
Северную столицу, давно уже заслужившей статус одной из хоккейных столиц 
страны, напрашивался. В городе на Неве прекрасно умеют работать с 
болельщиками и создавать для них неповторимую атмосферу. Эффектная 
группа поддержки, маскоты, яркие предматчевые шоу, интерактивы со 
зрителями через куб, активности в холлах - сборная на прошлой неделе 
получила все те же привычные атрибуты, что и местный СКА. Украсила ФХР 
мероприятие и приглашением взрывающего чарты поп-дуэта GAYAZOVS 
BROTHERS, который разогревал публику до начала матчей и перерывов. И все 
перечисленное стало возможно при поддержке "Лиги Ставок".  
Однако главной частью настоящего праздника, конечно же, был хоккей в 
исполнении сборной России. И она своих болельщиков на домашнем льду не 
подвела, выиграв все три матча и завоевав главный трофей впервые с 2020 года. 
А главное - сделала это команда Ротенберга в ярком атакующем стиле, сумев 
забросив по пять шайб в каждой из встреч. Поэтому нет ничего удивительного в 
том, что на трибунах петербургского Ледового на прошедших выходных 
собирались тысячи любителей хоккея, а еще миллионы следили за турниром у 
экранов своих устройств. Наша сборная и ее соперники подарили им настоящий 
праздник, который никого не заставил скучать.  

https://www.sport-express.ru/hockey/kubok-pervogo-kanala/reviews/kubok-pervogo-
kanala-2023-sbornaya-rossii-25-stala-pobeditelem-obzor-i-itogi-turnira-2159383/ 
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Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Иван Просветов: в "Колорадо" у нас своя русская банда - Интервью ТАСС 
(ТАСС, Москва, 19 декабря 2023) 
О ценах в Денвере и причинах переезда в Северную Америку - в интервью ТАСС 
Вратарь клуба Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Колорадо", трехкратного 
обладателя Кубка Стэнли, Иван Просветов в интервью ТАСС рассказал, почему 
он был вынужден в раннем возрасте уехать в Северную Америку. Также он 
поделился впечатлением от игры с одним из лучших защитников лиги Кейлом 
Макаром и о том, насколько жизнь в штате Колорадо отличается от Аризоны, где 
он играл ранее.  
 - Какие у вас впечатления от вашего дебютного матча за "Колорадо" против 
"Сент-Луиса" (матч прошел 2 ноября и завершился победой "Колорадо" со 
счетом 4:1 - прим. ТАСС)?  
 - Только позитивные. Команда хорошо сыграла, помогла мне. Это был первый 
матч, надо было почувствовать систему игры команды, еще не привык совсем 
так к защитникам. Хотя сейчас уже становится лучше: привыкаю к тому, как они 
играют, знаю, от кого что ожидать, например, даже за воротами. Имею в виду, 
кто открывается под пас, кто любит, наоборот, чтобы я сыграл с шайбой.  
 - В последних матчах уже начинаете понимать систему игры команды в 
обороне?  
 - Конечно. Вообще, в целом, понимаешь систему, подстраиваешься под нее, и 
становится легче, чем когда ты только пришел в новую команду. Тем более что 
у меня не было такого опыта со сменой клуба в НХЛ. В течение пяти-шести лет, 
что я был в "Аризоне", система игры у меня не менялась.  
 - Вы говорили, что причиной вашего раннего, в 17 лет, отъезда в США стало то, 
что "Русь", за которую вы играли, не могла выступать в Молодежной хоккейной 
лиге. Если бы у этой команды такая возможность была, стали бы вы уезжать так 
рано в Америку?  
 - Наверное, нет. Просто у меня не было выбора остаться в России. Молодежной 
команды не было, а играть в юниорском чемпионате я не хотел. Конечно, цель 
была уехать в НХЛ, и мне кажется, она у многих. Но если бы был у меня шанс 
играть в России, в Континентальной хоккейной лиге, то я бы играл там.  
 - В начале сезона НХЛ так произошло, что вы поменяли команду. Когда вы 
поняли, что ваше будущее в лиге не связано с "Аризоной"?  
 - Если честно, я до последнего думал, что мое будущее связано с этим клубом. 
Я был их "проспектом" много лет (Просветов был выбран "Аризоной" на драфте 
в 2018 году - прим. ТАСС), мне говорили, что вот-вот у меня будет шанс. В конце 
того сезона меня подняли в главную команду, причем в этот момент никто из 
игроков оттуда травму не получал. Мне дали шанс, я играл, но получилось так, 
как получилось. И я благодарен "Аризоне" за все шансы, которые мне там 
давали.  
 - В апреле этого года у вас был матч, в котором вы повторили антирекорд среди 
россиян по пропущенным шайбам в одной встрече ("Аризона" уступила "Сиэтлу" 
со счетом 1:8 - прим. ТАСС). Долго ли вы переживали тогда после того матча?  
 - Нет, такие моменты бывают, когда столько пропускаешь. Спокойно к этому 
отношусь, просто сфокусировался на своей игре, как ее улучшить, работал со 
своим тренером Олегом Ромашко по приезде в Россию.  



 

 

 - Главный тренер "Аризоны" после того матча говорил, что вы должны были 
остановить кровотечение. Что он имел тогда в виду?  
 - Скорее всего, он хотел сказать, что команда тогда не играла в том матче в свой 
лучший хоккей. И так получилось, что у меня тоже выдался не лучший матч, где-
то не повезло. Ну и у "Сиэтла" тогда была хорошая команда - они реализовывали 
тогда свои моменты. Наверное, он был прав в своем таком высказывании.  
 - Насколько для вас хорошо то, что вы из "Аризоны" не уехали куда-то на восток 
США или Канады, а остались на западе. Были ли вы кардинально готовы к 
переезду так далеко в другую часть Северной Америки?  
 - На самом деле мне очень нравится штат Колорадо и Денвер. Был очень рад, 
что остался в том же регионе. В плане цен Денвер, конечно, отличается от 
Аризоны. В Аризоне, мне кажется, более fresh state. То есть строится много 
районов, и цены на дома, на аренду их намного дешевле, чем здесь. Но Денвер 
того стоит.  
 - В Денвере все дороже?  
 - 100-процентно. Но в Аризоне все тоже по ценам растет.  
 - Есть еще что-то интересное в Колорадо?  
 - Да. Здесь много больших парков. Есть очень классный парк в Денвере 
Washington Park, очень люблю там гулять с женой и собакой. Нравится очень 
природа, что тут больше деревьев, нежели в Аризоне. Для моего морального 
состояния это очень подходит.  
 - Денвер ассоциируется с горнолыжными курортами, но, как можно понять, 
кататься там на горных лыжах вам запрещено.  
 - Да, у нас есть горнолыжные курорты. Тренер вратарей Юсси Парккила говорил 
мне, что их тут много. Он очень любит кататься на сноуборде, горных лыжах. Но 
нам нельзя, и я стараюсь в этом плане профессионально к этому подходить. 
Хоккей - это твое дело, ты этим зарабатываешь, и нам это делать нельзя.  
 - Парккила работал тренером вратарей в ряде клубов КХЛ. Какие нюансы в его 
работе с ним вы бы отметили?  
 - Он отличный тренер, очень многое мне дает в плане вратарского дела, у него 
много знаний. Он отлично подбирает упражнения в плане того, что они более 
игровые на тренировках вратарей. Потом эти моменты происходят в игре. В этом 
плане Юсси, конечно же, большой молодец.  
 - После переезда в Денвер насколько плотно вам помогали в плане 
обустройства быта ваши партнеры и соотечественники вратарь Александр 
Георгиев и нападающий Валерий Ничушкин?  
 - Я уже Валеру до этого знал давно - в России с ним тренировались у Павла 
Маркидана. Он мне очень помог, сразу рассказав, где снимать дом, где жить. Он 
мне сразу написал, как новость вышла. Саша Георгиев тоже отличный партнер, 
друг.  
 - Насколько легче то, что у вас, в "Колорадо", как получается, вратарская 
бригада состоит из россиян?  
 - Конечно, легче. Можно спокойно поговорить с Сашей, Юсси тоже знает русский 
менталитет. Он долго работал в России и очень много мне про это рассказывал. 
На самом деле мне очень нравятся наши отношения в нашем коллективе.  
 - Всем известны способности игры в атаке игрока "Колорадо", лучшего 
защитника НХЛ 2022 года Кейла Макара. Каким вам Макар смотрится из ворот 
как защитник?  
 - Он очень хорош. Когда он получает шайбу за воротами, ты знаешь, что он 
отдаст пас, и мы не останемся в своей зоне. Это такой защитник, которому можно 
доверять. И на самом деле, наверное, это один из лучших защитников за всю 
историю.  



 

 

 - Были ли моменты в играх, когда он вас спасал от гола или подстраховывал?  
 - Конечно, были. Многие моменты, связанные с выходами "два в один", также 
когда он догонял игроков, залезал им под клюшки. В моментах с добиваниями ты 
поднимаешь голову, отбиваешь шайбу, и Макар уже выводит ее из зоны. Это 
один из лучших защитников, который когда-либо играл со мной. Мне очень 
повезло быть в команде с такими людьми.  
 - Пока наибольшее количество бросков, 37, пришлось на ваш матч с 
"Анахаймом". Для вас это много?  
 - Это немало. Но это зависит от того, какая позиция у команды. Если они были 
долго в нашей зоне и меньше бросали, это тебя больше выматывает. Потому что 
ты не можешь опаздывать на передачи, должен перемещаться вовремя, чтобы 
не опаздывать за игрой, не быть, как говорит Ромашко, "чейзером". Ты не должен 
догонять игру, а двигаться с шайбой. Поэтому позиция другой команды в зоне 
больше выматывает, чем просто броски соперника при входе его в зону.  
 - Как восприняли ваш приход лидеры "Колорадо": Макар, Микко Рантанен, Натан 
Маккиннон? Есть ли те игроки из североамериканцев и европейцев, с которыми 
вы хорошо общаетесь?  
 - Со всеми ребятами в команде я общаюсь. Микко Рантанен тоже отличный 
парень, Фредди Олофссон. Конечно, по отношению к тому, сколько я общаюсь с 
Валерой и Сашей, это не сравнится. Поэтому у нас тут своя русская банда.  
 - Есть ли в НХЛ вратари, у которых вы пробовали что-то перенять по манере 
игры?  
 - Да, наверное, есть. На данный момент не то чтобы я слежу, но могу сказать, 
как сейчас играет Тэтчер Демко из "Ванкувера". Он очень хорош сейчас, Сергей 
Бобровский всегда был для меня примером. Очень много вратарей, тот же Якоб 
Маркстрем. Мне кажется, я буду глуп, если скажу, что знаю все. Поэтому 
обязательно надо у кого-то что-то подсмотреть, что-то взять.  
 - Что конкретно можно подсмотреть у Демко и Бобровского?  
 - Систему игры. У Демко она очень хорошая, он работает с Йаном Кларком, 
который работал с Ромашко. Олег полностью знает его систему тренировок, и я 
тоже стараюсь по ней играть, придерживаться ее. Речь касается системы игры 
за воротами, при трафике перед воротами, все эти моменты. То, что Демко такой 
систематический вратарь, делает его сильным.  
 - В НХЛ было немало историй, когда хоккеисты чуть не гибли из-за порезов 
коньком шеи. Задумывались ли вы о дополнительной безопасности шеи?  
 - У меня есть отбойник, я на этом особо не зациклен. Конечно, это ужасно, что 
случаются такие травмы. Но это наш спорт, он суровый в этом плане, и это 
тяжело избежать. У многих вратарей такие отбойники есть, они крепятся на 
шлем, и это очень помогает. Есть вратари, которые играют с ним, есть те, 
которые нет, но я стараюсь по максимуму себя защитить.  
 - Когда вы будете понимать, заключит ли с вами "Колорадо" новый контракт, 
либо вы выйдете на рынок свободных агентов?  
 - Тяжело пока что об этом говорить. Все зависит от того, сколько я сыграю в этом 
году. Я так понимаю, если я сыграю в этом сезоне больше 23 игр, то буду 
принадлежать "Колорадо" года три-четыре. Мне кажется, так случится, потому 
что я уже провел половину из этого числа матчей. Скорее всего, к концу сезона 
права на меня останутся у "Колорадо", и там уже будет видно. Конечно, было бы 
здорово остаться в этом клубе.  
 - Еще до того, как "Колорадо" забрал вас с драфта отказов, не было ли 
сожаления, что не приняли предложения из КХЛ?  
 - Тяжело сказать. На самом деле ЦСКА - это для меня клуб, в котором я рос, 
играл там. Для меня всегда было мечтой играть за ЦСКА. Там отличный 



 

 

менеджмент, отличная команда, они выиграли три Кубка Гагарина. Я могу им 
только пожелать удачи, и было бы здорово, если команда повторит свой успех.  
 - В матче с "Сент-Луисом" вы играли в маске с изображением черепа. Давно она 
у вас?  
 - У меня в "Аризоне" был тоже череп на шлеме - это череп койота. Я всегда 
стараюсь рисовать изображения черепа на свои маски. Это моя идея, которой я 
придерживаюсь.  
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К заголовкам сообщений 

"Что это значит? Спаси меня, пожалуйста!" Воронков, Панарин и другие 
россияне, страдающие в НХЛ из-за проблем с английским (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 19 декабря 2023) 
Артемий считает, что виноваты гаджеты. 
"Коламбус" остается аутсайдером НХЛ, но форвард Дмитрий Воронков проводит 
неплохой сезон. 16 очков в 26 матчах - вполне достойные показатели для старта. 
Но остается неясным, сколько времени займет адаптация хоккеиста в клубе. 
Ранее сообщалось, что игрок хочет покинуть Америку из-за слабого английского 
языка. Кто еще из российских хоккеистов сталкивался с подобной проблемой?  
Трудности перевода 
Проблемы с английским языком - типичная история для игроков, которые 
проводят первый сезон в НХЛ. Но Воронкову адаптация в новых условиях дается 
тяжелее других. Игрок очень скучает по дому и постоянно общается с бывшими 
партнерами по "Ак Барсу". "Коламбус" очень хочет помочь россиянину 
привыкнуть к Америке. Для этого команда не против задействовать своего 
бывшего защитника Федора Тютина и познакомить Воронкова с местной 
русскоязычной общиной.  
Хотя Дмитрий чаще использует русский даже в разговорах с американцами, 
постепенно ситуация меняется. Недавно он по-английски обратился к партнерам 
в раздевалке после победы в одном из матчей регулярного чемпионата. 
Привыкнуть к Америке становится легче благодаря внушительному российскому 
легиону клуба. Помимо Дмитрия, в "Коламбусе" играет еще четверо россиян: 
Иван Проворов, Егор Чинахов, Даниил Тарасов и Кирилл Марченко. Последний 
помогает экс-игроку "Ак Барса" активнее всех. 
Марченко часто выступает переводчиком Воронкова во время послематчевых 
интервью. На второй год в Америке Кирилл неплохо овладел английским, хотя 
иногда он передает слова партнера не совсем точно. Или, например, может 
ответить на вопрос вместо Воронкова. Но шарм совместных интервью от этого 
не теряется. 
Естественно, Марченко тоже проходил через схожие трудности. Особенно 
тяжело было в первые два месяца, но сейчас игрок нашел подход к языку: "Я 
просто спрашиваю ребят: "Что означает это слово? А как насчет этого?" Если не 
понимаю, просто говорю: "Что это значит? Спаси меня, пожалуйста!" Стараюсь 
слушать и запоминать, что говорят ребята. Мне нравится, но при этом мозг 
должен работать на 200%", - рассказывал игрок. 
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Вместе с Марченко и Воронковым в русской тройке "Коламбуса" выступает Егор 
Чинахов. Еще в России, выступая за "Авангард", он занимался с репетитором. 
Но совмещать плотный график тренировок и игр с обучением было нелегко. Так 
что большую часть знаний Егор получил на практике, уже после переезда в 
Америку. Хоккеист настолько поднаторел в английском, что отвечает на вопросы 
журналистов еще до того, как они прозвучат. Еще два года назад репортер The 
Athletic расспрашивал Чинахова о том, что он думает о возможном появлении 
связки с Воронковым и Марченко, которых задрафтовал "Коламбус". "Хорошая 
тройка", - выпалил Егор. 
Овечкин просил водку, Кузнецов назвал Михеева "собакой"  
Сейчас Александр Овечкин - живая легенда НХЛ. За почти 20 лет в лиге он вошел 
в историю хоккея. Ови не только проявлял выдающиеся умения на льду, но и 
тщательно выстраивал медийный образ. Не в пример многим другим российским 
хоккеистам, он практически сразу начал давать интервью на английском. 
Выучить язык было важно и в бытовом плане, чтобы заказать еду в ресторане 
или понять шутки партнеров в раздевалке. На старте заокеанской карьеры он 
жил в одном номере с нападающим Брайаном Уиллси. Одноклубник объяснил 
россиянину, как устроена жизнь в Америке и помог с иностранным языком. В 
интервью Sportsnet Овечкин отмечал, что в то время чувствовал себя маленьким 
мальчиком рядом с отцом. 
Хотя без казусов тоже не обходилось. В одном из своих первых матчей за 
"Вашингтон" Александр удивил тренера по физподготовке Грэга Смита, попросив 
у того... водки. Недоумевающий тренер усомнился в адекватности хоккеиста: 
"Нет, у меня нет водки. У нас середина игры". Про себя я думал: "Что с этим 
парнем не так?", - вспоминал Смит. Затем Овечкин показал, что порезал палец. 
Хоккеист не знал перевода слова "спирт" на английский, и говорил, что водка 
убивает микробы. Но в Америке не знакомы с чудодейственными свойствами 
спирта, поэтому Овечкину дали перекись. "Только не пей ее", - пошутил тренер.  
А в 2015 году уже опытный Овечкин подколол одноклубника из России. Пока 
Евгений Кузнецов в непривычно-серьезной для себя манере общался с 
журналистом, Александр его передразнивал: "Я забил значимый гол. Я отлично 
говорю по-английски. Я приехал из Челябинска", - говорил капитан столичного 
клуба с сильным русским акцентом. 
Как и Овечкин, Кузнецов адаптировался в новой среде достаточно быстро. В 
этом ему помогло ТВ. Евгений часто смотрел по телевизору Family Feud - шоу 
вроде российского "Сто к одному". На вопросы о том, сложно ли ему оставаться 
собой, говоря на иностранном языке, форвард отвечал: "Сложно быть кем-то 
другим, изображать из себя крутого парня. Я стараюсь быть таким, какой я есть. 
Не боюсь что-то сказать, хотя иногда мне стоит следить за своим языком", - 
говорил Кузнецов. 
Игроки из России часто общаются между собой. Даже если соотечественник 
играет в другой команде, с ним всегда можно поговорить после матча. Так 
пообщавшись с экс-форвардом "Торонто" Ильей Михеевым Кузнецов оценил 
уровень его уровень английского: "Сейчас Михеев, как собака. Он понимает, но 
не может говорить". Но за четыре с лишним сезона в НХЛ уровень Ильи сильно 
вырос и теперь он дает интервью без особых проблем. 
Панарин так и не выучил английский 
Однако многим хоккеистам иностранный язык дается тяжело, даже спустя долгие 
годы игры в Америке. Хрестоматийный пример - Артемий Панарин. Россиянин 
провел уже восемь полных сезонов в НХЛ, но все еще с английским "на вы". По 
словам хоккеиста, это связано с его частыми "зависаниями" в смартфоне. Эту 
привычку он переборол несколько лет назад, и сейчас пользуется кнопочным 



 

 

телефоном. Возможно, это поможет ему адаптироваться быстрее, но сам 
Артемий уже не верит, что когда-нибудь заговорит на языке Шекспира. 
Хотя на уровне игры Артемия языковой фактор не сказывался никак. Уже в своем 
первом сезоне он без труда влился в состав "Чикаго": выиграл приз лучшему 
новичку НХЛ и помог Патрику Кейну впервые в карьере набрать более ста очков 
за регулярный чемпионат. Россиянин и американец отлично понимали друг друга 
на льду, но не за его пределами. Чтобы наладить общение, Кейн придумал 
оригинальный способ: говорить с Панариным по-английски, но с русским 
акцентом. Особого эффекта это не вызывало, все общение шло через центра 
ведущей тройки "Чикаго" Артема Анисимова. 
Анисимов часто общался с Панариным на русском во время матчей. Из-за этого 
Кейну даже приходилось пересаживаться на другое место скамейки, потому что 
он испытывал дискомфорт. Артем тоже когда-то страдал от языкового барьера. 
Тяжелее всего было в фарм-клубе "Нью-Йорк Рейнджерс", когда из Америки 
уехал Дарюс Каспарайтис. Кроме него по-русски никто в команде не говорил: "В 
бытовом плане было тяжеловато, в хоккейном - проще. Нужно было знать только 
основные команды: "Сзади. Время. Конец", - говорил Анисимов в интервью 
ESPN. 
Непросто обстоят дела с английским и у Евгения Малкина. В 2019 году, спустя 
13 лет после дебюта в НХЛ, игрок отмечал, что пробелы в знаниях мешают ему 
чувствовать себя лидером раздевалке. Также он жалел, что не изучал 
английский в школьные годы. Скромность Евгения считается одной из причин его 
недооценки в хоккейном мире. Возможно, был бы форвард "Питтсбурга" более 
открытым и чаще давал интервью на английском, он получил бы заслуженное 
место в нашумевшем рейтинге Топ-100 лучших игроков в истории НХЛ.  
Вратарь "Нью-Йорк Айлендерс" Илья Сорокин тоже переживал из-за незнания 
языка. Перед отъездом в НХЛ он говорил, что его навыки держатся на уровне 
"привет-пока", но со временем игрок осмелел и стал чаще отвечать на вопросы. 
Хотя Илья все еще не считает, что его уровень знаний вырос: "Какой там 
подтянул! Надо мной все в команде смеются, говорят, парень, научись уже 
нормально разговаривать. Все, что я делаю, так это говорю заученные фразы, 
иногда меняя слова", - говорил игрок. 
Проблемы на этом поприще испытал и Вадим Шипачев. Еще в 2011-м году, 
выступая за "Северсталь", хоккеист рассказывал, что учит английский и даже 
понимает, о чем говорят легионеры. Тем не менее, это не помогло серьезно 
повысить уровень, и в Америке Вадиму понадобился переводчик. Языковой 
барьер не был главной причиной отъезда форварда из "Вегаса", но точно не 
мотивировал остаться в НХЛ.  
Кучерову помогли сериалы, Тарасенко - бейсбол  
Сериалы считаются одним из самых эффективных способов выучить язык. Так 
новые слова можно впитать в "игровой" форме. Этим методом воспользовался 
Никита Кучеров, который смотрел сериалы "Бесстыжие", "Ходячие мертвецы" и 
"Реальные парни" в оригинале. Этот метод помог и голкиперу Евгению Набокову: 
"Друзья" - классный сериал. С "Сейнфелдом" было тяжелее. Я не понимал 
некоторых шуток", - говорил Набоков в интервью Tampa Bay Times. 
Как и многие другие, Владимир Тарасенко не знал английского на момент 
приезда в НХЛ. Но уже через некоторое время он адаптировался и от его шуток 
заливалась смехом вся раздевалка "Сент-Луиса". Свою роль сыграло и 
увлечение национальным американским видом спорта - бейсболом. Владимир 
часто посещал матчи "Кардиналс" и сдружился с известным кэтчером Ядьером 
Молиной. 



 

 

Михаил Сергачев выучил английский всего за четыре месяца. В этом ему 
помогли регулярные занятия с репетитором и любовь к американским 
документалкам: "Он сразу же принял североамериканский стиль, образ жизни и 
хоккей. Хотел учиться каждый день. Я здесь уже 10 лет, и у меня были разные 
игроки - немцы, чехи, словаки. Сергачев был, безусловно, самым быстрым в 
изучении языка", - говорил генеральный менеджер клуба ОХЛ "Уинздор", где 
играл Сергачев. 
Как найти правильный подход к европейцам? 
С каждым годом НХЛ становится все более международной лигой. В 2015 году, 
впервые в истории, количество канадских хоккеистов в лиге оказалось меньше 
половины. С тех пор эта динамика только усиливается. Сейчас в НХЛ около 42% 
игроков из Канады. Для россиян, шведов, финнов и чехов английский язык - не 
родной. В этой связи возникает вопрос, стоит ли вводить вакансию переводчика 
во всех командах?  
The Athletic опросил группу хоккеистов из Европы. Их подходы несколько 
отличаются, но общее мнение таково: профессиональные переводчики не 
помогут выучить язык. При необходимости гораздо лучше довериться 
одноклубникам: "Может быть, понадобится кто-то, чтобы привыкнуть к новой 
стране. Но я думаю, можно добиться большего, общаясь с партнерами по 
команде лично. Я знаю, что одноклубники из других стран ненавидят, когда мы 
общаемся на своем языке. Зато вскоре игрок научится говорить сам", - сказал 
чешский нападающий "Сан-Хосе" Томаш Хертл. 
"Когда ты приезжаешь сюда и не говоришь по-английски, то кажется, что 
переводчик необходим. Но английский не удастся выучить быстро, если говорить 
только по-русски. Когда я в 16 лет выступал в USHL, русских в команде не было. 
Я был один. Говорил только по-английски, и это мне очень помогло", - отметил 
форвард "Каролины" Андрей Свечников.  
Одним из самых "прокаченных" российских игроков в вопросе английского 
считается Александр Радулов. Хотя с первого взгляда кажется, что выучить 
французский ему было даже легче. Все потому, что по юниорам Александр играл 
в провинции Квебек. Но игрок сделал акцент на английском, так как этот язык 
открывал больше карьерных перспектив. Хотя на один взрослый сезон игрок все-
таки заглянул в "Монреаль" и сразу ввел правило: "никакого русского в 
раздевалке". Все из-за того, что в составе одновременно появилось сразу семь 
русскоязычных хоккеистов. Это могло повлиять на общекомандную "химию" и 
помешать игрокам выучить английский. 
Обилие россиян в команде точно поможет Воронкову в адаптации на первом 
этапе. Но преодолеть языковой барьер в знакомой среде будет труднее. Не 
затруднит ли это его дальнейшую интеграцию в НХЛ? 

https://sport.business-gazeta.ru/article/290212 

К заголовкам сообщений 

Русского танка будет тренировать 71-летний пенсионер. "Оттава" без 
Тарасенко скатилась на дно и сменила тренера (Sport24.ru, Москва, 19 
декабря 2023) 
Два последних матча он пропустил по семейным обстоятельствам.  
 Владимир Тарасенко пропустил два последних матчах "Оттавы". Однако дело 
не в тренерском решении, хотя Ди Джей Смит далеко не всегда оказывал 
доверие Русскому танку. Не этот раз причиной стали некие семейные 
обстоятельства. Клуб дал Тарасенко мини-отпуск, чтобы он дома решил свои 
неотложные дела. В чем именно они заключались - неизвестно. Как бы то ни 
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было, Владимир вернулся к тренировкам с основным составом и готовится к 
матчу с "Аризоной". Но на эту игру "сенаторов" выведет уже другой тренер.  
Ди Джей Смит, приходивший в "Оттаву" в статусе бывшего помощника самого 
Майка Бэбкока, провел на посту главного тренера полные четыре сезона, но так 
ни разу и не вывел команду в плей-офф. Правда, большую часть времени Смит 
вынужден был работать с довольно посредственным составом. "Сенаторз" 
находились в полупозции, когда не уходили в полноценную перестройку, но при 
этом подписывали довольно тяжелые контракты с опытными игроками. Как, 
например, пятимиллионный контракт Тарасенко.  
Однако в этом сезоне жаловаться на слабость состава Смит не мог. То, что он 
нередко использовал Тарасенко лишь в третьем звене, говорит не только о спаде 
в карьере русского снайпера, но и о конкуренции в атаке "Оттавы". Последнее 
место в конференции и третье место с конца в общей таблице - это явно не то, 
чему соответствует состав команду из столицы Канады. Отставка главного 
тренера напрашивалась. Но выбор его преемника откровенно обескуражил. 
Отныне тренировать Тарасенко будет 71-летний специалист, который начинал 
карьеру еще до рождения Тарасенко.  
Жак Мартен - настоящая легенда "Оттавы". Когда определяли символическую 
сборную "сенаторов" за всю историю клуба, тренером назвали именно его. Он не 
приводил "сенаторов" к Кубку Стэнли, но это пока не удавалось ни одному 
специалисту. Зато при Мартене канадцы завоевывали Кубок Президента, то есть 
выигрывали регулярный чемпионат сезона-2002/2003. Возглавляя "Оттаву", 
Мартен в конце 90-х удостаивался приза лучшему тренеру НХЛ . С точки зрения 
пиара и верности традициям нынешнее назначение выглядит красиво.  
40-летний стаж работы тренером - это, безусловно, сильно. Но каков актуальный 
уровень Мартена? Тут немало вопросов. Дело в том, что последний раз главным 
тренером новый наставник "Оттавы" работал больше десяти лет назад, в другой 
канадской команде - "Монреале". Тогда под его руководством успели поиграть 
Андрей Марков, Алексей Емелин и братья Костицины. С тех пор Жак трудился 
исключительно ассистентом. Например, в "Питтсбурге", с которым брал два 
Кубка Стэнли. Интересно, что в штабе "Пингвинз" за оборону он отвечал 
совместно с Сергеем Гончаром.  
Кто был лучшим спортсменом России в 2023 году? 
Последним местом работы Мартена в НХЛ был "Нью-Йорк Рейнджерс", куда он 
приходил в срочном порядке на должность ассистента, чтобы наладить игру в 
обороне. Собственно, на протяжении всей карьеры новоявленный рулевой 
"Оттавы" считался спецом по построению линии защиты и в целом довольно 
оборонительного хоккея. 71-летний тренер олицетворяет собой олдскул и вряд 
ли намерен меняться в столь преклонном возрасте. Это рифмуется с тем, что в 
четырех последних матчах, которые "Оттава" проиграла, она пропускала 
минимум четыре шайбы. При этом нельзя сказать, что в целом по сезону у 
столичной команды грандиозные проблемы в обороне.  
"Не вдаваясь в нюансы, сейчас уже можно сказать, что, например, со шведом на 
определенном этапе в дело вмешался наш тренер Жак Мартен. Не пытаясь 
разобраться, кто прав, а кто виноват, просто вызвал нас "на ковер". И спросил: 
"Будете играть на команду или...?". Ну а дальше, вы поняли, шло много 
непечатных слов. Этот разговор, конечно, помог. Пообщались, начали играть 
друг на друга, более того, переломили сезон. Именно в том чемпионате мне 
удалось забросить 44 шайбы, а наша тройка с Альфредссоном показала лучший 
хоккей", - вспоминал как-то раз опыт работы с Мартеном российский форвард 
Алексей Яшин.  



 

 

Это воспоминание Яшина уместно сразу по двум причинам. Во-первых, оно 
говорит об умении нового главного тренера "Оттавы" находить подход к звездам. 
Это радует, учитывая, что Тарасенко обладает таким статусом. Игровой стиль 
Мартена вроде бы не обещает Русскому танку ничего хорошо, но за свою карьеру 
он видел разных тренеров, в том числе Кена Хичкока. Его оборонительным 
хоккеем не удивишь. Во-вторых, Альфредссон, с которым Мартен помирил 
Яшина, вошел в штаб "Оттавы". Легендарный швед до недавнего времени был 
тренером по развитию.  
В Северной Америке уже вспоминают, что находясь в похожей ситуации "Сент-
Луис" с Тарасенко в составе рванул за Кубком Стэнли, и ждут от Владимира 
пламенных речей. Способен ли россиянин вдохновить команду на подвиги, во 
многом зависит от его положения в коллективе. Впрочем, каким бы 
красноречивым ни был Тарасенко, у этой "Оттавы" пока не видно перспектив 
повторить чудесный путь за чашкой. Может быть, чтобы эти шансы повысились, 
стоит позвать Крейга Беруби? Того самого тренера, который сделал "Сент-Луис" 
чемпионом, и который недавно свой пост покинул. Тем более, что 71-летний 
Мартен пока назначен лишь временным главным тренером.  

https://sport24.ru/hockey/article-605514-russkogo-tanka-budet-trenirovat-71-letniy-
pensioner-ottava-bez-tarasenko-skatilas-na-dno-i-smenila-trenera 

К заголовкам сообщений 

Кулемин считает, что Малкин долго играет в НХЛ благодаря своему 
профессионализму (ТАСС, Москва, 19 декабря 2023) 
Нападающий "Питтсбурга" Евгений Малкин до сих пор играет на высоком уровне 
в Национальной хоккейной лиге (НХЛ) благодаря профессиональному 
отношению. Такое мнение ТАСС высказал форвард "Салавата Юлаева", бывший 
партнер Малкина по "Металлургу" и сборной России Николай Кулемин.  
Во вторник "Питтсбург" в матче регулярного чемпионата НХЛ обыграл дома 
"Миннесоту" со счетом 4:3. Малкин прервал серию из восьми матчей без 
заброшенных шайб, забив гол и отдав передачу. Всего в нынешнем сезоне он 
набрал 26 очков (11 шайб + 15 передач) в 30 матчах.  
"Он большой профессионал, правильно себя готовит и правильно готовится к 
матчам. Хочу пожелать ему, чтобы он провел сезон без травм, играл как можно 
больше", - сказал Кулемин.  
Малкину 37 лет, он выступает за "Питтсбург" с 2006 года. Является трехкратным 
обладателем Кубка Стэнли (2009, 2016, 2017), становился самым ценным 
игроком регулярного чемпионата (2012) и Кубка Стэнли (2009), лучшим 
бомбардиром регулярного сезона (2009, 2012). В июле прошлого года подписал 
новый контракт с клубом.  

https://tass.ru/sport/19575367 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 19 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 декабря 2023 

• Sport24.ru, Москва, 19 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Первые хоккейные матчи на "Хартвалл Арене" могут состояться осенью 
2024 года (Чемпионат.com, Москва, 19 декабря 2023) 
"Хартвалл Арена" может принять первые хоккейные матчи осенью 2024 года, 
сообщает Helsingin Sanomat со ссылкой на источник в финском правительстве. 

https://sport24.ru/hockey/article-605514-russkogo-tanka-budet-trenirovat-71-letniy-pensioner-ottava-bez-tarasenko-skatilas-na-dno-i-smenila-trenera
https://sport24.ru/hockey/article-605514-russkogo-tanka-budet-trenirovat-71-letniy-pensioner-ottava-bez-tarasenko-skatilas-na-dno-i-smenila-trenera
https://tass.ru/sport/19575367
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/kulemin-schitaet-chto-malkin-dolgo-igraet-v-nhl-blagodarya-svoemu-professionalizmu-2159357/
https://allhockey.ru/news/show/500655-Kulemin_schitaet_chto_Malkin_dolgo_igraet_v_NHL_blagodarya_professionalizmu
https://sport24.ru/hockey/news-605537-kulemin-malkin-dolgo-igrayet-v-nkhl-blagodarya-svoyemu-professionalizmu


 

 

"Я больше не вижу никаких препятствий для того, чтобы хотя бы хоккейные матчи 
были организованы на "Хартвалл Арене" где-то в 2024 году - возможно, уже 
осенью. При добровольной продаже арена могла бы стать доступной для 
публики очень быстро, но процесс экспроприации займет немного больше 
времени", - заявили в правительстве. 
Напомним, в конце ноября стало известно, что новый пакет санкций Евросоюза 
позволит Финляндии конфисковать крупнейший крытый стадион Хельсинки - 
"Хартвалл Арену", которая принадлежит Роману Ротенбергу и Геннадию 
Тимченко, находящимся под санкциями. 
Ранее называлась вероятная дата конфискации - январь или февраль 2024 года. 
Арена закрыта с конца февраля 2022 года, когда Россия начала СВО на Украине.  

https://www.championat.com/hockey/news-5364148-pervye-hokkejnye-matchi-na-
hartvall-arene-mogut-sostoyatsya-osenyu-2024-goda.html 

К заголовкам сообщений 

"Предложения из России поступали, но я не был готов". Интервью 
русского тренера из НХЛ Брылина (Sport24.ru, Москва, 19 декабря 2023) 
Большой разговор с российским тренером "Нью-Джерси".  
 Сергей Брылин - один из трех российских специалистов, кто сейчас работает 
тренером в НХЛ . В прошлом году он вошел в тренерский штаб Линди Раффа в 
"Нью-Джерси" после десяти лет работы в фарм-клубе "Девилз". Брылин - 
трехкратный обладатель Кубка Стэнли в составе "Дьяволов" и настоящая ее 
легенда. Корреспондент Sport24 приехала в Нью-Джерси и поговорила с Сергеем 
о его тренерском пути, как устроена работа в НХЛ и почему он стал тренером в 
Америке.  
"Дома могу крутить велосипед и смотреть КХЛ"  
 - Сегодня вечером игра с "Сан-Хосе", вы назначали интервью на 15:45. Вы в 
день игры всегда в это время приезжаете или раньше?  
 - Около четырех часов я приезжаю на арену. Обычно с утра еще раскатка, на 
ней я естественно присутствую. Но вчера мы играли в Филадельфии, поэтому 
сегодня утром раскатки не было, катались только ребята, которые мало играли 
или травмированные. Так что я утром все равно был на арене, сделал ту работу, 
которую нужно, после поехал домой. Прилег отдохнуть на час, и вот я здесь.  
 - Получается, у вас была бессонная ночь, если вчера вечером играли в другом 
городе.  
 - Не сказать, что бессонная. Мы были в Нью-Джерси уже в полночь. Лег я в час 
ночи - ничего страшного.  
 - Когда летаете в Канаду или Калифорнию, то перестраиваетесь на местное 
время? Разница с Нью-Йорком - 3 часа.  
 - Да, перестраиваемся. Нам легче в этом плане, потому что мы летим на Запад. 
Когда летишь на Восток, то тяжелее перестраиваться. Когда мы вернулись из 
поездки, то я на следующее утро почувствовал, что не выспался. Но один-два 
дня, и все будет в порядке.  
 - На арене вы не остаетесь в игровой день?  
 - Нет, я люблю ездить домой. Потому что если не уезжать, то уж слишком 
длинный день получается. А поездка домой разбивает его на две части. Игра 
заканчивается ближе к 10 вечера, потом еще обсуждение, в итоге уходишь в 
10:30.  
 - А когда просто тренировочный день?  
 - Обычно тренировка в 11 утра. Мы приезжаем на каток в 7:15-7:30 утра. Делаем 
свою работу, готовимся к собранию, в 10 утра обычно собрание, а через час лед. 

https://www.championat.com/hockey/news-5364148-pervye-hokkejnye-matchi-na-hartvall-arene-mogut-sostoyatsya-osenyu-2024-goda.html
https://www.championat.com/hockey/news-5364148-pervye-hokkejnye-matchi-na-hartvall-arene-mogut-sostoyatsya-osenyu-2024-goda.html


 

 

После тренировки обед, затем обычно в спортзал хожу. Домой приезжаю в три-
полчетвертого.  
 - Сами катаетесь?  
 - Меня постоянно зовут. У нас такая традиция: в день игры персонал команды 
выходит на лед, это где в час дня. Но, как я сказал, люблю ездить домой, поэтому 
всегда отказываюсь.  
 - Есть ли у тренеров выходные? Как много?  
 - Все зависит от того, как выступает команда. Если выигрывает и нет никаких 
важных дел и собраний, то у меня, как и у ребят, выходной. Если Линди (Рафф) 
говорит, что можно не приезжать на арену, то я и не приезжаю. Все знают, что у 
меня здесь семья, у других тренеров другая ситуация: кто-то живет один, к кому-
то периодически родные приезжают. Но я единственный, кто живет тут с семьей 
постоянно, поэтому Линди говорит, что если ничего не нужно, то я могу не 
приезжать. Могу остаться дома и сделать на компьютере то, что надо.  
 - Успеваете ли смотреть какой-то другой хоккей, помимо матчей ваших команд 
и соперников?  
 - На КХЛ намекаете?  
 - Да необязательно.  
 - Иногда смотрю КХЛ, у нас есть русское телевидение. Когда мне нужно 
переключиться, я включаю хоккей фоном и краем глаза смотрю. Дома могу 
крутить велосипед и смотреть КХЛ. Интересно посмотреть другую лигу, как там 
играют. Иногда хочется отдохнуть от хоккея, в выходные могу английский футбол 
посмотреть или Лигу чемпионов. Но сейчас такое расписание, что особо времени 
на это нет.  
" Много что поменялось в тренерских взглядах. НХЛ - это другой уровень"  
 - Как строится работа в "Девилз", за что вы отвечаете?  
 - Я отвечаю за подготовку к сопернику, просматриваю матчи команды, против 
которой нам предстоит играть, готовлю материал к собранию. Также у нас 
нападающие разбиты между наставниками, мы работаем с ними индивидуально: 
показываем видео, если нужно, дополнительно остаемся на тренировках. Еще 
просматриваю защитников, делюсь своим мнением по обороне.  
 - Кто пишет тренировочные планы?  
 - Обычно садимся перед тренировкой или перед собранием, или после, и 
составляем вместе. В сезоне тренировки очень короткие - от 30 до 45 минут. Игр 
так много, что концентрируемся на том, что надо исправить.  
 - В тренерском штабе часто спорите, не соглашаетесь друг с другом?  
 - Мы всегда договариваемся. Конечно, у каждого есть своя точка зрения по 
любому моменту. Обсуждаем разные ситуации. Обычно с одним из помощников 
после просмотра соперника я делюсь своим мнением, он высказывает свое.  
 - Линди Раффа все называют очень олдскульным специалистом. Развейте или 
подтвердите этот миф.  
 - В каком плане олдскульный?  
 - Консервативный.  
 - Не знаю, как можно назвать его консервативным, когда у нас есть Джек Хьюз. 
Вы же видите, как он и другие ребята играют. С одной стороны, Рафф 
требовательный. С другой, он не зажимает игроков, когда они пытаются что-то 
сделать на льду, особенно с шайбой.  
 - Назовите сильнейшие качества Раффа.  
 - У него огромный опыт, он столько лет работает главным тренером, столько 
всего повидал. Считаю, что Линди умеет находить подход к игрокам, говорит 
правильные слова, чтобы максимум выжить из каждого хоккеиста. И, конечно, 
видение игры. Накопленный опыт ему помогает.  



 

 

 - Чему вы научились, попав в тренерский штаб команды НХЛ?  
 - Много что поменялось в тренерских взглядах. НХЛ - это другой уровень. Здесь 
важна каждая деталь, каждое твое слово, сказанное на собрании или на 
тренировке, играет роль. Цена ошибки на этом уровне очень высока. Здесь не 
прощают никаких ошибок. Нужно более внимательно подходить к своей работе, 
быть более подготовленным и уметь объяснять. Мне кажется, новое поколение 
игроков отличается от нас тем, что они всегда задают вопрос: "Почему мы 
делаем так, а не по-другому?". И ты должен всегда быть готовым все разъяснить, 
тогда они поверят в то, что мы делаем, и будут это выполнять.  
 - В России тренеры отмечают, что молодое поколение - инфантильные ребята, 
на них нельзя кричать, давить. В Америке новое поколение тоже ранимое?  
 - Все индивидуально. С возрастом это проходит. Ребята, которые постарше, 
более четко оценивают свою игру и свое положение в команде, они понимают, 
когда совершили ошибку, берут на себя ответственность. В этом самое большое 
отличие от игроков молодого поколения. Что касается крика, то накричать можно 
один раз и это сработает, но потом к этому привыкают, и никто на это не 
обращает внимание. Нужно находить новые подходы.  
"У "Нью-Джерси" синдром второго сезона"  
 - Перед стартом этого сезона все вокруг говорили, что "Нью-Джерси" - чуть ли 
не фаворит Востока, но вы только на шестом месте в Столичном дивизионе. Как 
так?  
 - Несколько причин. В прошлом году после неудачных сезонов, когда мы не 
попадали в плей-офф, команда начала играть более-менее стабильно, пришли 
новые ребята, которые хорошо влились в коллектив. Сейчас у нас синдром 
второго сезона. По себе помню, что это такое. В первый год, когда попал в НХЛ, 
играл на адреналине, желании, а потом это как-то притупляется, и твоя игра 
начинает уходить в пике. Мне кажется, с нами что-то подобное произошло. Все 
лето говорили, какая у "Девилз" замечательная команда, как они здорово будут 
играть, и мы немного успокоились. Не хочу списывать на травмы, но когда три 
ведущих нападающих выбывают, то любой команде будет тяжело найти свою 
игру. Думаю, сейчас мы постепенно находим ее.  
 - Люк Хьюз тянется к брату? Или не видно, что они братья?  
 - Они общаются, играют же вместе. Постоянно делятся мнениями. Вместе 
живут, так что вместе приезжают и вместе уезжают.  
 - В отношении братьев Хьюзев интересно ваше мнение: это все генетика, или 
родители знают какой-то секрет по воспитанию игроков НХЛ?  
 - Интересная история. Я у Джека в прошлом году спросил: "Слушай, как так 
получилось, что вы все трое братьев так здорово катаетесь? Вас кто-то учил?". 
Он сказал: "Нет, никто не учил, просто всегда играли, катались". А потом 
встретил его родителей после игры, поздоровался с ними, начали общаться, и я 
спросил про катание. Мама посмеялась: "Да ладно, только и делали, что учили 
их кататься". Понятное дело, что это родительская работа, правда, не знаю, с 
кем в детстве они занимались. Без природного таланта и данных ничего не 
получится, это практически невозможно, смотрю на примере своих детей. Раз 
три брата состоялись на уровне НХЛ, то это уже о многом говорит.  
 - Джек Хьюз - лучший игрок мира?  
 - Он суперталантливый. Он еще не достиг своего пика. Нам еще не ясны его 
пределы. Есть над чем работать - это 100%. Надеюсь, что он будет только 
добавлять и добавлять.  
 - Он превосходит ваши ожидания или с момента драфта вы знали, что он 
вырастит в игрока такого уровня?  



 

 

 - Я никогда не отвечал за игроков, которых будут выбирать на драфте. Конечно, 
немного видел его, например, на юниорском чемпионате мира, но не смотрел 
пристально. Его дебютный сезон в НХЛ и сейчас - это небо и земля. И он еще 
будет взрослеть и становиться еще лучше.  
 - Из Шимона Немеца есть планы сделать атакующего защитника? Или Хьюза и 
Хэмильтона достаточно?  
 - Еще одна причина, почему его долго не вызывали в основу, игроки такого плана 
у нас уже есть. А раздевается на игру шесть человек. Найти место в составе для 
всех тяжело. Лучше играть в фарм-клубе, чем здесь сидеть и тренироваться.  
 - Поддерживаете общение с Мисюлем и Ибрагимовым, которые сейчас в 
"Ютике"?  
- Как они уехали, то не очень получается. Здесь у меня столько дел, что просто 
не хватает времени. В АХЛ у нас очень квалифицированные наставники. Если 
бы были какие-то проблемы, то ребята ко мне бы обратились, я всегда готов 
помочь.  
 - У Даниила нет сожалений, что он поехал?  
 - Как я понимаю, он когда ехал, понимал, что ему придется поиграть в фарм-
клубе. К этому просто надо ментально быть готовым. Тяжело сразу попасть в 
состав основной команды.  
"Понимаю, что мне очень повезло в жизни"  
 - Как вы добились такого сумасшедшего большинства - больше 36% (данные на 
момент записи интервью, сейчас 30% - прим. ред.) ? В прошлом году ничего 
подобного не было.  
 - Мы стали больше работать над большинством. Пришел в штаб Трэвис Грин, 
привнес свои идеи. Он нашел подход к нашим игрокам. Не секрет, что 
большинство розыгрышей идет через Джека, он управляет процессом. Грин 
нашел к нему подход, объяснил, что нужно делать, и игрок прислушился, начал 
выполнять. Ребята в спецбригаде нашли общий язык, у них есть 
взаимопонимание, отсюда и результат.  
 - Почему в нескольких матчах защитник Брендан Смит выходил на позиции 
нападающего?  
 - Когда Линди работал помощником в "Рейнджерс", Смит играл в команде, и тоже 
выходил в нападении. Поэтому он знал, что Брендан сможет сыграть на позиции 
форварда. По-моему, в прошлом году он тоже пару раз выходил. Линди нам 
всегда говорил: "Вот увидите, у него один момент за игру будет". Если 
посмотреть, сколько бы он ни играл, 7-10-12 минут, у него всегда есть момент 
забить. Смит - очень умный игрок. Уникальный случай, когда человек, будучи 
защитником, может сыграть нападающего. Когда он играл нападающего, то в 
меньшинстве выходил защитником. Этот универсализм говорит о многом. Он 
агрессивный игрок, мы были довольны им в роли форварда.  
 - Когда все форварды поправятся, то возможно, что вы будете играть по схеме 
11+7?  
 - За такими решениями всегда какая-то причина. Посмотрим.  
 - Меня глубоко тронуло видео, на котором на обычном собрании Линди Рафф 
включил ваши хайлайты и таким образом команда вас поздравила с включением 
в клубный список почета. Что вы почувствовали, когда увидели видео вашей 
игры?  
 - Это был сюрприз для меня. Мне никто ничего не говорил. Я даже не 
предполагал, что что-то такое может произойти. Операторов заранее 
приглашали на собрания, чтобы я ничего не заподозрил. Сказали, что снимают 
для медиа. Когда Линди поставил видео, я подумал, что он захотел разрядить 
обстановку, посмеяться. Хотя все-таки подозрения, что что-то будет, были. На 



 

 

собрание пришли травмированные ребята сразу после тренировки, они даже 
коньки не успели переодеть. И генеральный менеджер пришел. Подумал про 
себя: "Почему они все здесь?" Но, конечно, не думал, что это будет связано со 
мной.  
 - А когда узнали, что станете вторым в клубном списке после первого владельца 
"Девилз" (Джон Макмаллен, который перевез команду в штат Нью-Джерси из 
Денвера в 1982 году), какие эмоции испытали?  
 - Я чрезвычайно благодарен организации за то, что они дали мне шанс стать 
тем, кем я стал. И как игрок, я практически всю жизнь отыграл за "Девилз", потом 
мне дали возможность работать тренером. Горжусь тем, что был частью команд, 
которые добились побед в Кубке Стэнли. Я тронут тем, что меня включили в 
список. Понимаю, что мне очень повезло в жизни.  
"Дети больше американцы, чем русские"  
 - Живете в Ньюарке, где располагается арена?  
 - Нет, в 20 минутах езды к Западу.  
 - На первый взгляд это не самый безопасный и уютный город.  
 - Говорят, что в начале прошлого века это был процветающий город, но с годами 
стало чуть хуже. Когда строили эту арену, то хотели оживить Ньюарк. Считаю, 
что немного это получилось. Но, конечно, Манхэттеном не стал.  
 - До прошлого сезона вы работали в фарм-клубе "Девилз". Переезжали семьей 
в Бингемтон, а потом и в Ютику?  
 - Семья всегда жила здесь. Я обычно снимал квартиру там, где работал, и 
приезжал на выходные домой.  
 - Вы в Нью-Джерси много лет. Часто вообще до Манхэттена доезжаете?  
 - Раньше, когда детей не было, часто выбирались, в последнее время очень 
редко. Может быть, несколько раз в год. Когда дети были маленькие, у них 
постоянно были какие-то занятия: спорт, школа. На машине иной раз ехать не 
хочется: пробки, проблемы с парковкой. Есть электричка, можно за 45 минут до 
"Мэдисон Сквер Гарден" доехать.  
 - Сын пошел по вашим стопам и стал хоккеистом?  
 - Играл, но у него было несколько неприятных травм, два сотрясения мозга, 
потом еще и связки в колене порвал. Поэтому вынужден был закончить с 
хоккеем.  
 - Были сильно расстроены. или не хотели сыну тяжелой хоккейной жизни?  
 - Да какая тяжелая жизнь?  
 - Травмы!  
 - За все в жизни нужно платить. Это часть работы, без этого никуда. У каждого 
хоккеисты бывают травмы. Конечно, в глубине души я хотел, чтобы он играл в 
хоккей. С другой стороны, реально понимал, что для того, чтобы выйти на какой-
то близкий к профессиональному уровень, нужны годы и годы тяжелой работы.  
 - В Америке дорого заниматься хоккеем?  
 - Теннисом дороже. У меня дочка играла в теннис. Она играла в университете, 
довольно до хорошего уровня дошла.  
 - Ваши дети больше американцы или русские?  
 - Конечно, американцы. Говорят по-английски. Мы-то в России давно не были. 
Старшая еще помнит Питер, понимает по-русски.  
 - Давно в последний раз были в России?  
 - Два года назад.  
 - До этого часто приезжали?  
 - Каждое лето приезжал. Теперь стало дальше и тяжелее лететь. Но сейчас с 
развитием интернета стало намного проще поддерживать связь с родиной: у нас 
есть русское телевидение, русские магазины, через мессенджеры можно легко 



 

 

общаться с близкими. Помню, что в первые годы было тяжело дозвониться до 
России и стоило это намного дороже.  
 - Ваш круг общения - американцы или русскоязычные?  
 - У нас много русскоговорящих друзей. Есть американцы, но ближе все равно 
люди, говорящие на нашем родном языке. Наши дети общаются с их детьми, но 
они уже на английском говорят.  
 - С кем-то из российских хоккеистов общаетесь?  
 - Егора Шаранговича видел, когда в "Калгари" играли, но он белорус. Мы всегда 
созваниваемся с Сергеем Немчиновым, он работает в нашем клубе (скаутом - 
прим. ред.). С Витей Козловым частенько разговариваем. Дайнюс Зубрус тут был 
на игре, заходил, пообщались.  
 - Вы когда закончили хоккейную карьеру, сразу для себя определились, что 
хотите тренерскую карьеру развивать в Америке?  
 - Поступило предложение от "Нью-Джерси", я его принял. Понимал, что для того, 
чтобы ехать работать в Россию, нужно сначала стать достаточно 
квалифицированным специалистом. Ехать туда и не быть готовым к работе мне 
не хотелось. Несколько лет назад у меня были предложения, но я до конца не 
был готов. Понимал, что мне нужно расти, набираться опыта. Сейчас я начинаю 
понимать, что готов попробовать себя в более ответственной роли, все-таки 
работаю тренером 10 лет. До этого такой уверенности не было.  
 - Почему тренерство, а не работа менеджера, скаута, агента?  
 - Я даже не задумывался об этом. Генеральный менеджер "Девилз" сделал 
предложение, я его рассмотрел, понял, что мне эта работа интересна. Здорово, 
что так сложилось, что я до сих пор этим с удовольствием занимаюсь.  
 - Тренером быть сложнее, чем игроком?  
 - Разные профессии. Когда ты играешь, ты работаешь сам, готовишь себя. 
Тренер - уже больше учитель, наставник. Ищешь подход к каждому игроку. 
Задача тренера сделать так, чтобы команда постоянно двигалась вперед, чтобы 
игра улучшалась. И ты получаешь удовлетворение, когда твой план на игру 
сработал, когда команда победила.  

https://sport24.ru/hockey/article-intervyu-russkogo-trenera-kluba-nkhl-nyu-dzhersi-
sergeya-brylina-rabota-v-amerike-predlozheniya-iz-kkhl-karyera-v-devilz 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 19 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Круче только Овечкин и Малкин, но на родине о нем ничего не знают. 
Куликов провел 900 матчей в НХЛ (Sport24.ru, Москва, 19 декабря 2023) 
Большое достижение 33-летнего защитника.  
 Дмитрий Куликов стал 14-м российским игроком в истории НХЛ, кто преодолел 
отметку в 900 матчей в лиге. Из действующих игроков больше только у двух 
игроков: Александра Овечкина из "Вашингтона" и Евгения Малкина из 
"Питтсбурга". Однако по масштабу своей личности Куликов не может с ними 
сравниться. Дмитрий - один из самых немедийных и неизвестных на родине 
хоккеистов. Вот и его достижение осталось в прессе практически незамеченным.  
Наибольшее количество матчей среди россиян в НХЛ:  
1375 - Александр Овечкин  
1316 - Алексей Ковалев  
1301 - Сергей Гончар  
1248 - Сергей Федоров  
1182 - Вячеслав Козлов  

https://sport24.ru/hockey/article-intervyu-russkogo-trenera-kluba-nkhl-nyu-dzhersi-sergeya-brylina-rabota-v-amerike-predlozheniya-iz-kkhl-karyera-v-devilz
https://sport24.ru/hockey/article-intervyu-russkogo-trenera-kluba-nkhl-nyu-dzhersi-sergeya-brylina-rabota-v-amerike-predlozheniya-iz-kkhl-karyera-v-devilz
https://allhockey.ru/news/show/500675-Brylin_doma_mogu_krutit_velosiped_i_smotret_KHL


 

 

1093 - Евгений Малкин  
1085 - Алексей Житник  
1068 - Сергей Зубов  
990 - Андрей Марков  
990 - Александр Могильный  
953 - Павел Дацюк  
Кто был лучшим спортсменом России в 2023 году? 
В народном голосовании прямо сейчас выбирают лучшего! 
Овечкин 
Головин 
ПРОГОЛОСОВАТЬ 
926 - Илья Ковальчук  
921 - Игорь Ларионов  
900 - Дмитрий Куликов  
Куликов выступает в НХЛ уже 14 лет. На половину сезона, когда был локаут, он 
уезжал в родной "Локомотив". Было в сезоне 2012/13. С тех пор защитник сменил 
девять команд, но все еще играет в лучшей лиге мира. Этим летом 33-летний 
россиянин вернулся в клуб, где начинал свою энхаловскую карьеру. Он подписал 
однолетний контракт с "Флоридой" с зарплатой в $1,7 млн. За "Пантрез" он 
провел 488 игр. Сейчас его восьмой сезон в южном штате.  
Дмитрий был выбран в первом раунде драфта под 14-м номером в 2009 году и 
сразу же попал в НХЛ. В первые сезоны в лучшей лиге мира подбирался к 
отметке в 30 очков за регулярный чемпионат, но так и не достиг ее. Его лучшее 
достижение 28 баллов в сезоне 2011/12. В последние годы атакующие навыки 
Куликов стал использовать гораздо меньше. Большой звездой он никогда не был, 
но при этом в основу любой команды НХЛ попадал без проблем. Чаще всего 
выходил в третье паре. В этом сезоне в 26 матчах у него 8 (0+8) очков и "+1" при 
среднем игровом времени в 17:25. Достойные цифры для игрока, которого в 
межсезонье отправляли в КХЛ.  
Дело в том, что в последние годы защитник слишком часто меняет команды. 
После трех лет в "Виннипеге" он не задерживался нигде дольше, чем на сезон. 
С 2020 года успел поиграть в "Нью-Джерси", "Эдмонтоне", "Миннесоте", 
"Анахайме", "Питтсбурге" и теперь "Флориде". Нигде не провалился, но и не был 
игроком, которого пытались всеми силами удержать. В КХЛ Куликов никогда 
особо не собирался. Он уехал в Америку еще в 17 лет, давно живет в Майами, 
где воспитывает детей вместе с женой, которая родом из Швеции.  
"Раньше приезжал в Россию, и неделю все бесило, потом так же в Америке 
плевался", - рассказывал хоккеист в одном из первых за много лет большом 
интервью. Было это в 2018 году, тогда он играл за "Виннипег".  
Когда Куликов играл в "Миннесоте", то помог адаптироваться к жизни в Америке 
Кириллу Капризову. Игроки до сих пор общаются, летом они вместе проходили 
предсезонку во Флориде. В "Пантерз" никого опекать не надо. Но зато Дмитрий 
играет практически дома. Учитывая возраст, он обязательно должен 
замахнуться и на 1000 матчей. Для этого ему нужно отыграть этот и следующий 
сезон, что ему вполне по силам. Карьера в НХЛ у него получается длинной, 
однако есть в ней и пробел.  
За 15 сезонов в НХЛ у него набралось только 29 матчей в плей-офф. Ни разу 
защитник не подбирался близко к Кубку Стэнли. Пожалуй, сегодняшняя 
"Флорида" - сильнейшая команда, где когда-либо играл Дмитрий. И ближе к концу 
своей карьеры у него наконец-то появился шанс замахнуться на главный трофей.  

https://sport24.ru/hockey/article-kruche-tolko-ovechkin-i-malkin-no-na-rodine-o-nem-
nichego-ne-znayut-kulikov-provel-900-matchey-v-nkhl 

https://sport24.ru/hockey/article-kruche-tolko-ovechkin-i-malkin-no-na-rodine-o-nem-nichego-ne-znayut-kulikov-provel-900-matchey-v-nkhl
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К заголовкам сообщений 

Кто такой Павел Минтюков, статистика россиянина в НХЛ, перспективы на 
"Колдер Трофи", сравнение с Коннором Бедардом (Чемпионат.com, 
Москва, 19 декабря 2023) 
В другой сезон Павел Минтюков мог бы претендовать даже на "Колдер Трофи", 
но в этом уж слишком хорош Коннор Бедард. 
Имя воспитанника московского "Динамо" Павла Минтюкова широкая хоккейная 
общественность впервые услышала в мае 2020 года. На тот момент российскому 
защитнику не исполнилось и 17 лет, а он уже стал участником громкого обмена 
в КХЛ. Его родной клуб хотел усилиться здесь и сейчас и принял решение мощно 
вложиться в возвращение из СКА Дмитрия Кагарлицкого. Взамен армейский клуб 
получил права сразу на трех молодых хоккеистов - Никиту Чибрикова, Даниила 
Лазутина и как раз Минтюкова. 
По замыслам руководства СКА, все трое должны были остаться в их 
расположении как минимум на несколько лет, но Минтюков решил строить 
карьеру за океаном, отправившись в лигу Онтарио. Из-за нахлынувшего ковида 
Павел целиком пропустил сезон-2020/2021, но остался в "Сагино" и следующий 
сезон провел так, что "Анахайм" на драфте-2022 забрал россиянина своим 
первым пиком под общим 10-м номером. Статистика Минтюкова в OHL 
действительно была зубодробительной - 62 (17+45) очка в 67 матчах, а ведь он 
защитник. 
Прошлый сезон Павел вновь провел в OHL, показав еще более впечатляющую 
статистику - 88 очков в 69 играх за "Сагино" и "Оттаву 67"! Это, кстати, стало 
рекордом для российских защитников в CHL - Минтюков значительно превзошел 
результаты Андрея Шефера и Ивана Проворова. Со старта же нынешнего сезона 
Минтюков получил полноценный шанс в "Анахайм Дакс". 
Этот американский клуб в XXI веке вообще-то особо не жаловал российских 
хоккеистов. На протяжении многих лет в "Дакс" крайне осторожно, если не 
сказать больше, относились к выбору российских игроков. Достаточно сказать, 
что за всю историю американского клуба до лета 2022-го всего четыре 
россиянина были выбраны клубом в первом раунде драфта - и последним из них 
был Станислав Чистов, на которого "утки" потратили пятый выбор в 2001 году. И 
вот спустя 21 год в "Анахайме" уже при новом генеральном менеджере снова 
вернулись к кандидатуре российского игрока, потратив на Минтюкова свой 
лучший выбор на драфте. 
С первого же матча "уток" в текущей регулярке 20-летний защитник получил не 
только большое игровое время в равных составах, но и место в первой бригаде 
большинства. Из-за этого многолетний ведущий защитник "Анахайма" Кэм 
Фаулер попрощался с ролью первого выбора человека на синюю линию для игры 
в большинстве, переместившись во вторую бригаду реализации. Минтюков же 
сразу начал оправдывать выданные авансы, уже во втором матче в НХЛ сделав 
первую результативную передачу, а в третьем - забив первый гол в лиге. 
Второго гола российского хоккеиста в главной хоккейной лиге мира пришлось 
ждать до минувшей ночи, когда "Анахайм" гостил в Детройте. За сутки до этого 
россиянин отметился ассистентским дублем во встрече с "Нью-Джерси Дэвилз" 
(5:1), приняв самое активное участие в двух первых голах своей команды в том 
матче. А сегодня Павел уже сам поразил ворота "красных крыльев", снова внеся 
свою лепту в победу "Дакс" - 4:3. 
Права на видео принадлежат NHL Enterprises, L.P. Посмотреть видео можно на 
официальном сайте НХЛ. 
"У него будут взлеты и падения. Ему только исполнилось 20 лет, и, когда он 
подключается в нападении, он обычно проводит хороший матч. Я думаю, сегодня 



 

 

вечером он двигался очень хорошо и мог на самом деле забить пару голов. Он 
будет прогрессировать", - высказался об игре россиянина главный тренер 
"Анахайма" Грег Кронин. 
После гола в ворота "Детройта" на счету Минтюкова стало 17 (2+15) очков в 31 
матче нынешнего сезона, благодаря чему он вышел на второе место в гонке 
бомбардиров среди новичков НХЛ. Эту позицию Павел делит с канадцем Адамом 
Фантилли из "Коламбуса" и австрийцем Марко Росси из "Миннесоты". Оба 
хоккеиста играют на позиции нападающих, тогда как среди защитников Минтюков 
является лучшим бомбардиром-новичком НХЛ, опережая на один балл 
американца Люка Хьюза из "Нью-Джерси". 
Тут, кстати, нужно уточнить, что по правилам НХЛ новичками считаются те 
хоккеисты, которые не сыграли 25 игр в одном из предшествующих сезонов или 
более шести игр в любых двух предыдущих сезонах. Поэтому тот же Хьюз 
относится к числу новичков, несмотря на то обстоятельство, что свой первый гол 
в НХЛ он сделал еще в прошлом сезоне, когда в концовке регулярного 
чемпионата дебютировал за "дьяволов" и сыграл четыре матча. 
Но вернемся к Минтюкову. 20-летний россиянин проводит потрясающий 
дебютный сезон в НХЛ, получает шикарную прессу за океаном и даже является 
одним из претендентов на "Колдер Трофи". Лауреатами приза лучшему новичку 
сезона НХЛ становились восемь российских хоккеистов: Сергей Макаров, Павел 
Буре, Сергей Самсонов, Евгений Набоков, Александр Овечкин, Евгений Малкин, 
Артемий Панарин и Кирилл Капризов. 
Как видите, в этом списке нет ни одного защитника. Минтюков вполне бы мог им 
стать, если бы дебютировал в НХЛ в какой-нибудь другой сезон. Безусловным 
лидером гонки бомбардиров среди новичков и на 100% главным претендентом 
на "Колдер", как ни крути, является первый номер драфта Коннор Бедард. За 
последние несколько лет мы успели привыкнуть к тому, что первый номер на 
драфте далеко не всегда является гарантией того, что хоккеист с первого же 
сезона начнет разрывать НХЛ. Посмотрите, например, на ситуацию Алексиса 
Лафреньера в "Рейнджерс", который до сих пор не заиграет на том уровне, 
который ему прочили по юниорам. 
Но Бедард пошел своей дорогой. Коннор угодил в клуб-аутсайдер лиги, который 
сразу же сделал канадского форварда своим лицом. Вокруг 18-летгнего 
форварда строится игра ведущего звена, а сам Коннор полностью оправдывает 
высокие ожидания. В 30 матчах регулярки он выбил 26 (12+14) очков, уже успев 
вписать свое имя в историю НХЛ. 
В один из моментов сезона первый номер драфта НХЛ - 2023 набрал очки в 10 
подряд играх на выезде (9+5 на отрезке). Его серия стала второй в истории лиги 
для 18-летних игроков. Первый результат - у Натана Маккиннона ("Колорадо", 
2013/2014, 16 игр). Переписывает Бедард и историю самого "Чикаго", уже успев 
выйти на второе место за все время существования клуба по очкам среди 18-
летних хоккеистов. 
Если не случится никакого форс-мажора, то именно Бедард и завоюет "Колдер 
Трофи" по итогам сезона. В этом можно не сомневаться. Но все это никак не 
умаляет достоинства Минтюкова. Если Павел продолжит развиваться в 
правильном направлении, то Россия может получить нового очень солидного 
атакующего защитника.  

https://www.championat.com/hockey/article-5364320-kto-takoj-pavel-mintyukov-
statistika-rossiyanina-v-nhl-perspektivy-na-kolder-trofi-sravnenie-s-konnorom-
bedardom.html 

К заголовкам сообщений 
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"Вашингтон" вызвал российского хоккеиста из фарм-клуба (Р-Спорт, 
Москва, 19 декабря 2023) 
Клуб Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Вашингтон Кэпиталз" вызвал 
российского хоккеиста Ивана Мирошниченко из фарм-клуба в Американской 
хоккейной лиге (АХЛ), сообщается на официальном сайте команды.  
Мирошниченко, выбранный "Кэпиталз" в первом раунде драфта 2022 года, 
выступал за команду "Херши Беарс" и набрал 15 очков (8+7) в 27 играх. Вместе 
с ним из фарм-клуба в основную команду перевели форварда Хендрикса 
Лапьера.  
Ранее Мирошниченко принимал участие в предсезонном матче "Вашингтона" 
против "Детройт Ред Уингз" (4:3), в котором 19-летний форвард отметился двумя 
результативными передачами.  
В марте 2022 года у Мирошниченко была диагностирована лимфома Ходжкина - 
опухолевое заболевание лимфатической системы. Игрок проходил лечение в 
Германии. В начале июня того же года нападающий завершил полный курс 
лечения и вернулся к тренировкам, а в октябре приступил к тренировкам с 
командой Всероссийской хоккейной лиги (ВХЛ) "Омские крылья". Мирошниченко 
дебютировал за "Авангард" в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) 4 декабря. 
В 2023 году форвард расторг контракт с "ястребами" и перешел в "Вашингтон", 
который выбрал россиянина на драфте НХЛ-2022 под 20-м номером в первом 
раунде.  

https://rsport.ria.ru/20231219/vashington-1916787114.html 

К заголовкам сообщений 

Мирошниченко признался, что всю жизнь готовился к дебюту в НХЛ (Р-
Спорт, Москва, 20 декабря 2023) 
Российский нападающий "Вашингтон Кэпиталз" Иван Мирошниченко заявил, что 
всю жизнь готовился к дебюту в Национальной хоккейной лиге (НХЛ).  
Во вторник "Вашингтон" вызвал Мирошниченко из фарм-клуба в Американской 
хоккейной лиге (АХЛ) - "Херши Бэрс". В тот же день 19-летний форвард принял 
участие в тренировке "Кэпиталз", где работал в третьем звене с нападающим 
Евгением Кузнецовым.  
"Готовился к этому всю жизнь, можно сказать, к этой игре. Прошел, наверное, 
через огонь и воду. Очень счастлив. Семья, все родные и близкие болеют и 
переживают. Надеюсь, никого не подведу. Я очень рад играть с такой звездой, 
как Евгений Кузнецов. Тем более он русский - может где-то подсказать. Думаю, 
и будет подсказывать. Надеюсь, он будет забивать с моих передач и мне отдаст 
парочку", - сказал Мирошниченко на видео, опубликованном в официальном 
аккаунте "Вашингтона" в соцсети X.  
"Чувства от вызова в "Вашингтон" смешанные - радость и переживание 
одновременно. Счастлив находиться здесь. За два месяца в "Херши", в 
принципе, к жизни здесь привык, привык к североамериканской, силовой игре. 
Там и по словам, и по виду вроде люди пожестче играют. Конечно, некоторые 
личности здесь (в НХЛ) тоже прилично колют. В КХЛ я особо и не провел 
времени, здесь мой первый опыт игры на большом уровне. Две предсезонные 
игры за "Вашингтон" не сильно мне придали уверенности, больше ее придала 
игра в сезоне в АХЛ, потому что это регулярка, немного другие игры. Когда на 
предсезонке играл, тоже привыкал, можно сказать, к взрослому хоккею", - 
добавил хоккеист.  

https://rsport.ria.ru/20231219/vashington-1916787114.html


 

 

Мирошниченко, выбранный "Вашингтоном" в первом раунде драфта 2022 года 
под 20-м номером, набрал 15 очков (8 шайб + 7 результативных передач) в 27 
играх текущего сезона за "Херши".  
В марте 2022 года у Мирошниченко была диагностирована лимфома Ходжкина - 
опухолевое заболевание лимфатической системы. Игрок проходил лечение в 
Германии. В начале июня того же года нападающий завершил полный курс 
лечения и вернулся к тренировкам, а в октябре приступил к занятиям с командой 
Всероссийской хоккейной лиги (ВХЛ) "Омские крылья". Мирошниченко 
дебютировал за "Авангард" в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) 4 декабря. 
В 2023 году форвард расторг контракт с "ястребами" и перешел в "Вашингтон".  

https://rsport.ria.ru/20231220/miroshnichenko-1916841154.html 

К заголовкам сообщений 

Бывший защитник "Спартака" назвал возможные причины антирекордной 
серии Овечкина (Чемпионат.com, Москва, 19 декабря 2023) 
Бывший защитник "Спартака" Никита Щитов назвал возможные причины 
антирекордной серии капитана "Вашингтона" Александра Овечкина который не 
забивает уже в 13 матчах подряд. 
"Антирекордная безголевая серия Овечкина? Бывает такое в карьере, бывает. В 
хоккее всегда случаются такие вот черные полосы, что он не забивает. Может 
быть, вратари стали лучше реагировать на его броски. Может быть, 
обороняющиеся хоккеисты стали ближе играть против него. Может, сказывается 
и отсутствие Бекстрема - его постоянного партнера, который снабжал 
Александра передачами. Смена тренера... Много факторов. Но я думаю, что 
рано или поздно он это преодолеет. Такое бывает, это жизнь", - сказал Щитов в 
беседе с корреспондентом "Чемпионата" Владимиром Лаевским.  

https://www.championat.com/hockey/news-5364590-byvshij-zaschitnik-spartaka-
nazval-vozmozhnye-prichiny-antirekordnoj-serii-ovechkina.html 

К заголовкам сообщений 

Демидов - 5-й в рейтинге драфта НХЛ-2024 от The Hockey News, Артамонов 
- 14-й, Силаев - 15-й (Sports.ru, Москва, 19 декабря 2023) 
Иван Демидов занял 5-е место в рейтинге драфта-2024 по версии The Hockey 
News.  
Журналист издания Тони Феррари представил топ-50 предстоящего драфта 
НХЛ. 
Список возглавил форвард Макклин Селебрини. 
1. н Макклин Селебрини (университет Бостона) 
2. н Беркли Каттон ("Спокан") 
3. н Кайден Линдстрем ("Медисин-Хат Тайгерс") 
4. з Зеев Буйум (программа USNTDP) 
5. н Иван Демидов (СКА)  
6. з Сэм Дикинсон ("Лондон Найтс") 
7. н Микаэль Брандсегг-Нюгор ("Мора") 
8. н Коул Эйзерман (программа USNTDP) 
9. з Адам Иржичек ("Пльзень") 
10. н Лиам Гринтри ("Виндзор") 
...14. н Никита Артамонов ("Торпедо")  
15. з Антон Силаев ("Торпедо")  
...23. н Игорь Чернышов ("Динамо")  
...40. н Егор Граф ("СКА-1946")  

https://rsport.ria.ru/20231220/miroshnichenko-1916841154.html
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...43. з Матвей Шуравин (ЦСКА)  

https://www.sports.ru/hockey/1115718713-demidov-5-j-v-rejtinge-drafta-nxl-2024-ot-
the-hockey-news-artamonov-14.html 

К заголовкам сообщений 

Пока Овечкин страдает без голов, в Америке проснулся другой русский 
герой! Капризов дублем прибил мощный "Бостон" (Sport24.ru, Москва, 20 
декабря 2023) 
Наконец-то! 
Катастрофа. Кошмар. Грандиозный провал. Примерно так описывал старт этого 
регулярного Национального хоккейной лиги в исполнении "Миннесоты". 19 
матчей и лишь 5 побед - даже учитывая все проблемы с платежкой и составом, 
такие результаты казались явным перебором.  
Согласно с этим оказалось и руководство "Дикарей", главный тренер Дин Эвасон 
в итоге был отправлен в отставку, а на его место пришел Джон Хайнс. В 
командном плане ход сработал - в следующих 10 встречах "Уайлд" выиграли 
сразу 7 раз, а вот раскачать главную звезду франшизы Кирилла Капризова у 
нового коуча никак не получалось.  
В первых играх под руководством Хайнса воспитанник новокузнецкого хоккея 
будто бы ожил - 5 результативных баллов за 4 матча. Но затем снова скис - 
выдал серию из шести встреч подряд без заброшенных шайб, на протяжении 
которой отметился лишь двумя результативными передачами. Очень скромно. 
Что-то в духе нынешнего Александра Овечкина.  
Вполне возможно, что в ночь со вторника на среду по московскому времени 
Капризов наконец-то обрел себя. Случилось это в выездном противостоянии с 
"Бостоном", которое складывалось для "Миннесоты" очень непросто. Первый 
период гости проиграли со счетом 1:2, позволив оформить дубль Давиду 
Пастрняку и пропустив второй гол от него за секунду до сирены на перерыв.  
Такой удар оказался слишком серьезным - в итоге в роли догоняющих "Дикари" 
находились на протяжении все второго игрового отрезка и до 14-й минуты 
третьего. Тут-то Капризов и решил взять миссию по спасению команды в свои 
руки. Голевые засухи редко прерываются шедеврами, не стал исключением и 
случай Кирилла - долгожданная шайба в его исполнении получилась рабочей и 
была заброшена с добивания.  
До конца основного времени оставалось совсем немного времени, но его хватило 
чтобы соперники обменялись голами. В итоге судьба матча решалась в 
овертайме, главным героем которого стал Капризов. Именно он вывел шайбу из 
зоны "Уайлд", отдал ее Джоэлю Эрикссону и успел ускориться на дальнюю 
штангу, откуда замкнул обратный пас от шведа.  
Кирилл впервые в сезоне оформил дубль, а его команда одержала волевую 
победу над одним из сильнейших клубов этого сезона. Сможет ли сибиряк после 
такого полноценно прийти в себя и начать радовать болельщиков своими 
подвигами не от случая к случаю, а регулярно?  

https://sport24.ru/hockey/article-605784-poka-ovechkin-stradayet-bez-golov-v-
amerike-prosnulsya-drugoy-russkiy-geroy-kaprizov-dublem-pribil-moshchnyy-boston 

К заголовкам сообщений 

В Америке царит невероятный русский гений! Кучеров штампует голы и 
убежал ото всех в гонке бомбардиров (Sport24.ru, Москва, 20 декабря 
2023) 
"Сент-Луис" тоже не справился с Никитой. 
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Лучший бомбардир нынешнего регулярного чемпионата НХЛ Никита Кучеров не 
сбавляет обороты. В домашнем матче против "Сент-Луис Блюз" российский 
форвард в очередной раз стал главным действующим лицом в атаке "Тампы", 
которая крупно обыграла находящегося в кризисе соперника. Кучеров оформил 
голевой дубль, заработал очередные "+2" и упрочил свое лидерство в споре 
самых результативных хоккеистов сезона: теперь у Никиты 22 гола и 32 передачи 
в 32 матчах.  
Впрочем, помимо голевых подвигов Кучерова было и то, о чем могут сожалеть 
болельщики "Тампы" в этом матче. Первое - это отсутствие игры на ноль для 
Андрея Василевского, который отразил 29 бросков из 30, но за 4 минуты до конца 
встречи все-таки пропустил шайбу от Джастина Фолка.  
Второй негативный момент - травма Михаила Сергачева, который в первом 
периоде неудачно сблокировал бросок. Российский защитник мгновенно 
захромал (шайба попала в голеностоп), ушел в раздевалку и больше на льду не 
появлялся.  
Что касается лидерства Кучерова в споре бомбардиров, то пока "Колорадо" не 
доиграл свой матч против "Чикаго", Никита увеличил отрыв от ближайшего 
преследователя Натана Маккиннона - 54 очка против 48.  

https://sport24.ru/hockey/article-v-amerike-tsarit-neveroyatnyy-russkiy-geniy-
kucherov-shtampuyet-goly-i-ubezhal-oto-vsekh-v-gonke-bombardirov 

К заголовкам сообщений 

Над ним издевались в Америке, а теперь не могут остановить! 
Невероятный Ничушкин мчится к личному рекорду (Sport24.ru, Москва, 20 
декабря 2023) 
Он стал королем пятака. 
Помните, как болельщики за океаном издевались над Валерием Ничушкиным, 
создавая специальные сайты с счетчиками матчей, в которых российский 
форвард не забивал? С нынешних позиций те времена выглядят просто нелепо 
и смешно - до такой степени все изменилось. Да, у челябинца были непростые 
моменты в последнем плей-офф, когда он не по спортивным причинам не смог 
играть , но наступил новый сезон и мотивированный Валерий поверил в себя.  
В выездном матче против "Чикаго" российский форвард "Колорадо" оформил 
голевой дубль, два раза реализовав численное преимущество. В последних 
четырех матчах на его счету 5 голов, а общее количество заброшенных шайб за 
сезон достигло 15. Личный рекорд Большого Вэла - 25 голов в сезоне-2021/2022, 
и если дело так пойдет и дальше, то Ничушкин легко обгонит свое предыдущее 
достижение.  
К слову, за счет дубля Ничушкин догнал Микко Рантанена и вместе с финном 
стал лучшим снайпером команды в текущем сезоне. По набранным очкам (29) он 
идет на четвертой строчке.  
Одна проблема - подвигов уральского самородока "Колорадо" не хватило для 
победы над скромным "Чикаго". Ассистентский дубль Никиты Зайцева помог 
хозяевам дожать "Эвеланш" со счетом 3:2. Впрочем, клуб из Денвера весьма 
комфортно чувствует себя в таблице Западной конференции и даже осечки 
против аутсайдеров пока позволить себе может.  

https://sport24.ru/hockey/article-nad-nim-izdevalis-v-amerike-a-teper-ne-mogut-
ostanovit-neveroyatnyy-nichushkin-mchitsya-k-lichnomu-rekordu 

К заголовкам сообщений 
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Это фантастика - Америку восхитил гол года от русского таланта! 
Марченко исполнил шедевр и тут же оформил хет-трик (Sport24.ru, 
Москва, 20 декабря 2023) 
Невероятный гол и три шайбы подряд.  
Кажется, в Национальной хоккейной лиге обнаружен идеальный рецепт, как 
получить от лучшей игры с клюшкой гарантированное наслаждение. Нужно 
просто смотреть игры "Коламбуса". Нет, "Блю Джекетс" не разрывают одного 
соперника за другим и не демонстрируют какого-то фантастического хоккея. Но 
большинство их матчей в последнее время неизменно дарят зрителям весьма 
открытый хоккей с немалым количеством голов и разного рода яркими 
эпизодами. А что еще нужно нейтральным болельщикам?  
Только посмотрите на результаты "Мундиров" с конца ноября:  
"Бостон" - 5:2  
"Монреаль" - 2:4  
"Бостон" - 1:3  
"Лос-Анджелес" - 3:4  
"Айлендерс" - 3:7  
"Сент-Луис" - 5:2  
"Торонто" - 6:5 от  
"Нью-Джерси" - 3:6  
Тут вам и американские горки в виде непредсказуемости результатов, и 
сумасшедшие сюжеты. Ну и конечно, шайбы, шайбы, шайбы. А в ночь со 
вторника на среду по московскому времени "Коламбус" выдал свой главный 
концерт в нынешнем регулярном чемпионате.  
Описать все перипетии выездного противостояния "Блю Джекетс" с "Баффало" 
не представляется возможным - коротко рассказать о матче, который 
завершился победой гостей со счетом 9:4 просто нереально. А потому стоит 
сосредоточиться на его главном герое - им стал российский форвард "Мундиров" 
Кирилл Марченко .  
За дело он взялся в концовке первого периода, когда его команда вела 2:1. 
"Коламбус" получил право на первое большинство в матче и наказал соперника 
шайбой, которая совершенно точно должна претендовать на победу в 
номинации "Гол года". Марченко получил передачу под воротами "Сэйбрз", через 
мгновение просунул хоккейный снаряд и клюшку себе между ног и исполнил 
настоящий шедевр. Браво!  
Чудо-гол так вдохновил Кирилла, что во второй двадцатиминутке он просто 
уничтожил "Клинков". Сперва получил шайбу на синей линии, ворвался в левый 
круг вбрасывания и резким броском оформил дубль.  
А уже через 18 секунд ускорился из своей зоны до того же левого круга и положил 
третью шайбу с точки вбрасывания. Есть натуральный хет-трик - так называют 
серия из трех забитых одним игроком голов, которая не прерывалась шайбами 
других хоккеистов обеих команд!  
Все помнят, как тяжело начинался этот сезон на Марченко - россиянина даже 
усаживали в запас. Но прямо сейчас его смело можно назвать лучшим 
форвардом в составе "Коламбуса". С 13 голами и 8 результативными 
передачами он лидирует среди нападающих "Блю Джекетс" и точно не планирует 
останавливаться!  

https://sport24.ru/hockey/article-605777-eto-fantastika-ameriku-voskhitil-gol-goda-ot-
russkogo-talanta-marchenko-ispolnil-shedevr-i-tutzhe-oformil-khet-trik 
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Валерий Белов: "Надеемся, что после Нового года Люлько вернется в 
строй" (Russia-hockey.ru, Москва, 19 декабря 2023) 
О последних событиях в новокузнецком "Металлурге" и итогах Кубка Первого 
канала - главный тренер Кузни, экс-тренер сборной России, "Ак Барса", 
московского "Динамо", "Витязя" и "Лады", для Russia-Hockey.ru  
ХОРОШИЙ УРОВЕНЬ МЕДИЦИНЫ ТАТАРСТАНА ИЗВЕСТЕН ВСЕМ  
- Начнем с самой актуальной и резонансной темы - с  травмы вашего ведущего 
защитника Виталия Люлько, которого во втором периоде матча в Казани ударили 
лезвием конька в шею.  
- К счастью, эта нештатная ситуация развивается, скажем так, штатно. Все 
сориентировались максимально быстро - сам Виталий, врач "Металлурга", 
медицинская бригада, которая была на арене. Через считанные минуты после 
инцидента Люлько был доставлен в больницу, сосуды шеи быстро зашили, 
артерия, слава Богу, оказалась не задета.  
В перерыве между вторым и третьим периодами  врач "Металлурга" сообщил 
команде что у Виталия в больнице все под контролем. Скажем так, отлегло.  
- Какие прогнозы?  
- До начала этой недели наш защитник остается в больнице в Казани. Хороший 
уровень медицины Татарстана всем известен, так спокойнее. Потом будет 
постепенное восстановление в Новокузнецке. Надеемся, что после Нового года 
Виталий вернется в строй, ждем его.  
НА СВОЕМ ОПЫТЕ ЗНАЮ, ЧТО ПОСЛЕ ПОБЕД В СБОРНОЙ ИГРОКИ РАСТУТ  
- У вас тяжелая логистика, плюс такая резонансная травма. Все это отражается 
на результатах команды, которая идет на границе зоны плей-офф?  
- Внешние факторы надо отбросить, все внимание - хоккею. Во многих эпизодах 
игра у команды выстраивается, молодежь растет, вновь прибывшие ребята 
набирают форму, видна перспектива. Значит, при правильной и планомерной 
работе будет результат.  
- За Кубком Первого канала следили?  
- Настолько, насколько это возможно в ходе турне.  
- Что отметите?  
- Самое главное, что этот турнир был проведен, молодые игроки получили новый 
опыт. Плюс выиграно первое место - это позитивные эмоции для болельщиков, 
для всего нашего хоккея. И это мощный импульс для развития игроков, которые 
свое настроение перенесут в клубы.  
Не раз в этом убеждался и на своем опыте, когда работал в сборной России в 
штабе Зинэтулы Билялетдинова. После побед в сборной игроки всегда росли! 
Это одно из свойств международного хоккея.  
СБОРНАЯ РОССИИ МОЖЕТ ВЕРНУТЬСЯ НА МИРОВУЮ АРЕНУ В ЛЮБОЙ 
МОМЕНТ  
- Как оцените уровень Кубка Первого канала?  
- Понятно, что железный занавес и потеря таких соперников, как финны, шведы 
и чехи, бьют по турниру. Но нужно исходить из реалий, из того, что есть.  
Кстати, мне очень понравился матч Россия 25 - Беларусь. Увидели интенсивный, 
конкурентный хоккей, наша команда доминировала, соперник тактически 
грамотно играл на контратаках. Согласен с теми, кто назвал эту игру скрытым 
финалом турнира. Это был хоккей высокого, международного уровня.  
- Ваш прогноз - когда Россия вернется на международную арену?  
- Сейчас мир настолько непредсказуемый, что все может измениться в любой 
момент. Нужно быть к этому готовым. И такие турниры, как Кубок в Санкт-
Петербурге, к этому нас готовят.  
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К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Кто возглавил СКА Арену (Dp.ru, Санкт-Петербург, 19 декабря 2023) 
На стадионе "СКА Арена" после первой игры сменили руководство, следует из 
данных компании. 
О смене генерального директора ООО "СКА Арена", которое построило ледовую 
арену на месте СКК на проспекте Юрия Гагарина, свидетельствуют данные 
"Контур.Фокус". 
С понедельника, 18 декабря, общество возглавляет Антон Купченко, 
генеральный директор московского АО "Бим Эксперт" (основной вид 
деятельности - подготовка строительной площадки). 
Ранее, с ноября 2021 года, руководителем "СКА Арена" был бывший депутат 
Госдумы и чемпион Олимпийских игр 2000 года по современному пятиборью 
Дмитрий Сватковский. 
В основном при нем и строилась ледовая арена, также он возглавлял компанию 
во время ввода объекта в эксплуатацию и при официальном открытии, когда на 
стадионе прошел матч звезд Континентальной хоккейной лиги. 
Как ранее писал "Деловой Петербург", согласно результатам госэкспертизы, 
затраты на строительство "СКА Арена" составили около 60 млрд рублей. Стройка 
продолжалась 36 месяцев. Конкурс на строительство арены выиграла компания 
"Велесстрой". 
Бенефициар проекта Геннадий Тимченко жаловался на нехватку рабочей силы 
на стройке. Совладелец СКА при этом заверил, что работы в любом случае 
завершат в срок. Сдать стадион должны были в мае 2023 года.  

https://www.dp.ru/a/2023/12/19/glavoj-ska-arena-vmesto/ 

К заголовкам сообщений 

В Омске прошел Матч звезд хоккейной студенческой лиги (Вечерний Омск. 
Неделя (omskgazzeta.ru), Омск, 19 декабря 2023) 
Сегодня студенческий хоккей набирает популярность - иметь свою команду 
стремится каждый вуз.  
В Омске впервые прошел Матч звезд хоккейной студенческой лиги. Напомним, 
суперфинал студенческого первенства по хоккею состоялся еще летом, а в 
декабре лучшие игроки лиги вернулись на лед академии "Авангард" с 
показательным выступлением. Перед началом матча состоялось мастер-шоу, во 
время которого участники продемонстрировали свои навыки в прохождении 
полосы препятствий, конкурсе буллитов, бросках шайбы на скорость и силу. 
Яркое спортивное прошло в рамках проекта "Хоккей для всех" Федерации хоккея 
Омской области и регионального минспорта при поддержке Омского НПЗ. 
 - Омичи очень давно хотят увидеть Матч всех звезд КХЛ в Омске. Пока такой 
возможности у нас нет - мы начали эту традицию со студенческой хоккейной лиги, 
- поделился президент Омской федерации хоккея Михаил Лавриков. 
Отметим, что студенческий хоккей сегодня набирает популярность - иметь свою 
команду стремится каждый вуз. Омский НПЗ "Газпром нефти" поддерживает 
популяризацию спорта в регионе и помогает создавать условия для развития 
любительского массового и профессионального хоккея. При участии ОНПЗ 
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удалось возродить детское региональное первенство по хоккею, сформирована 
женская команда "Омская ракета", развивается студенческая хоккейная лига. 
 - Проект "Хоккей для всех", поддержанный нашим предприятием, ориентирован 
на большое количество непрофессиональных участников. Ребята активно 
вовлекаются в тренировочный и соревновательный процессы, в здоровый образ 
жизни, - подчеркнул значимость этой работы генеральный директор Омского 
НПЗ Олег Белявский.  

https://omskgazzeta.ru/all-news/v-omske-proshel-match-zvezd-hokkejnoj-
studencheskoj-ligi/ 

К заголовкам сообщений 

В Уфе для любителей хоккея открылся бесплатный каток (ИА 
Башинформ, Уфа, 19 декабря 2023) 
ХК "Салават Юлаев" и один из партнеров клуба ГК "Садовое Кольцо" открыли в 
Уфе бесплатный ледовый каток. Площадка для занятий хоккеем разместилась 
возле "Уфа-Арены". Болельщики, пришедшие на матч "Салавата Юлаева" с 
"Барысом", опробовали качество льда и отметили, что очень рады подарку 
любимой команды. 
Поверхность катка покрыта искусственным льдом, который будет постоянно 
обрабатываться ледоварами и ледовыми комбайнами ХК "Салават Юлаев". 
Рядом с коробкой будут установлены шатры, где дети и их родители смогут 
переобуться и переодеться, попить теплый чай. 
Первый заместитель генерального директора ХК "Салават Юлаев" Александр 
Кислицын подчеркнул, что открывшийся каток самый лучший в городе. Ледовая 
площадка будет доступна для всех любителей хоккея и фигурного катания. 
 "Большой спорт начинается с таких хоккейных коробок. Все великие хоккеисты 
начинали свой путь в большой спорт со дворовых хоккейных коробок. Хочется 
верить, что скоро в нашем городе появится новое поколение знаменитых 
профессиональных хоккеистов, которые прославят отечественный спорт. Будем 
очень рады видеть на льду детей с клюшками и их родителей", - отметил 
Александр Кислицын. 
Нападающий "Салавата Юлаева" Матвей Гуськов выразил уверенность, что 
жители и гости Уфы по достоинству оценят каток и будут ежедневно приходить 
на тренировки. 
 "Хоккей занимает огромную часть в жизни уфимцев. Все любят этот вид спорта. 
Кто-то вспомнит детство, когда с товарищами гонял во дворе шайбу, а вечером 
бежал к экранам телевизоров, чтобы посмотреть легендарные матчи. Другие 
приведут своих сыновей, возможно они станут профессиональными 
хоккеистами. В моем детстве было сложно найти площадки с качественным 
льдом. Но мы с друзьями были счастливы заниматься хоккеем под открытым 
небом и все мы стремились к победам. Хочу пожелать будущим хоккеистам, да 
и всем юным спортсменам, полностью выкладываться и быть верным 
выбранному пути", - сказал хоккеист информагентству "Башинформ". 
Представитель компании Илья Колунов поздравил горожан с наступающим 
новым годом и пожелал им находить время для занятий спортом и приятного 
досуга на свежем воздухе. 
 "Каток, надеюсь, станет тем местом, где люди будут заряжаться позитивной 
энергией и обмениваться теплыми эмоциями. Желаем, чтобы ледовая площадка 
не пустовала, а была заполнена большим количеством людей, ведущих 
здоровый образ жизни", - сказал Илья Колунов. 
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https://www.bashinform.ru/news/sport/2023-12-20/v-ufe-dlya-lyubiteley-hokkeya-
otkrylsya-besplatnyy-katok-3574420 
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